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DIARIO INDEPENDIENTE

IJpe7. Valdivielso reconoció los defectos de la actual sede de la Benemérita CIUDAD REAL

Ciudad Real no tendrá nueva
Comandancia, por el momento

La Diputación no 
liberará a 
Martínez de 
Carnero

(Pág. 4)

AGRICULTURA
Santiago López Valdivielso, 
director general de la Guar
dia Civil, señaló ayer que de 
momento no se ha plantea
do la construcción de una 
nueva Comandancia de la 
Benemérita en Ciudad Real, 
pese a que el propio director 
del Instituto Armado reco
noció su antigüedad.

Villena alerta de 
la supresión de la 
ayuda a la 
destilación

Durante la vista que ayer 
realizó a Ciudad Real Valdiviel
so también se refirió al último 
atentado de ETA, un ataque con 
granadas contra el cuartel de la 
Guardia Civil en Oñate (Guipúz
coa), para señalar que el objeti
vo de la banda terrorista «no son 
los concejales del PP, somos to
dos», al tiempo que lamentó las 
recientes polémicas a propósi
to de la seguridad de los conce
jales del PP en el País Vasco.

(Pág. 23)

(Pág. J8)

Valdivielso conversa con los familiares de los guardias en su visita a Ciudad Real. T. FERNANDEZ

(Pág. 43)
Gil-Ortega y Sánchez. T. EDEZ.

(Pág. 3)

La A. Nacional 
suspende la compra 
de Antena 3 por

Nemesio de Lara no ve aconsejable 
una unión entre PSOE e ICAM

Aznar y Almunia intentarán 
un acuerdo de política 
antiterrorista con el PNV

El jefe del Gobierno y el se
cretario general del Partido So
cialista, José María Aznar y Joa
quín Almunia, respectivamente, 
acordaron ayer durante su reunión 

el Palacio de la Moncloa, in
mutar un acercamiento con el 

en política antiterrorista, 
según explicó tras esta cita el líder 
Socialista.

Dentro de esta materia, los 
^aximos dirigentes de los dos 
^erzas políticas más importan- 
es del país acordaron también 

’^antener y fortalecer el pacto de

Ajuria Enea, al tiempo que 
Almunia manifestó que se in
tentaría aprovechar algunos 
elementos de la propuesta de 
pacificación del lehendakari 
vasco, José Antonio Ardanza, 
aunque se relegaría el debate de 
aquellas cuestiones que crearían 
crispación entre los partidos.

En esta reunión también se 
abordaron cuestiones como la 
renovación del Tribunal Cons
titucional o la crisis de Irak.

(Pág. 18) Aznar recibe a Almunia en el Palacio de la Moncloa.

La Semana Santa 
está preparada a 
falta de siete días 
para la Cuaresma

A una semana del miércoles 
de ceniza, inicio de la Cuaresma, 
la Asociación de Cofradías de 
Semana Santa de Ciudad Real ya 
tiene listos todos los actos de su 
programa, tanto los culturales 
como los religiosos, que darán 
comienzo el 14 de marzo con la 
presentación del cartel, el pro
grama y las guías, según explicó 
ayer el presidente de esta insti
tución, Pascual Sánchez, al que 
acompañaba el alcalde, Francisco 
Gil-Ortega.

(Pág. -)
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HORARIO DE TRENES
CuX) SEVILLA - (MALAGA)C0RD0BA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

Información facilitada por:

Info-Renfe
2202^

LANZ. 
(IIP) (3) (6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ.

(2) TALGO TAL(SÓ 
(2)

AVE 
(5)

IM 
W

TAL(5Ó 
m

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22'15 22'30 22'40 23'50
CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12.52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

j PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 Á?(?ls 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA Xl^ie 7'43 9'43 10,50 11,46 16'43 aYe 19'03 20’13 20'43 21'46
■ SEVILLA XS^Í/ÍH 7'00 9'00 9'40 16'00 17'57 20'00 X^H aY&
| HUELVA z/Y- Xi^SS x^Ve 16,55 XY'í.: xxYsx XY^iK
■ MALAGA XY'ie .■Y-- 9'30 aY*í£ 17’50 Xt^í: A?^F 19'25
| CADIZ X$^  ̂EÍ Xíó^Jí 8'00 .xSí-aE XVi^íK X^IB z\>^í5 16'25 A^K XkV«

I (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
| (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el S do diciembro. el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

3 Últimos pisos de 2, 3 y^X^dormitorios 
C/ Libertad - ENTREGA MAYO '98

ENTRADA UNICA 1 MILLON
SL^ M^Af^lMl-/£J^£y Z.XI AV.Z/I LfS7-^£^f

aa Inmobiliaria

CIUDAD REAL C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO; C/ Puerto. 20.1» Izqda. - Tetf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA ^™j<,a. SEV LLA (™.)

(1) No circula: el 25 de diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 do diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entro Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

1 Info-Renfe
J22 02 02 LANZ. 

(2)(3)(4)(5)
AVE 
(11(6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(41 LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA A^H 9'18 10'48 X^IE 12'16 14’33 X^E aY^e 17'48 18'11 xi?^K; 20'36 aVe 21'48
| SEVILLA A^ie 10'00 11'30 X^H 13'19 xíí^^ X^K xO^IK 18'30 19'26 X?^K XI^E X’^SE 22'30 X^E

I HUELVA XY-s: X^SE />S^ie 14'30 X?^e X^E Xí^E X>^e X^E X^B X^B XYe xí^tñ
1 MALAGA X^e XSÍ'{2 ^?^3B 14'30 16’55 XY'E >a?^Kf XS^E tH^JE 23'00 aYe Xt^E X^E
’ CADIZ X^sü xi^í^aE Xk^l” 14'55 X?ír|G: Xí^B x3?^tT 21'05 j!^íhs XI?íí: A^e X^B X^K

El tiempo en la capital
PRESION: 715,9 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Calma.
MAXIMA: 22°
MINIMA: 6°
HUMEDAD: 58 %.
EVAPORACION: 1,4 mm.

* Datos recogidos hasta los 7 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actúan
Octubre 1997: 48,1 l/m^.
Noviembre 1997: 109,3 1/m*.
Diciembre 1997: 85.3 1/m^.
Enero 1998: 30,9 l/m'.
Eebrero 1998: 49,9 l/m2.

Total año hidrológico: 362,1 Um
Media J930 - 1990; 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 l./m \

Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m \

5 I 
y 1

EI Tiempo /^
en la región n n ■

’Afto MDROLOSICO; desde el 1 de sepHerntxe hasta el 3 i de agosto del año slgUerrie.

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
XL^^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL

BOIVOLOTO

ra 
«r

HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos); 15,()0
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09.30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30-13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,4.5 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00-14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO; *08,00-09,30
-11,00-14,00-18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos); 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15 00 
MADRID: 07,00 -09,30-1 l,Ó0-14nn 
¡OMIÍW-^IIÍ!!! 

MALAGON: *08,00 -09,30-* i i nn 
-* 13.00 -14.00-* 14,30-* 18 30- 9 nn 
NAVALPINQ: * 15,30 (Sábados 14
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14 00 
PIEDRABUENA: * 11,00 -* 13 OO 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14 001 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA’11 Is 
GRANATULA-CALZADA- 18 15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO; 08,30 -11 00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00-* 17 00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11 00 
-14,00-19,00
VALDEPENAS: *07,00 -*12 30 
-13,00 -17,00 -*19,00

0 35
11/02/98

PRIMITIVA

49
R C
6 22 

12/02/98

45 
R C 
1 17

14/02/98

rCUPON DE LA ONGE-i
Martes 10 17.896
Miércoles 11 82.003
Jueves 12 56.181
Viernes 13 35.512
Lunes 16 62.306

ONCE

94.673

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^AGlOMETO 
ir icmióN,s.A,

09,20
14,11
17,51 

021,50

10,00
14,50
16,40 
2Z27

13,27
11,16

Ma^d 
17,03’ 

20,48

(1)07,00 
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31 
08,35 
10,45 
18,51
20,50

08,07
09,11

11,00 1210
19,06 20,14
21,05 2214

13,00 
21,02
23,00

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) Circula loborcíes. No circula 27,28-11 y 1-W7.
(2) Circula laborales. Hasta Umes de Luríes a Jueyes: 

y hasta Jaén los \/e(nes.
(3) No citouia los sábados.

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: MARTIN
TORRE Y FDEZ. Ciruela, 1.
24 HORAS: CARMEN SCHEZ. DE
LEON. Lanza, 6.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: JOAQUIN DOMINGUEZ.

10
MAÑANA: NURIA GOMEZ. Avd*.
Constitución.
ALMADEN
HOY: MIGUEL LOPEZ. E.
Cavanillas, 12.
DAIMIEL
HOY: RAMON VILLALON. Estación,
7.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA; ELVIRA
QUESADA.C. Ccimarenas, 50.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ANA M“
GARCIA. C. Sotelo, 12.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA; AMPARO
OCAÑA. E. Nieto, 34.
TOMELLOSO
24 HORAS: LUIS A. MENCHEN.
Socuéllamos, 6.
APOYO: CARMEN RODRIGUEZ. D.
Víctor,71.

CINES
CIUDADREAL
CINES CASTILLO

Sala 1:5,35, 8,05 y 10,35 "LA
BUENA ESTRELLA"

Sala 2; 5,30, 8 y 10,30 "STARSHIP
TROOPERS"
Sala 3: 5,30 y 8 "ABRE LOS OJOS"

Sala 3: 10,30 "SE BUSCA"

MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,15, 8 y 10,40 "THE

JACKAL"
Sala 2: 5,15, 8 y 10,40 "EL

DESARO"
Sala 3: 5,30 y 9,30 "TITANIC"

MANZANARES
CINE APOLO

VER CARTELERA

LASOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA.
BOLAÑOS
CINECERVANTES

VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS:
Sheila Moraga Garrido, hija de Oscar y de Ana Belén. 
Nuria Sánchez-Crespo Bornez, hija de Santiago y M^ Isa
bel.
MATRIMONIOS:
Yves Simon y M^ del Pilar Laguna Sánchez.
DEFUNCIONES:
Dolores Rasero Ruiz, de 51 años de edad.

SANTORAL DE HOY: San Simeón, San Secundino, 
San Eladio y San Flaviano. ____

-OBRA CIVIL
-ARIDOS C
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES '

OFICINAS CENTRALES; Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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Se van a hacer algunos "retoques" en 
la 122 Comandancia de la Guardia 
Civil, cuyos defectos "a la vista 
están", como apostilló Valdivielso La

 Tr
ib

un
a

I ^
__

^

Director general de la Guardia Civil visitó ayer las instalaciones del Instituto Armado en la capital

Valdivielso:' 'Por el momento no habrá 
nueva Comandanda en Ciudad Real''
"Por el momento no tene
mos planteado construir una 
nueva comandancia en Ciu
dad Real”. Así lo manifestó 
ayer en su visita a las insta
laciones de la Guardia Civil 
en la capital el directorgene
ral del Instituto Armado, 
Santiago López Valdivielso. 
Según éste, se van a hacer 
algunos ''retoques”, en esta 
Comandancia que, hay que 
recordar, se construyó a fi
nales de la década de los 40 y 
cuyos defectos "a la vista 
están ”, apostilló Valdivielso.

Conchi SÁNCHEZ

Cumpliendo, como recordó, 
con su compromiso de visitar 
todas las comandancias y "cuan
tos más puestos e instalaciones 
mejor", López Valdivielso reco
rrió ayer las instalaciones de la 
122 Comandancia, que calificó 
de "típica, en una provincia con 
importante extensión". Para el 
director general de la Guardia 
Civil, que estuvo acompañado en 
su visita por la subdelegada de 
Gobierno, Mercedes Cuéllar, el 
alcalde de Ciudad Real, Francisco 
Gil-Ortega, el teniente-coronel 
jefe de esta Comandancia y el 
general jefe de la 2® Zona de C- 
LM, Francisco Rodríguez Cua
drado, el principal problema de 
laComandanciaciudadrealeñaes 
su estado, "al igual que ocurre 
en muchas de España".

Esta situación -"tenemos la 
red de cuarteles prácticamente 
destruida", señaló- es resultado 
de una "política de infraestruc
turas determinada, que no voy a

Santiago López Valdivielso, mientras pasa revista a distintos efectivos de la Guardia Civil. T.FERNÁNDEZ

La actual Comandancia fue construida a finales de 
la década de los 40

La 122 Comandancia de la Guardia Civil, situada en la calle Pedrera Baja de Ciudad Real, tiene 
ya una larga historia que explica el estado tan deteriorado en el que se encuentra en la actualidad.

Tras ubicaciones temporales en los llamados Paseos Cisneros -ahora la Ronda de Granada- y en 
la calle Paloma, la Comandancia se situó en unas instalaciones construidas a finales de los años 40 por 
la Diputación Provincial, presidida en aquella época por Evaristo Martín Freire.

Estas instalaciones estaban destinadas, en principio, para la llamada Policía Armada. Al parecer 
y por no llegar los efectivos suficientes de este Cuerpo a Ciudad Real, se dedicaron finalmente a las 
familias de la Benemérita.

calificar ni a criticar, porque si 
estuviese criticando lo que me 
he encontrado en esta Dirección 
General no tendría tiempo para 
trabajar".

Según Valdivielso, "los ciu
dadanos quieren en sus ciudades 
los cuarteles de la Guardia civil 
y una de las funciones de los 
políticos, como yo lo soy, es 
atender las necesidades de los 
ciudadanos . Esta es la razón - 
continuó- la razón por la que nos 
hemos negado a cerrar los cuar
teles y vamos a hacer todo lo 
posible por mejorar esa estruc
tura, pero manteniendo su des
pliegue por todo el territorio".

En cuanto a la posibilidad de 
reabrir cuarteles en la provincia, 
el director general del Instituto 
Armado aclaró que "una cosa es 
que ahora nos comprometamos 
a no cerrar ninguno e intentar 
reparar lo que hay, y otra cosa es 
que estemos planteándonos un 
mayor despliegue". En definiti
va, rechazó la idea de reabrir 
ningún cuartel y mostró su inten
ción de "intentar mantener en pie 
los que existen".

Valdivielso explicó que este 
año "se ha hecho un esfuerzo pre
supuestario y las inversiones han 
crecido casi un 76 por ciento, 
porque la intención es dedicar la 
mayor parte a la reparación de 
cuarteles en este plan bianual".

También se refirió a la cola
boración que se ha recibido de 
algunos gobiernos regionales en 
esta labor que, en el caso de la 
región, "se está intentando que 
varios cuarteles puedan ser re
habilitados o trasladados a otro 
sitio con ayuda del Gobierno re
gional", como explicó Cuéllar.

El director general de la Guardia Civil 
dice que todos somos objetivo de ETA

La Tribuna

El director general de la Guar- 
J^, .^j''^l’ Santiago López 

aldivielso, se refirió también al 
u timo atentado de ETA, perpe- 

en el cuartel de la Guardia 
1^11 en Oñate -Guipúzcoa-, y, a 

preguntas de los periodistas, 
enaló que "el objetivo de los 

parras no son los concejales del
»somos todos". Así, recono- 

P QPe aunque hace tiempo que

ETA no ataca cuarteles de la Be
nemérita, "no son de extrañar este 
tipo de ataques, pues ETA tiene 
el objetivo de desestabilizar y 
atentar contra los ciudadanos y 
es un episodio más en esta lucha 
día a día en la que tenemos que 
intentar ser cada vez más efica
ces, poner más terroristas a dis
posición judicial, desarticular 
más comandos y esa es la princi
pal preocupación de la Guardia 
Civil".

Por otro lado, y en cuanto al 
"desencuentro" reciente entre el 
PNV y el Gobierno, en compe
tencias policiales, Valdivielso se
ñaló "que ya está casi todo di
cho, y el ministro de Interior ha 
comentado la pero consecuencia 
de estas diferencias, y es que es
tamos dando bazas al adversario".

Para el director general de la 
Guardia Civil, "lo importante es 
conseguir que funcionen los pi
lares en que se apoya la eficacia 

anti-teiToristade 1 Gobierno, que 
son la eficacia operativa, la co
operación internacional y el con
senso político".

"Es malo el debate en cues
tiones sobre el terrorismo, pero 
esperemos que todos seamos ca
paces de limar esas diferencias".

Preguntado sobre si la capa
cidad de ETA en esta etapa co
incide con la fuerza de otras 
anteriores, Valdivielso recono
ció que "ETA sigue teniendo ca-

Valdivielso, recibiendo honores. T.F 

pacidad de matar, pues matar es 
demasiado fácil, por desgracia".
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Sesún el presidente, Jesús Garrido, esta decisión es un aplazamiento

La Diputación de Ciudad Real no 
liberará a Martmez de Camero

Efe

El presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real, Jesús 
Garrido, se reunió ayer con el 
diputado Rafael Martínez de 
Camero y decidieron que no sería 
necesaria la liberación de éste 
para poder acometer las refor
mas que realizará la Diputación 
en los servicios de psiquiatría de 
la provincia.

Garrido, en declaraciones a 
Efe, afirmó que «lo más impor
tante es la gran reforma que va 
a llevar adelante la Diputación 
de Ciudad Real en los servicios 
psiquiátricos, pero como será un 
trabajo paulatino podemos aco
meterlo sin la necesidad de otra 
liberación en el equipo de Go
bierno».

Jesús Garrido y todo el equi
po de Gobierno «popular» lle
vaba más de un año analizando 
la posible liberación de Rafael 
Martínez de Camero.

El presidente de la Diputa

C-LM planteará que la movilidad 
del personal laboral sea una realidad

La Tribuna

Castilla-La Mancha plantea
rá, en la Comisión de Coordi
nación de la Función Pública, que 
la movilidad del personal labo
ral de las administraciones au
tonómicas sea una realidad en 
todo el país, para paliar el pro
blema de determinados emplea
dos públicos que trabajan lejos 
de donde residen sus familias.

Así lo anunció ayer el direc

ción de Ciudad Real reconoció 
que «el hecho de que todos los 
cambios en los servicios psiquiá
tricos no se realicen de forma 
inmediata y por tanto sobrepa
sen esta legislatura también es 
un motivo para aplazar la libe
ración de Martínez de Carne
ro».

La reforma del servicio psi
quiátrico de enfermos crónicos 
y la creación de una unidad de 
corta y media estancia, que se
ría pionera en Castilla-La Man
cha son, para Garrido, los prin
cipales retos.

«En seis meses tendremos un 
psiquiátrico del siglo XXI para 
los enfermos crónicos y empe
zaremos a trabajar en un servi
cio de corta y media estancia 
donde actualmente está la uni
dad infante-juvenil que depen
de de la Junta de Comunidades», 
indicó Garrido.

Añadió que «la Junta tiene 
que buscarse otra ubicación para 
este servicio porque están en 

tor general de la Función Públi
ca de la Junta de Comunidades, 
Ricardo Navarro, que llevará esta 
propuesta a la Comisión de 
Coordinación de la Función 
Pública, que reúne a los respon
sables de personal público de 
todas las comunidades autóno
mas y que en este caso se reuni
rán en Tenerife los próximos días 
19 y 20 de febrero.

Según éste, Castilla-LA 
Mancha es la única región de toda

Rafael Martínez de Carnero, diputado provincial.

nuestras dependencias sin pagar
nos ningún alquiler, pero no creo 
que haya problemas».

La unidad psiquiátrica de 
corta y media estancia es un 
proyecto a medio plazo y con
taría en un principio con 20 ó 25 
camas dedicadas a enfermos con 
posibilidades de reinserción

España que contempla en el 
convenio colectivo de sus 
trabnaj adores la reciprocidad de 
la movilidad laboral y sólo 
andalucía y asturias la contem
plan, pero sin reconocerlo en sus 
convenios colectivos, mientras 
que Extremadura está negocian
do un convenio en el que se in
cluiría esta reciprocidad.

Ajuicio de Navarro, la mo
vilidad del personal laboral "no 
es tanto un problema de canti

social. Asimismo, Garrido y 
Martínez de Carnero hablaron 
sobre la conveniencia de firmar 
convenios con la Junta de Co
munidades para que los enfer
mos con posibilidades de 
reinserción puedan pasar a re
sidencias tuteladas del Gobier
no Regional . 

dad -unos 25 empleados públi
cos han solicitado su traslado a 
Catilla-La Mancha-, como de 
calidad".

En la mayoría de los casos - 
ha añadido el director general- 
se trata de problemas persona
les.

Para el director general de la 
Función Pública, "no se trata de 
hacer un gran concurso, sino de 
dar soluciones a problemas so
ciales".

El Grupo Sectorial 
de Consumo del 
PSOE, contra las 
nuevas tarifas 
telefónicas

Lg-Tribuna

El Grupo Sectorial de Con
sumo del PSOE, en una reunión 
mantenida el pasado lunes 
valoró de forma "bastante ne
gativa" en los consumidores de 
los diversos incrementos en las 
tarifas telefónicas para el año 
98.

Este Grupo, que ratificó el 
cargo a su presidenta. Bienve
nida Pérez, se refiere especial
mente, en una nota de prensa 
tanto a la cuota de abono men
sual -100 pesetas desde el 1 de 
enero y otras 100 pesetas más a 
partir del primero de marzo de 
este mismo año- y que supone 
un incremento del 16,5 por cien
to sobre los precios anteriores, 
como el aumento de precio de 
las llamadas de ámbito local, en 
tres etapas dentro del 98, cuyo 
incremento puede llegar a más 
del 50 por ciento de las tarifas 
anteriores.

Como señala la citada nota 
de prensa, el Grupo Sectorial 
entiende que estas nuevas tari
fas perjudican más a los usua
rios de menor consumo y que, 
desgraciadamente, en la mayor 
parte de los casos, coinciden con 
los abonados particulares de 
menor poder adquisitivo.

El PSOE aclara que la Or
den Ministerial que posibilita 
los incrementos de tarifas, "se 
publicó contraviniendo lo dis
puesto en la Ley de Liberaliza
ción de las Telecomunicacio
nes, que asigna a la Comisión 
de Mercado de las Telecomu
nicaciones, y no al Gobierno, 
las competencias de fijar pre
cios telefónicos, cuando no se 
produzcan acuerdos razonables 
de interconexión entre los ope
radores.

Por esta razón, el PSOE 
denuncia la "osadía" de una 
compañía recientemente priva
tizada, en lanzar una campaña 
publicitaria ofertando unas ta
rifas con unos descuentos que 
aún no han sido autorizados por 
el organismo competente de la 
Administración, con la sospe
cha de estar en un caso de "pu
blicidad engañosa".

Doña FRANCISCA MARQUEZ LOPEZ
(Natural de TOTANA (Murcia))

Falleció en Puertollano, el día 16 de febrero de 1998
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D,E.P.

La Gerencia de Atención Primaria de Puertollano
RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que la misa que se celebrará HOY, 18 de febrero a las DOCE Y MEDIA de la mañana, en la Iglesia María Auxiliadora 
de Puertollano, será aplicada por el eterno descanso de su alma y por cuya asistencia quedarán muy agradecidos



la Tríbuaa CIÜDAD REAL Miércoles, 18 de febrero de 1998 5

^ provincia de Ciudad Real, mientras que en la resión es de 150 hectómetros cúbicos

0 Plan de Regadíos consigue un 
ahorro de 25 HmMe agua al año

Concha VICENTE

La aplicación del Plan Regio
nal de Modernización del Rega
díos supone, de momento, un 
ahorro de agua en la provincia 
de Ciudad Real de 25 hectóme
tros cúbicos al año, según infor
mó ayer en rueda de prensa el 
director general del Agua de la 
Junta de Comunidades, Alejan
dro Gil.

Para dejar constancia de la 
magnitud que supone este aho
rro, Gil indicó que Ciudad Real 
capital consume al año unos 7 
hectómetros cúbicos de agua.

El ahorro que se ha consegui
do en toda la región con este Plan, 
que lleva en vigor dos años y 
tendrá una duración total de 
cuatro, es de es de 150 hectóme
tros cúbicos de agua al año, sien
do el consumo de agua de 
Castilla-La Mancha de 157 hec
tómetros cúbicos anuales.

Alejandro Gil, que compare
ció en rueda de prensa con el 
delegado de la Junta en la pro
vincia, Antonio Salinas, momen
tos antes de reunirse con varias 
comunidades de regantes de la 
provincia para dar cuenta de este 
plan, también informó que gra
cias a su puesta en marcha 10.000 
hectáreas de regadío en la pro
vincia han sido objeto de obras 
de modernización de sus siste
mas, mientras que otras 45.000 
han registrados mejoras en la ges
tión de los sistemas ya existen
tes.

A través del plan, agregó, se

Alejandro Gil y Antonio Salinas, ayer en rueda de prensa. T. FERNANDEZ

Wl 
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han podido llevar a cabo inver
siones por 1.532 millones en la 
provincia, de los cuales 629 
millones, algo más del 41 por 
ciento, han sido subvenciones de 
la Consejería de Agricultura.

5.500 millones en toda la 
región

En toda la región, la inver
sión total ha alcanzado en los dos 
primeros años de vida del plan 
5.5000 millones, de los que 2.185 
han procedido de ayudas de la 
Junta.

Gil manifestó que el total de 
las actuaciones han superado con 
creces todas las expectativas, 
puesto que se habían presupues
tado 8.000 millones para los 
cuatro años, y sólo en los tres 
primeros, teniendo en cuenta las 
inversiones que se realizarán este 
año, se gastará todo el dinero.

No obstante, el director ge
neral del Agua adelantó que para 
1999 el Gobierno regional pre
supuestará otros 2.500 millones 
de pesetas, que supone la media 
que se destina anualmente a esta 
actuación.

Respecto al número de agri
cultores beneficiados, en la pro
vincia de Ciudad Real, dijo, es 
de 4.500, para las diferentes 
actuaciones recogidas en este 
plan.

El tipo de cultivo que más se 
ha acogido al plan ha sido el vi
ñedo, con un 59 por ciento del 
total, transformándose el siste
ma existente en riego por goteo; 
le siguen los herbáceos, el 36 por 
ciento, y el olivar, con el 5 por 
ciento.

EI sistema que más se ha 
implantado en la provincia ha 
sido el riego por goteo, que su
pone el 61 por ciento del total 
de las actuaciones, mientras que 
los aspersores en cobertura han 
supuesto el 27 por ciento, el rie
go por pi vot el 5 por ciento y otras 
actuaciones, un 7 por ciento.

Alejandro Gil recordó que el 
Plan de Modernización de Re
gadíos fue aprobado en el año 
95 para paliar las consecuencias 
de la pertinaz sequía sufrida en 
años anteriores y garantizar un 
uso racional del agua.

Así, el este plan contempla 
tres ámbitos de actuación a tra
vés de los cuales la Consejería 
de Agricultura y Medio Ambien
te otorga ayudas a los agricul
tores, que se destinan a la pues
ta en marcha de estudios previos; 
para la mejora de la gestión del 
agua en las comunidades de 
regantes con los sistemas de rie
gos ya existentes mediante la 
contratación de técnicos; y la rea
lización de infraestructuras.

Gü: "El plan del 
Guadiana está 
parado porque se 
cree que CLM se ha 
beneficiado mucho"

C. VICENTE

El directorgeneral del Agua 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Gil, hizo ayer públicas sus sos
pechas sobre que la paralización 
de la aprobación del Plan 
Hidrológico del Guadiana por 
parte del Consejo de Ministros, 
que se viene arrastrando desde 
hace tiempo, puede estar moti
vada por la existencia de "vo
ces" que consideran que 
Castilla-La Mancha ya se ha be
neficiado mucho con la aproba
ción los planes de cuenca del 
Tajo y del Segura.

Alejandro Gil también cri
ticó la paralización en laelabo- 
ración del Plan Nacional de 
Regadíos por parte del Minis
terio de Medio Ambiente, a la 
que hay que unir, agregó, toda 
una política de "parálisis".

Concretamente, se refirió a 
la gestión de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) que, indicó, en vez de 
aprovechar la bonanza 
climatólogica para llevar a cabo 
obras de infraestructuras "no 
actúa en ningún campo".

Se refirió al proyecto de tras
vase Tajo-La Mancha y a la re
solución de los expedientes de 
pozos ilegales en el Acuífero 23, 
entre otros asuntos.

Alejandro Gil también fue 
muy crítico con la iniciativa de 
crear una empresa pública a 
través de la cual la CHG aco
meterá obras hidráulicas, puesto 
que, apuntó, "sólo realizará 
aquellas que sean rentables 
económicamente", sin tener en 
cuenta las socialmente necesa
rias.

Hoy se falla el 
concurso escolar de 
carteles 
conmemorativos del 
Día del Consumidor

La Tribuna

Hoy se dará a conocer en la 
Delegación de Sanidad el nom
bre de los autores del cartel 
ganador del concurso convoca
do por la Dirección General de 
Consumo para elegir los carte
les conmemorativos del Día 
Mundial del Consumidor, que se 
celebrará 15 de marzo.

En el certamen podían parti- 
C‘par grupos escolares entre los 
b y 12 años, que debían elabo
rar un cartel relacionado con los 
derechos del consumidor. El 
plazo de admisión de originales 
analizó el viernes. En cada pro

vincias se premiará un cartel de 
®ntre los que saldrá el ganador 
regional. Se ha instituido un 
premio de 250.000 pesetas y 
cuatro de 100.000, dinero que se 
Abonará a los centros en los que 
cursan sus estudios los escola
res para actividades educativas 
Q de ocio.

LIQUIDACION TOTAL

UmUQS DIAS, rODO 41 

de Oto.
----- C/ Ciruela, 8 - Telf.: 25 08 32 - 13001 CIUDAD REAL -------

LA CUERDA
a U R a N T ERes

El Resfauranfe LA CUERDA de 
Almagro, comunica a iodos sus 
clieníes y amigos su cambio de 

domicilio y próxima inauguración, a 
finales de febrero, a sus nuevas 
insialaciones en Plaza General 

Jorreio, (Erenie Esiación de Renfe) 
de Almagro.

Para sus celebraciones familiares, 
no dude en utilizar nuesiros 

modernos salones, guardería para 

niños, eic.

LA CUERDA
RESTAURANTE

Teléfono para reservas: 
86 14 43 y 88 28 06
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Los farmacéuticos harán un test al que lo desee, recomendándole la mejor forma de abandonar el taj^n

Las fannacias ciudadrealeñas ayudarán 
a los ciudadanos a dejar de fiunar

Conchi SÁNCHEZ

Las farmacias ciudadreale
ñas desarrollarán una campaña 
contra el tabaquismo, auspicia
da por el "Eurofarm Forum", un 
organismo dependiente de la Or
ganización Mundial de la Salud, 
como adelantó ayer en rueda de 
prensa el presidente del Colegio 
Provincial de Farmacéuticos, 
Antonio González.

Esta campaña, que fue pre
sentada ayer a los farmacéuti
cos de la provincia, "busca la 
mejora de la calidad de vida y el 
servicio a los ciudadanos", por 
lo que esperaban que el mayor 
número de oficinas de farmacia 
de la provincia -hay un total de 
220- se sumasen a esta iniciati
va.

González estaba acompaña
do por el doctor Carlos Jiménez, 
director de la Unidad de Taba
quismo del Hospital de la Prin
cesa de Madrid, quien señaló tres 
factores básicos que potencian 
el desarrollo de este programa, 
que se realiza a nivel nacional. 
Por un lado, informó de que le 
37% de la población es fuma
dora y que un 70% de estas per
sonas quieren dejar este hábito. 
Asimismo, ofreció la cruda ci
fra de que, de cada 1000 perso
nas fallecidas, 135 lo hacen por 
enfermedades relacionadas con 
el consumo de tabaco, cifra su

perior a la que resulta de los 
accidentes de tráfico.

Según Jiménez, el hecho de 
que hayan sido las farmacias los 
vehículos elegidos para desarro- 
llar esta campaña, se debe a un 
estudio realizado durante dos 
años según el cual se demuestra 
la gran accesibilidad de los ciu
dadanos a la oficina de farma
cia.

Test que mide la dependen
cia de la nicotina

Aquellos que quieran dejar 
de fumar deben pasarse por una 
oficina de farmacia, en la que se 
les hará un historial clínico y un 
test que medirá su dependencia 
física de la nicotina. Una vez 
establecido esta dependencia, el 
farmacéutico aconsejará en con
secuencia, con un tratamiento 
que puede ir desde el simple con
sejo, hasta la medicación con sus
titutos de la nicotina.

Como informó el presidente 
del Colegio de Farmacéuticos de 
Ciudad Real, se hará un segui
miento de la evolución de cada 
persona tratada.

Medicamentos con utilidad 
terapéutica

Por otro lado, y preguntado 
sobre la retirada de algunos 
medicamentos de la cobertura de 
la Seguridad Social por parte del

dS
iK
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Antonio González, en el centro, y Carlos Jiménez, a la derecha, durante la rueda de prensa. T.FERNÁNDEZ

Gobierno, lo -que ya se ha lla
mado "Pildorazo"-, González 
aseguró que "aunque desde el 
Gobierno se decía que iban a ser 
quitados los que tuviesen baja 
utilidad terapéutica y poco usa

dos, no ha sido así y ocurre todo 
lo contrario".

En cuanto a las pretensiones 
de ahorro económico que busca 
la Administración central, el 
presidente de los farmacéuticos

de la provincia recordó que "hay 
precedentes de otros 
"medicamentazos" que no han 
conseguido los objetivos 
economicistas deseados. Ya se 
verá qué pasa con otros".

CSIF denuncia al Complejo por no entregar 
un listado y el gerente lo presenta el mismo día

C. SÁNCHEZ

El sindicato CSI-CSIF anun
ció ayer en rueda de prensa la 
presentación, el pasado lunes, de 
una denuncia contra el gerente 
del Complejo Hospitalario, Fran
cisco Rodríguez Perera, ante su 
negativa de entregarles un lista
do de los trabajadores de estas 
instalaciones, con sus cargos y 
DNI correspondiente.

Este listado, de unos 1.600 
trabajadores, y pedido por el sin
dicato desde el 13 de enero pa
sado, llegó a la sede del sindica
to una hora después de la cele
bración de la rueda de prensa 
citada.

Juan de Dios Romero, asesor 
jurídico del sindicato, explicó 
ayer que, tras realizar la prime
ra solicitud de la lista, el gerente 
les respondió al día siguiente, 
denegando esta petición por con
siderar que era información con
fidencial. El sindicato volvió a 

pedir la lista el día 22 de enero, 
ante lo que, como explicó Rome
ro, el gerente respondió por es
crito "sugiriendo que los libera
dos sindicales del sindicato re
cogiesen los datos requeridos".

"No salíamos de nuestra sor
presa -señaló el asesor jurídico 
del sindicato-, y en lugar de re
cabar la tutela de los tribunales 
ordinarios, con fecha del 20 de 
enero, nos dirigimos al director 
provincial del INSALUD, para 
que dictase las instrucciones 
precisas al gerente".

A las 12 de ayer, hora en la 
que se estaba desarrollando la 
rueda de prensa. Romero señaló 
que "tenemos constancia de que 
Noblejas ordenó al gerente que 
nos diera el listado a primeros 
de febrero y a fecha de hoy, no 
se han dignado en responder la 
petición del sindicato".

El asesor jurídico de CSIF no 
entendía esta negativa "cuando, 
durante la realización de un cur

so de ofimática en el Complejo, 
por parte de la Caja de Castilla- 
La Mancha, llegaron cartas pu
blicitarias a los domicilios par
ticulares de los trabajadores".

Una hora después de esta 
rueda de prensa, el listado, pe
dido por el sindicato para "con
trolar la política laboral" y de base 
para las elecciones sindicales de 
septiembre, llegó a la sede de 
CSIF, entregado en mano por un 
empleado del Complejo.

En conversación telefónica 
con el gerente del Complejo, éste 
señalo a LA TRIB UN A que "todo 
se ha precipitado, pues estába
mos elaborando una lista con 
muchísimos trabajadores".

Pereza explicó que, en prin
cipio se negó a facilitar el lista
do porque "creía que dar el DNI 
de un trabajador sin su consen
timiento, podía vulnerar su inti
midad" . Una vez consultados los 
servicios jurídicos del INSA
LUD, como afirmó el gerente, se

Asesor jurídico de CSI-CSIF. T.F 

dio la orden de elaborar el do
cumento.

Por otro lado, Perera recono
ció la entrega de una lista de 
correo con las direcciones de los 
trabajadores a la CCM, aunque 
"señaló que no es lo mismo, ya 
que la CCM no nos pidió el DNI".

Preguntado sobre si no creía 

que un domicilio es más confi
dencial que un DNI, Perera se
ñalo finalmente que "lo impor
tante es que les hemos dado el 
listado".

Falta de material en el 
Complejo

Por otro lado, y durante la 
rueda de prensa de CSIF, su 
delegada sindical en el Comple
jo, Francisca Serrano denuncio 
la falta de materiales "que su
pone un detrimento en la cali
dad asistencial". Así, se refirió 
al reciente cambio de mobilia
rio del Complejo, "que estaría 
muy bien si se tuviese material 
y personal suficiente".

También se refirió a las lis
tas de espera, "Que se han in
tentado arreglar con consultas 
nuevas, pero al usuario, cuando 
pide cita, se le dice que llanj® 
dentro de dos meses y no se le 
apunta en ningún sitio".

M.C.D.202
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¡^riel anunciador recose una bella imanen del Cristo de la Piedad también conocido como "Lonsinos"

A una semana de la Cuaresma, todo está 
previsto para celebrar la Semana Santa

Concha VICENTE

A una semana del inicio de la 
Cuaresma, la Asociación de Co
fradías de Semana Santa de Ciu
dad Real ya tiene cerrados todos 
los actos, tanto culturales como 
religiosos, del programa conme
morativo de la Semana de Pasión, 
que se iniciará el día 14 marzo 
con el acto oficial de presenta- 
ción3él cartel, programa y guías. 
Previo a este acto oficial, la 
Asociación de Cofradías quiso 
ayer dar un avance de lo que será 
la Semana Santa ciudadrealeña, 
para lo que compareció en rue
da de prensa el presidente de la 
misma, Pascual Sánchez, acom
pañado del alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega.

Pascual Sánchez dio a cono
ceré! cartel anunciador, que este 
año, con un diseño más moder
no y unificado con el resto de 
publicaciones que se realizarán 
para informar sobre la Semana 
de Pasión, recoge una bella fo
tografía del Cristo de la Piedad, 
más conocido como "Longinos". 
También mostró el folleto que se 
ha editado con vistas a la atrac
ción del turismo, del que se ha
rán miles de ejemplares que se
rán repartidos, junto al progra
ma de mano, por oficinas de tu
rismo y hoteles entre otros luga
res. Del cartel, serán un total de 
2.000 ejemplares los que se edi
tarán, que también serán repar
tidos entre diversos lugares.

Respecto a las novedades que 
presentará este año la Semana 
Santa de Ciudad Real, declara
da de Interés Turístico Regional, 
Pascual Sánchez apuntó que se 
incorporarán tres nuevas imáge
nes de vírgenes, a parte de las 
iniciativas que pueda acometer 
cada hermandad de forma indi
vidual. Así, la Hermandad de la 
Santa Cena hará desfilar por 
primera vez a la imagen de la Vir
gen del Dulce Nombre de María, 
la Hermandad del Cristo Ultra-

>8

Fragmento del cartel anunciador de la Semana Santa, con fotografía de la imagen del Cristo de la Piedad. 7. 7.

jado y Coronado de Espinas tam
bién ampliará su grupo escultó
rico con la Virgen del Perdón, y 
la Asociación de Cofradías in
corporará en la procesión del 
Domingo de Resurrección una 
imagen de la virgen, que se de
nominará la Virgen de Gloria.

El pregón de este año, que se 
pronunciará el 22 de marzo en el 
Teatro Quijano, correrá a cargo 
del catedrático de Etica y Socio
logía de la Universidad de Na
varro, el ciudadrealeño Modes
to Santos. Tras el pregón, tendrá 
lugar el tradicional concierto, que 

este año, por vez primera será 
interpretado por una agrupación 
ciudadrealeña, la Banda de Cor
netas y Tambores de Nuestro 
Padre Jesús del Perdón, que ya 
tiene categoría suficiente.

En cuanto al programa, 
Pascual Sánchez avanzó que del 

l de marzo al 4 de abril tendrá 
lugar la postulación a comercios 
e industrias de la capital. El 7 de 
marzo, se celebrará el IV Con
cierto Cofrade, en el Teatro 
Quijano a las 8 de la tarde, que 
correrá a cargo de la Agrupación 
Musical del Santísimo Cristo de 
la Redención de Sevilla y de la 
Banda de Cornetas y Tambores 
"Nuestro Padre Jesús Caído" de 
Ciudad Real.

Del 16 al 18 de marzo se de
sarrollarán las conferencias cua
resmales, a cargo del chantre de 
la Catedral de Ciudad, Antonio 
Lizcano.

El 19 de marzo, tendrá lugar 
una representación teatral en el 
Quijano, de la obra "Los tres 
inocentes" de Pedro Mario He
rrero, a cargo de "Entre Bambi- 
linas. A partir del 29 de marzo y 
hasta el 12 de abril, quedará 
abierta al público la tradicional 
Exposición de Arte Religioso en 
la Sala de Exposiciones del 
Ayuntamiento.

El 2 de abril, la Banda de 
Música de la Agrupación Musi
cal de Ciudad Real dará un con
cierto en el Quijano y el día 5, 
Domingo de Ramos, se llevará a 
cabo la postulación pro-ayuda a 
la Semana Santa.

El día 6, en los Jardines del 
Prado, se celebrará el Vía Cru- 
cis de Penitencia.

Dentro de las actividades 
culturales, se desarrollará el XVI 
Concurso Local de Dibujo infan
til que, este año, incrementa a 
150.000 pesetas los premios, 
patrocinados por Caixa, dada la 
calidad y cantidad de los traba
jos presentados.

Por otro lado, Pascual Sánchez 
informó que la Hermandad de la 
Santa Cena, finalmente y tras 
varios meses de conversaciones, 
no tendrá un recorrido propio 
durante la procesión del Jueves 
Santo, al obtener la negativa del 
Obispado y de la propia Asocia
ción.
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Espinosa: el 
Insalud extenderá 
el modelo sueco 
para disminuir las 
listas de espera

La Tribuna

El diputado provincial del 
PP, Eduardo Rodríguez Espino
sa, manifestó que "el Insalud tie
ne previsto previsto ampliar la 
cobertura del modelo sueco de 
antención quirúrgica a todo el 
territorio del ámbito del Insalud. 
Esta figura que se conoce vul
garmente como el modelo sue
co, en virtud del cual, en rela
ción con determinadas patolo
gías que fueron seleccionadas 
de acuerdo con sociedades cien
tíficas, se establecieron unos 
tiempos de demora máxima 
específicos, con independencia 
de la demora máxima general".

En el año 1997 se aplicó a 
una serie de procesos que tenían 
una demora máxima de seis 
meses- las cataratas, las nernias 
y la hiperploasia benigna de 
próstata- y de ocho meses -la 
fístula o fisura anal, las hemo
rroides, el quiste piloridal y el 
hallux valgus-. Los resultados 
fueron alentadores: de 9.018 
pacientes afectados por este 
programa, 1.156 recibieron la 
asistencia en los plazos previs
tos y sólo 1.282 fueron inter
venidos en el mes siguiente al 
término del plazo, según una 
nota pública del PP.

Ajuicio del diputado popu
lar, Rodríguez Espinosa, "con 
este tipo de medidas no sólo se 
mejorarán los ratios de demo
ras medias de nuestros pacien
tes en lista de espera, sino que 
perfeccionamos equitativamen
te un trato preferente para de
terminadas patologías y damos 
credibilidad a nuestros compro
misos en relación con los pa
cientes".

Ante la importancia que tiene para el futuro de la región

UPA pide opinion sobre la 
OCM del Vino al Gobierno

Diputación de Ciudad Real.Concha VICENTE

El secretario general de la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), Fernando Moraleda, 
considera "absolutamente nece
sario" que el Gobierno nacio
nal se posicione sobre la refor
ma de la Organización Común 
del Mercado (OCM) de Vino, 
y, advirtió que "no vamos a acep
tar grandes declaraciones de 
principios; queremos conocer 
los detalles y con qué aliados 
cuenta en Europa para conse
guir las reivindicaciones del 
sector en España".

Moraleda, que compareció 
ayer en rueda de prensa con el 
secretario provincial de UPA, 
Martín Moreno, se refirió a la 
importancia que tendrá la refor
ma de este sector para el futuro 
de la región, más, si cabe, que 
la del aceite de oliva. El máxi
mo dirigente de UPA también 
instó al Gobierno central a que 
informe si esta reforma se va a 
incluir dentro de la discusión de 
la Agenda 2000. Desde su pun
to de vista, "es bueno que esté", 
puesto que la discusión girará 
entorno al presupuesto, "y sólo 
en la discusión del presupues
to se conseguirán garantías de 
tener una OCM satisfactoria". 
En este sentido, recordó que en 
la reforma de la Política Agra
ria Común (PAC) del 92 que
daron fuera, entre otros secto
res, los productos mediterráneos 
y después, ante la falta de pre
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Martín Moreno y Fernando Moraleda, al finalizar la rueda de prensa. T.F.

supuesto para acometer las co
rrespondientes reformas, se optó 
por el arranque.

Moraleda también aludió a 
la postura de la organización 
agraria ante la Agenda 2000. 
Indicó que la ampliación de los 
países miembros de la UE, que 
motiva la aparición de este do
cumento, no debe acometerse 
con el mismo presupuesto con 
el que se cuenta ahora. "La am
pliación no debe convertirse en 
un retroceso del proyecto euro
peo, que haga de Europa un 
continente con desigualdades 
económicas y sociales entre 
países, regiones y productores", 
afirmó. Los parámetros que, ade
más, deben guiar, desde la pers
pectiva de UPA, la forma de la 

PAC, incluida en la Agenda 
2000, deben partir de la nece
sidad de que las subvenciones 
agrícolas vayan a los agricul
tores y no se favorezca al que 
sólo tiene tierra ; hay que evi
tar, agregó, la nueva profesión 
de "sembradores de subvencio
nes" . Así pues, la organización 
agraria considera que las sub
venciones deben primar al que 
"trabaje en la explotación" para 
consolidar la ayuda al trabajo. 
También, agregó, ha de tener
se en cuenta la ubicación de la 
explotación en el territorio, fa
voreciendo más a aquellas zo
nas deprimidas económicamen
te, así como el tamaño de la mis
ma, primando al pequeño agri
cultor.

La Diputación 
aprueba 
certificaciones de 
obras por 9,7 
millones

La Tribuna

La Comisión de Gobierno 
de la Diputación de Ciudad 
Real, reunida en su sesión ha
bitual de los martes, ha apro
bado certificaciones de obras 
por valor de 9,7 millones de 
pesetas, correspondientes al 
ensanche y refuerzo del firme 
de la carretera CR-P-2021, de 
Las Labores a la N-420 y de la 
CR-P-7123, de Fuencaliente a 
El Cristo, así como un sanea
miento en Fuente el Fresno y 
la potabilizadora de Villarrubia 
de los Ojos.

Asimismo, se han aproba
do, por un montante que ascien
de a 9 millones de pesetas, 
justificaciones de inversiones 
de obras de pavimentaciones en 
las poblaciones de Almadén y 
Santa Cruz de Mudela. En obras 
que se ejecutan por administra
ción, se ha aprobado la refor
ma de la cocina de la Residen
cia Universitaria por algo más 
de 2 millones de pesetas.

(¡El Ü^eátaurante CAMBIO DE 
TITULARIDAD

li£ la
^ osp eb er ía-íHuseo

LE RECOMIENDA SUS ESPECIALIDADES 
Paella de Marisco y Ndriedad de Arroz

Su cocina casera: 

Judías con perdiz 
Cocido 

Lentejas, etc.

Cochinillo al Horno 
Cordero Lechal 
Pimientos del Piquillo 
Álmenajas Marinera 
Mollejiilas al Ajillo

Se pone en general 
conocimiento que el Hostal- 
Restaurante "LOS CUATRO 
PUNTALES", sito en 0/ Casti
lla-La Mancha, 1, de Puebla 
de Don Rodrigo, cuya antigua 
titular era doña Lucía Gutié
rrez Benito, cambia de titular, 
pasando a ser ahora, M^ Lui
sa Villa Gutiérrez y Amparo 
Villa Gutiérrez, denominán
dose ahora "LOS CUATRO 
PUNTALES, S.L.", lo que se 
hace a los efectos oportu
nos.

LA CAFETERIA CHAFLAN DE LA SERNA con domicilio en 
Alcázar de San Juan, c/ Alcalde Pedro Arias, s/n, que venía siendo 
regentada por la sociedad Merchana, S.L., ha cambiado de propietario, 
siendo en la actualidad de la sociedad R Arias 97, S.A., pasando a 
denominarse CAFETERIA OLIMPO.

Lo que se comunica a sus clientes y amigos.

Alcázar de San Juan a 16 de febrero de 1998 
El Administrador, D, Bonifacio Melero Moratel

ACCION
CONTRA EL

c/ Barceló 13 1“ izq. 28CX)4 Madrid HE ; (91) 593 90 00

CON PRECIOS RE INACGERACION 
VISITANOS Y LO COMPROBARAS.

C/ Unión, 98 - Telf.: 31 07 95 
(junto Molino Gregorio Prieto) - VALDEPEÑAS

iiissiK su futumm m «^
• uenstítJiiMioíiiiífíueití.
nr.: 2153 III. stfiiwtinii de finuenm

M.C.D.
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’j^fds las elecciones primarias, a las que podrían concurrir varios aspirantes

El PSOE local no sabrá el nombre de 
su candidato a la Alcaldía hasta otoño

Concha VICENTE

El PSOE de la capital no 
conocerá el nombre del candi
dato que presentará a la Alcal
día de Ciudad Real hasta el próxi
mo otoño, una vez celebradas las 
elecciones primarias en el par
tido, a las que podrían concurrir 
varios aspirantes, según mani
festó ayer la secretaria de la 
Agrupación local de la forma
ción política, Rosa María Mo
reno Abenza.

En la primera comparecencia 
pública tras la elección de nue
vo Comité Local, Rosa Moreno 
anunció que el propio Comité 
presentará su aspirante a candi
dato y no descartó la posibili
dad de que los afiliados e inclu
so los simpatizantes del PSOE 
también lleven también aspiran
tes.

Sobre la idea de que ella 
misma opte a la candidatura por 
la Alcaldía de Ciudad Real, dijo 
que aún no se lo ha planteado, a 
la vista del tiempo que queda 
hasta que se celebren las elec
ciones internas.

Moreno, no obstante, quiso 
dejar claro que no sólo la perso
na del candidato es importante 
sino que también es trascenden
tal la lista de personas que lleve 
consigo, y que con el nuevo sis
tema elegirá directamente el pro
pio candidato.

Rosa Moreno, que compare
ció en rueda de prensa con el

.•■
A
l

Enrique Díez Barba y Rosa María Moreno, ayer, T. FERNANDEZ

vicesecretario, Enrique Díez 
Barba, y el presidente local, tam
bién informó sobre el trabajo que

está llevando a cabo la Agrupa
ción de cara a los próximos 
comicios y de elaboración del

programa electoral.
Así, señaló, se han creado una 

serie de grupos de trabajo, que se

rán complementados con la cons
titución de varios más, cuya labor 
será tomar contacto directo con 
los afiliados y simpatizantes del 
partido para conocer en profun
didad las necesidades de la ciu
dad.

También llevará a cabo un 
contacto directo con los ciuda
danos, a través del movimiento 
asociativo de la ciudad, medios 
de comunicación y cualquier otra 
vía que facilite información.

La Agrupación local del 
PSOE, asimismo, seguirá man
teniendo un contacto permanente 
con el Grupo Municipal Socia
lista, así como continuará 
ofreciéndole todo su apoyo y 
ayuda ante las iniciativas que 
adopte.

Rosa Moreno señaló que lo 
que más preocupa en estos mo
mentos al PSOE de Ciudad Real 
es el enfrentamiento entre Ayun
tamiento y Junta, que está lle
vando a la pérdida de subven
ciones y ayudas debido a la "in
capacidad de gestión del Parti
do Popular", así como la falta 
de respecto del Equipo de Go
bierno hacia los órganos de par
ticipación ciudadana.

Moreno considera que la 
actuación del Partido Popular en 
el Ayuntamiento está generan
do un "malestar creciente" en
tre los ciudadanos, por lo que 
desde el PSOE, anunció, se lle
vará a los ciudadrealeños "la 
esperanza de un futuro mejor 
para Ciudad Real".

La Federación de Vecinos pedirá firmas para 
solicitar la bajada del IVA en servicios básicos

C. SÁNCHEZ

La Federación de Asociacio
nes de Vecinos "Alfonso X El 
Sabio" pedirá este fin de sema
na firmas para solicitar al Go
bierno la reducción del IVA en 
servicios básicos como la elec
tricidad, el agua o el gas que, en 
la actualidad, están gravados con 

16 por ciento.
Así lo informó ayer en rueda 
prensa Manuel Benito, el 

Responsable de prensa de la 
Federación, quien, acompañado 
por Paquita Pozuelo, presiden-, 
tn de la Federación y Enrique 
irnénez, responsable del Área 

de Sanidad y Medio Ambiente 
deja citada Federación.
IVA P^^l^^^slón es pasar a un 

* A del 4 por ciento, como tie-
Iqs productos farmacéuticos, 

a nostelería y los alimentos sin 
Preparar, entre otras cosas.

Se instalarán tres mesas pe
titorias en el hipermercado Eros- 
ki, la Plaza Mayor y el Merca
dillo, con el objetivo de sumar
se a la campaña nacional que 
busca las 500.000 firmas precep
tivas para pedir la modificación 
de la Ley del IVA.

La presidenta de la Federa
ción de Asociaciones de Veci
nos se refirió, además de a otros 
proyectos, a la situación de la 
nueva sede, aportada por el 
Ayuntamiento, "que no reúne las 
condiciones mínimas, pues no 
tiene servicio".

De este modo, recordó que, 
tras ser incluidos en el catálogo 
de la Prestación Social Sustitu
toria, cinco jóvenes están allí 
trabajando continuamente, "por 
lo que esta situación no es la más 
adecuada".

Estos 5 objetores están desa
rrollando un estudio sobre "La 
Calidad de vida en los barrios".

por lo que Pozuelo realizó un 
llamamiento a todas aquellas 
instituciones a las que éstos acu
dían para obtener su colabora
ción. Se refirió especialmente a 
la Cámara de Comercio, organi
zación en la que, como explicó, 
"les pidieron 8 pesetas por cada 
documento, y tengo que recor
dar al presidente de la Cámara 
de Comercio que somos una 
ONG".

Asimismo, se quejó de que 
Triviño "nos pidiese 8 pesetas, 
pero no opinión sobre el aeropuer
to, que es el futuro de nuestra 
ciudad".

Por otro lado, Enrique Jimé
nez informó de que se van a rea
lizar distintas charlas informa
tivas sobre enfermedades cardio
vasculares, cáncer, osteoporosis 
y depresión en los centros sociales 
de Santo Tomás de Villanueva, 
El Torreón y el San Juan de Ávila.

Enrique Jiménez, Paquita Pozuelo y Manuel Benito. T.FERNÁNDEZ

Entre otros proyectos, Jimé
nez adelantó de que se expre-
sará al gerente del Complejo Ciudad Real.

Hospitalario, por escrito, la nece
sidad de un Banco de Sangre en
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Presentados los 
primeros proyectos 
para el pn)grama 
"La Juventud con 
Europa 1998"

La Tribuna

Distintos colectivos juveni
les de Castilla-La Mancha han 
presentado siete proyectos para 
participar en le programa "La 
Juventud en Europa 1998", 
puesto en marcha por la Unión 
Europea y que cuenta con la 
colaboración de la Consejería 
de Educación y Cultura.

Los siete proyectos de los 
colectivos juveniles de Castilla- 
La Mancha han sido presenta
dos a la Agencia Español, con
tinuando con los trámites de 
selección establecidos según la 
orden de 10 de noviembre de 
1997 de la Consejería de Edu
cación y Cultura para la reali
zación de proyectos a través del 
programa "La Juventud con 
Europa" y otras iniciativas y 
programas de la UE.

El importe de las ayudas 
solicitadas ascienden a más de 
6,8 millones de pesetas. En esta 
primera fase, la aportación de 
la Junta, a través de la Direc
ción General de Juventud, será, 
en caso de aprobarse las inicia
tivas, de 2,3 millones de pese
tas. El importe de las ayudas se 
corresponden con la aportación 
de la UE de un 75 por ciento del 
importe solicitado y el 25 res
tante perteneciente al presu
puesto de la Consejería, a tra
vés de la Dirección General de 
Juventud.

Los proyectos presentados 
pertenecen a la Acción A-1 y 
están basados en programas de 
intercambio juvenil, tanto de 
acogida como de envío. Las 
poblaciones en las que se desa
rrollarán las actividades serán 
Toledo, Cuenca y Valdepeñas 
en los proyectos de acogida, y 
Saintaignana (Francia), Atenas 
y Lautergarch (Alemania), para 
los de envío

En total, serán 183 lo jóve
nes de Castilla-La Mancha que 
se beneficiarían, en caso de 
aprobarse los proyectos por la 
Agencia Española para la Co
misión Europea.

Los proyectos están relacio
nados con el volumen 
medioambiental y su repercu
sión en la conservación del 
medio ambiente en la región; el 
entorno natural; concienciación 
europea, a través del arte y la 
cultura de Grecia, Arte y Cul
tura; lucha contra el racismo y 
xenofobia; conocimiento de la 
vida juvenil en Alemania; y la 
creación de una revista infor
mativa sobre temas de interés 
juvenil, como el empleo, volun
tariado, medio ambiente, vi
vienda joven, etc. El programa 
"Juventud con Europa" está pen
sado para los cerca de 60 mi
llones de jóvenes, entre 15 y 25 
años, de Europa, cuya partici
pación en la construcción eu
ropea y su adhesión a la acción 
comunitaria dependerán del 
compromiso de la CE a dialo
gar con ellos y a implicamos 
como ciudadanos en el hecho 
comunitario, conscientes de sus 
derechos y responsabilidad.

Mañana, a requerimiento del Grupo Parlamentario Popular

Las Cortes estudiarán el 
efecto del euro en CLM

La Tribuna

El primer pleno de las Cor
tes de Castilla-La Mancha, con
vocado para mañana, el Gobier
no regional comparecerá ante 
la Cámara, a requerimiento del 
Grupo Parlamentario Popular 
para informar de las medidas 
adoptadas o que piense adop
tar a la vista de la implantación 
de la moneda única tras la po
sible entrada de España en la 
tercera fase de la Unión Eco
nómica y Monetaria, y sus efec
tos en Castilla-La Mancha.

Para el portavoz de Econo
mía y Hacienda del Grupo Par
lamentario Popular, Pedro Pe
ral, en las Cortes regionales, que 
intervendrá en la sesión en nom
bre del Grupo Popular, "nos 
parece acertada la creación, en 
el seno de la Consejería de 
Economía y Hacienda de una 
Comisión para el estudio de la 
incidencia del euro en Castilla- 
La Mancha".

Añade el parlamentario ciu- 
dadrealeño que "la estabilidad 
monetaria con una moneda 
única, el euro, reducirá el coste 
de la transacciones comercia
les entre los países integrados 
en la Unión Europea; los cos
tes derivados del cambio de mo
neda y la eliminación de la co
bertura de riesgo de cambio 
constituirán ahorros netos. Por 
otra parte, a partir de 1999, el 
tipo de interés de referencia para 
la moneda única será el mismo

Convocado el segundo 
encuentro regional de Folclore

La Tribuna

La Consejería de Educación 
y Cultura ha publicado las con
vocatorias para la organización 
del Segundo Encuentro regio
nal de Folclore y el noveno 
Encuentro de bandas de músi
ca de Castilla-La Mancha que 
se celebrarán el próximo vera
no.

En el segundo Encuentro 
regional de Folclore podrán 
participar las agrupaciones 
musicales de la región que lo 
soliciten, tales como grupos de 
coros y danzas, de música folk 
y rondallas , siempre que no 
hayan demandado su participa
ción en las Muestras provincia
les de Artes Escénicas y Musi
cales, convocadas igualmente 
por la Consejería.

En cuanto al Noveno En
cuentro de Bandas de Música, 
podrán solicitar su inclusión en 
el programa las agrupaciones

>j

Pedro Peral, portavoz de Economía y Hacienda del PP en las Cortes.

para todos los países participan
tes, lo que reducirá los costes 
de financiación de las empre
sas".

A partir de la entrada en vi
gor de la Unión Monetaria, con 
la creación de un Mercado Uni
co, dejarán de ser exportacio
nes las ventas a países de la 
Unión, entre otros, Francia, 
Alemania y Portugal, a la que 
Castilla-La Mancha exporta 
receptores de televisión, vino, 
mosto y calzado.

Para Peral, los costes de la 
Unión Monetaria Europea han 
de afrontarse en el cambio para 

El plazo de presentación de solicitudes acaba el 13 de marzo.

musicales, tanto municipales 
como privadas, aunque se pri
mará a las bandas de música 
municipales.

Los ayuntamientos que de
seen ser sede de estos encuen
tros deberán solicitarlo a la 
Consejería de Educación y 
Cultura. Mientras en el caso de 

entrar y al principio de su puesta 
en marcha; costes de aprendi
zaje, informáticos y de acepta
ción y adaptación aun sistema 
nuevo, de moneda única, sien
do el sector financiero el más 
afectado. Ajuicio del portavoz 
popular, se hace preciso una 
amplia labor de información 
sobre el manejo del euro, tanto 
por los compradores como amas 
de casa, etc, como hacia los sec
tores más afectados en Castilla- 
La Mancha, como son del mue
ble, del calzado, queso y vino, 
que constituyen el género de 
nuestras actuales exportaciones. 

los municipios con menos de 
2.500 habitantes, la Adminis
tración regional sufragará el 
80% de los gastos y el ayunta
miento el 20% restante, en los 
municipios con más de 30.000 
habitantes, la Junta aportará el 
40% y el ayuntamiento el res
to.

IES Juan de Ávila.

El STE se 
muestra 
contrario a un 
nuevo IES "Juan 
de Avila"

La Tribuna

El Secretariado de STE en 
Castilla-LA Mancha señala en 
una nota de prensa que "los 
gestores de nuestra Universi
dad se creen señores feudales 
que pueden hacer y deshacer a 
su antojo en nuestra ciudad. "Si 
quieren que la Universidad 
crezca, que nos dejen hacer y 
que nos den dinero", parece que 
es su idea".

Para este sindicato, "ahora 
se han lanzado como aves de 
presa contra el IES Juan de 
Ávila, y todos los responsables 
políticos se pliegan a sus de
seos y se lanzan la pelota unos 
a otros para ver quién no se 
muestra a favor y se le ataca por 
estar contar el crecimiento de 
la Universidad".

Para STE "dicen que lo 
necesitan para construir un 
nuevo edificio donde se ubicará 
una nueva facultad; después 
pedirán, con el mismo argu
mento, los colegios de la zona, 
pues parece que quieren crecer 
hacia el interior de la ciudad". 
De este modo, el sindicato se 
pregunta si no podrían construir 
el nuevo edificio tras las resi
dencias y dejar el instituto 
donde está.

La AA.VV. del 
barrio de 
Santiago, con la 
AMPA del Juan 
de Ávila

La Tribuna

La Asociación de Vecinos 
del barrio de Santiago apoya a 
la Asociaciones de Madres y 
Padres del Instituto de Ense
ñanza Secundaria "Maestro 
Juan de Ávila".

El presidente de esta Aso
ciación, Félix Barrera, justifi
ca este apoyo basándose en un 
artículo de sus estatutos según 
el cual "se apoyará en todo 
momento y colaborará con las 
asociaciones de padres de alum
nos en todo aquellos que sea 
defensa de los intereses gene
rales de la Comunidad".
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¡^icotnicona o el desvanecimeinto de un engaño

/{ estas alturas Sancho ya no distingue los distintos 
planos de realidad, fingimiento y fantasía entre los 
que se mueve

un
a

a OPIWON PROWCIAL
El rincón cervantino

Micomicona o el desvanecimiento de un engaño

CRISTINA 
SANCHEZ 
TALLAFIGO

ientras don Quijote queda en Sie 
rra Morena entregado a la peni 
tencia en honor de su dama, en otro 

lugar se traman planes para traerlo de vuelta 
a su aldea. El propósito de devolver al hi
dalgo a su casa se dilata a lo largo de un 
denso espacio narrativo (1:27-52) cuyo 
principal eje de coherencia es el ENGA
NO, plasmado en los fingimientos infini
tos que se encadenan unos con otros y se 
eslabonan firmemente hasta alcanzar el 
objetivo. Analicemos alguna de sus mani
festaciones.

El cura y el barbero, con los que se topa 
Sancho camino del Toboso, deciden dis
frazarse de doncella y escudero respecti
vamente y enredar a don Quijote en una 
aventura-señuelo para atraerlo a su lugar. 
Cuando se encuentran con Dorotea, ésta 
se ofrece a interpretar ella misma el papel 
de princesa de caballerías desvalida y 
menesterosa: será Micomicona. Así se pone 
en marcha el proyecto del cura, gran 
«tracista» de toda esta máquina de fingi
miento. El primero en caer en el engaño es 
Sancho que, deslumbrado por la posibili
dad de alcanzar su siempre anhelada re
compensa insulesca, cree que en efecto la 
doncella en apuros es la heredera del fa
moso y lej ano reino de Micomicón, allá por 
Guinea, y confía en que la fuerza del valor 
de su amo será suficiente para aniquilar de 
un plumazo al soberbio gigante 
Pandafilando de la Fosca Vista, el vil usur
pador: «Con lo que quedó tan contento 
Sancho cuanto el cura admirado de su sim
plicidad, y de ver cuán encajados tenía en 
la fantasía los mesmos disparates que su 
amo.»(1.29).

Don Quijote se compromete a ayudar a 
Micomicona-Dorotea y mientras Sancho 
fantasea y se las promete muy felices en su 
reino remoto, el cura, el barbero camufla
do tras unas llamativas barbas y Cardenio, 
también disfrazado, atienden a Micomicona 
que sigue con su cuento, plagado de tópi
cos caballerescos: su padre, el sabio 
Tinacrio, predijo no sólo el desmán into
lerable de Pandafilando, sino también su 
remedio. La garantía de restauración del 
reino arrebatado descansa en el brío sin 
límites del sin par caballero «que se había 
de llamar, si mal no me acuerdo, don Azo
te o don Gigote». Como se ve, de don 
Quijote, de Sancho y de la situación se 
burlan todos: la «princesa», el cura y el 
barbero que a duras penas pueden conte
ner la risa, sobre todo cuando la reacción 
del hidalgo no pasa de la admiración ante 
la caída súbita y total de las barbas de maese 
Nicolás o cuando se contenta fácilmente 
con las explicaciones del clérigo ante los 
errores de Micomicona que no sabe geo
grafía (cree que Osuna es puerto de mar) 
y que incluso llega a olvidar su propio 
nombre.

El rey Tinacrio también aconsejó a su 
hija que se otorgara ella misma como es
posa del formidable libertador. Aquí son 

de ver las reacciones exaltadas de amo y 
criado que alborotan y regocijan los áni
mos de los presentes. Pero pensar en un 
hipotético matrimonio de don Quijote con 
Micomicona es pensar lo imposible, y el 
hidalgo así lo declara a su escudero que 
comete el grave error de protestar con 
palabras algo desabridas provocando el 
estallido de su amo que, impedida la len
gua por la ira, le descarga dos golpes feno
menales que dan con Sancho por los sue
los y a punto están de costarle la vida:

«¿Pensáis (...) villano ruin,(...) que todo 
ha de ser errar vos y perdonaros yo? Pues 
no lo penséis, bellaco descomulgado...»

Don Quijote descubre en esta implaca
ble invectiva contra su escudero algunos 
de los rasgos esenciales de su condición: 
la cólera, tanto física como verbal, y el móvil 
supremo de sus hazañas bélicas, Dulcinea, 
su amor platónico: «Ella pelea en mí, y vence 
en mí, y yo vivo y respiro en ella, y tengo 
vida y ser»(I.3O).

Reaparece también Andrés, el niño al 
que don Quijote liberó de su torturador en 
una de las primeras aventuras y que sólo 
ganó más azotes a cuenta de la interven
ción del recién armado caballero. Le cen
sura abiertamente, se queja de su suerte y 
maldice a todos los andantes del mundo. 
Don Quijote, que había resumido el lance 
alabando su actuación, queda muy aver
gonzado y extrañado de que la apariencia 
de la realidad no se corresponda con su 
verdad. Esta reac
ción anticipa la de 
Sancho al descubrir 
que la historia de la 
princesa y ella mis
ma, son artificio y 
fingimiento, otra 
apariencia falsa.

Es pues el caso 
que la comitiva se de
tiene en la venta de 
Palomeque que los 
protagonistas ya co
nocen: donde lidia
ron don Quijote, Ma
ritornes y el cuadri
llero en la famosa 
escena nocturna en la 
que acabaron todos 
descalabrados (sobre 
todo el hidalgo); en 
la que Sancho fue 

«Yo sé y tengo para mí 
que voy encantado, y esto 
me basta para la seguridad 
de mi conciencia». Y así, 
convencido y humillado 
regresa don Quijote a su 
aldea en la que entra un 

domingo a las doce del día 
atravesando la plaza, en la 
que todos están reunidos

manteado y Rocinante quedó atascado en 
las bardas del corral. De nuevo se suceden 
las burlas al hidalgo y sus escaramuzas, esta 
vez contra gigantes que resultan ser cue
ros de vino; se leen historias ajenas, se cuen
tan las propias, se enlazan aventuras y re
latos y se resuelven contenciosos, entre ellos 
el de Dorotea-Micomicona. Una vez solu
cionado su enredo y recuperado el favor 
de su amante, don Fernando, Micomicona 
deja de serlo y abandona su identidad fin
gida besando a su amado ante los ojos es
candalizados de Sancho, censor de la des

envoltura y liviandad principescas. Y cuan
do asegura a su amo que todo allí es apa
rato de simulación y máquina de engaño, 
don Quijote le llama «depositario de men
tiras, almario de embustes y silo de bella
querías». El escudero se resigna mientras 
el hidalgo, ciego de ideales y fantasía, no 
ve más allá de su determinación caballe
resca. Y por eso, cuando el engaño se rom
pe y desaparece como una pompa de ja
bón, allí queda Sancho, el testigo mudo de 
los engaños, dejado al albur de todos -bur
ladores y burlado-, profundamente extra
ñado ante el comportamiento incompren
sible de los que le rodean.

Claro que poco a poco el proceso de 
acumulación de fingimientos acaba por 
desquiciarle a él también y así, cuando don 
Quijote es víctima del «encantamiento» de 
los fantasmas nocturnos que, prometién
dole una feliz unión con Dulcinea, le en
cierran maniatado en la jaula, Sancho de
clara al cura disfrazado -el principal ani
mador de este torbellino de falsedades y 
mojiganga de imposturas-, que conoce su 
juego y que le sabe responsable de todo. 
Se queja amargamente porque si no fuera 
por sus manejos, su amo ¡ya estaría casa
do con Micomicona! Y además el cura- 
fantasma nocturno tendrá que rendir cuentas 
a Dios del tiempo en que con el fingido 
ardid del encantamiento, privó a los 
menesterosos del amparo de su señor. A 
estas alturas Sancho ya no distingue los 

distintos planos de 
------- n realidad, fingi

dad de mi conciencia»

miento y fantasía 
entre los que se 
mueve, y aunque 
todavía intentará 
convencer al en
jaulado, que ya no 
andante caballero, 
nunca lo logra, 
porque por encima 
de las circunstan
cias «reales», sean 
éstas cuales 
fueren, campea la 
firme resolución 
imaginaria del 
manchego: «Yo sé 
y tengo para mí 
que voy encanta
do, y esto me bas
ta para la seguri- 

. Y así, convencido 
y humillado regresa don Quijote a su al
dea en la que entra un domingo a las doce 
del día atravesando la plaza, en la que to
dos están reunidos. Pero la vergüenza pú
blica resbala sobre la entereza confiada del 
convencimiento propio y en este trance don 
Quijote, que espera con ilusión el cumpli
miento de la promesa, es un hombre feliz 
y las dentelladas de la «realidad» concreta 
y vulgar que le rodea, se estrellan contra la 
firme coraza de su esperanza.

-VALE.
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Sonetos en Navidad. Francisco Creis

La Tribuna
de Ciudad Real

E
S conocida, y merecedora de reconocimiento, la labor 
cultural realizada por Paco Creis, sobre todo en la pro 
moción y divulgación de la poesía durante más de diez 
años en la «tertulia desde el empotro» y en otros ámbitos».

«Siguiendo su ejemplo hemos publicado un libro de poesía, 
esta vez con sus propios versos: «Sonetos en Navidad», donde 
hemos recogido las felicitaciones que, bajo esta forma poética, 
nos ha enviado año tras año».

«Nos gustaría contar con vuestra presencia. . .».
Así éramos convocados al acto de presentación de un 

poemario nacido al calor de la amistad, esa amistad recí
proca y agradecida que devuelve, como el eco, los sonidos 
recibidos con la puntualidad que marca la fidelidad.

El libro recoge catorce sonetos «(SONETO de 
SONETOS)», y cada uno de ellos constituya un homenaje 
a la poesía y la amistad, renovándose en el tiempo, como 
las estaciones y los ritos, con ritmo propio.

En el acto de presentación, cuajado de calor, Paco nos 
dijo que su poesía no valía gran cosa, que lo que se le estaba 
diciendo, pues se le dijeron muchas frases redondas, y ade
más, sentidas, era agradable oírlo, pero que él sabía lo que 
sabía, que se poesía... Allí estábamos, llegados por los ca
minos de circulación fácil que crea su amistad, su cercanía, 
no sólo sus versos, aunque también. Nos llevó el Paco amigo 
que, unos días antes, nos había hecho llegar una nueva en
trega en la que nos hacía partícipes de lo que su corazón 
destila en los momentos de horas bajas: «Mis versos, hojas 
secas y marchitas/ que no valen ni sirven para nada/.../Cuando 
llegue la nueva primavera,/ seré tan sólo pájaro que canta».

La vida, a veces, nos marca como a las reses, con hierro 
incasdescente, y nos revolvemos contra ella, pobres inge
nuos, pensando que podemos poner coto a los vientos. 
Cansados de dar zarpazos al aire, a nuestros propios fantas
mas proyectados sobre fondo azul, nos vemos obligados a 
hacer un alto en el camino, para tomar aliento, perspectiva, 
y mientras tanto, las aguas se van remansando y empeza
mos a ser capaces de vislumbrar algo más que sombras, 
podemos llegar a intuir que la vida sigue, y que tiene su 
propio ritmo, distinto al nuestro, que tan medido y previsto 
le pensábamos. Desde ahí, desde el cataclismo, renacemos 
y volvemos a ser capaces de seguir soñando, creando. Desde 
esa esperanza aparece «Sonetos en Navidad», volumen ilus
trado por el mismo autor y en el que sus compañeros del 
Grupo A-7 han recogido catorce sonetos como homenaje e 
invitación a la vida, a la ilusión y a la entrega, catorce sonetos 
de otras tantas Navidades en que Paco remitía a sus amigos 
su personal Christmas.

No quiero detenerme en la forma, en el modo en que los 
ritmos de estos sonetos nos llegan, sino en lo que en ellos 
nos fue diciendo el remitente, empezando por definir el con
texto: «Somos SIETE.../ Amamos nuestro pueblo .../La vida 
nos unió y nos hizo iguales/.../ La Paz buscamos y el Amor

Cartas 
al Director

Recordando a don José
Gomes Gómez

Sra. directora:
Un mes hace ya que nos dejó usted, 

Don José, y los familiares y cuantos he
mos tenido la hermosa suerte de contar
nos entre sus amigos, desde siempre, le 
echamos de menos.

Añoramos su carácter abierto y des
enfadado, su saber estar y ser con todos 
y para todos, su «bonachonería» demos
trada ampliamente en todas las facetas de 
su vida ..., y sobre todo ahora, cuando 
estamos a las puertas del Carnaval, unas 
fiestas a las que tan intimamente estuvo 
vinculado durante tantos años, su recuer
do viene de nuevo a nuestra memoria, ya 
que cuando la máscara callejera andorree

por nuestras calles, -la calles de su 
Miguelturra-, «esparciendo» su alborozo, 
cuando las charangas y comparsas hagan 
sus multicolores desfiles, echaremos de 
monos su presencia, -con las viejas glo
rias-, «aunque fuese en un cochecillo 
cerrando el cortejo-, utilizando las mis
mas palabras que usted empleaba hace 
todavía poco tiempo, Don José.

Como hombre curioso, a la vez que 
culto, me consta que los versos que ahora 
voy a parafrasear le eran conocidos, y que 
desde el lugar del Paraíso, donde se en
cuentre, quizá los recite ahora conmigo. 
Atendiendo a las palabras de Becquer, 
podemos decir, sin duda alguna, que guar
dadas en cualquier rincón de las casa 
estarán silenciosas las caretas, los antifa
ces, los trajes multicolores, y quizá algún 
instrumento musical, añorando una mano 
que le de vida a las notas dormidas en su 
alma de medías populares, o que alguien 
bromee tras su escondite.

Don José, aunque sabemos que nunca 
le ha gustado ser más que nadie, y mucho 
menos creerse superior a sus paisanos, 
queremos aprovechar estas líneas, para 
pedir públicamente, a quien correspon
da, la iniciativa de realizarle algún home
naje, la dedicación de alguna calle ..., a

ESTEBAN RODRIGUEZ RUIZ

queremos./ El VINO y la POESIA es nuestro lema». Desde 
ahí surge el manantial de sentimiento compartidos que/ van 
cuajando a lo largo del camino: «Por la breve ladera de la 
vida/ los años se deslizan como un sueño». «Aquí me tie
nes fiel a nuestra cita,/.../ Un año más el símbolo cristiano/ 
.../ la sonrisa que el mundo necesita./.../ Caminemos del 
brazo, buen amigo». «Quiero decirte, amigo, lo que siento/ 
en soledad el corazón distante». «Es el AMOR, que dulce- 
mente llega ...».

Una apuesta por el futuro: «No mires hacia atrás que 
ya no importa/ el tiempo que ha pasado y no has vivido/.../ 
Vive el presente...»; aunque no sea capaz de superar total
mente la ausencia: «Sólo quiero decirte lo que siento/.. .Añoro 
vanamente tu presencia». Una presencia concreta, univer
salizada en símbolo: «A tu puerta he venido y he llamado/ 
.../ Te pedí.../ la Paz .../ salud .../ Posada .../ y a tu casa. 
Señor, he regresado». Y es una petición, una paz que se va 
adentrando en la experiencia de fe, de inociencia, de amis
tad, de vida: «Desde la paz serena donde vivo/ evoco tu 
recuerdo en este día/ .../ Canta por ti mi pájaro cautivo/ 
...nuevamente, amigo,/.../ mi viejo corazón está contigo». 
«Permíteme, Señor, que retroceda/ en el reloj del tiempo 
de mi vida,/.../ Que quiero.../ Volver a la zambomba de la 
infancia».

En el penúltimo soneto nos vuelve a remarcar el sentido 
de los mismos, el objetivo fundamental de todos ellos: «Este 
soneto sólo es el motivo/ de una vieja amistad que se re
nueva./ .../ Abrazo fraternal y sensitivo/ que asiduamente 
acude y se releva».

Pero la vida, que se marca sus propios ritmos y condi
ciona los nuestros, trae a primer plano el dolor, la deriva, 
y desde ese pozo ciego sale el soneto de la Navidad 96, 
último que contiene el libro, y en el que nos dice: «Aquí 
está mi soneto nuevamente,/ en cerco negro de dolor cau
tivo,/ al pie de tu recuerdo siempre vivo,/ en esta Navidad 
tan diferente./ Aquí también la soledad, presente/ en las 
propias palabras que te escribo./ .../mi corazón anclado en 
una estrella./ Y el alma... navegando a la deriva,/ sin rum
bo, sin belén y sin consuelo».

Pero esa vida que hiere y niega, es celosa de sí misma 
e impulsa hacia el futuro haciendo de un acto cualquiera 
el motivo de un inicio, de nuevos aires, nuevos bríos. Ahí 
se enmarca el sentido de «Sonetos en Navidad», como 
volumen físico y simbólico de una laboro hecha al calor de 
la amistad, y para que ésta perdure, crezca y fructifique.

Paco Creis ha puesto en estos sonetos, en cada uno de 
ellos, algo más que catorce versos, ha dejado constancia 
del fuego existe que permanece encendido, aunque sólo 
sea, en ocasiones, en forma de rescoldo, garantía de futuro 
suficiente para nuevas llamas, hogueras que invitarán a con
tagiarse del calor, de la vida que se renueva constantemen
te.
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quien tan dignamente ha sabido vivir una 
de las más fuertes tradiciones de su pue
blo, -en definitiva-, a quien sin dejar de 
ser un encomiable padre de familia, ha 
sabido ser siempre un buen amigo, no 
solamente de sus amigos, / sino de todo el 
mundo. Hasta siempre, Don José. ¡Des
canse en Paz!

Eduardo Muñoz Martínez
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El objetivo prioritario del Plan de Mayores 
es que en el 2002 los mayores de Castilla- 
La Mancha tengan una respuesta social 
adecuada a cada situación de necesidad REGION

Fernando López 
Carrasco asistirá 
hoy al Comité de 
las Regiones de la 
Unión Europea

V.N.Z. - Toledo V.N.Z. - Toledo

El vicepresidente del Gobier
no, Fernando López Carrasco, 
asistirá hoy en Bruselas al Co- 
niitédelas Regiones de la Unión 
Europea, donde aprovechará 
para establecer diversos con
tactos en torno a las previstas 
reformas de la OCM del aceite 
de oliva y del vino.

Carrasco, según informa la 
Junta en una nota de prensa, 
también se interesará por el 

los fondos estructurales y se 
reunirá con los responsables de 
laOficinade Castilla-La Man
cha en Bruselas.

En esta reunión, el vicepre
sidente les transmitirá las prio
ridades del Gobierno regional en 
materia de asuntos europeos, que 
se centran en un seguimiento 
especial de las futuras reformas 
agrícolas como las del aciete y 
el vino, por su transcendencia 
para la economía regional.

La Junta 
elaborará un Plan 
de Prevención de 
Riesgos Laborales 
en marzo

B.M.R. - Guadalajara

El Plan de Prevención de 
Riesgos Laborales de la Admi
nistración regional comenzará 
a elaborarse en marzo y con
templa en primer lugar la reali
zación de reconocimientos mé
dicos a los trabajadores, según 
dijo ayer en Guadalajara el di
rector general de la Función Pú- 
tilica, Ricardo Navarro.

Navarro informó de estos 
acuerdos al Comité de Seguri
dad y Salud Laboral de la Jun
ta en Guadalajara y manifestó 
la importancia de que los tra
bajadores de la Administración 
regional tengan la opción de rea- 
lizarse reconocimientos médicos. 
Según Navarro, estos reconoci
mientos «redundarán en bene- 
hcio de su salud y repercutirán 

la calidad de los servicios que 
presten a los ciudadanos, ya que

^^^^^^^^ ^^ imprescin- 
mble sentirse bien en el puesto 

trabajo».
En la actualidad, los datos de 

absentismo laboral por enfer
medad en la Administración 
mgional son muy bajos, se si- 

^n en tomo al cuatro por ciento 
V’ según Navarro, para reducir 
esta cifra el Plan de Prevención 
entemplará la realización de un 

™apa riesgos.

El Gobierno resional aprobó ayer el proyecto en Conse jo

Aprobado el Plan de 
Atención a los Mayores
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha 
aprobado en su reunión de 
ayer el Plan Regional de 
Atención a los Mayores, con 
el que se pretende «abordar 
los problemas de las perso
nas mayores en la Comuni
dad Autónoma de forma 
integral».

La Tribuna

Según informa la Oficina del 
Portavoz del Gobierno en una 
nota de prensa, este Plan se ha 
realizado teniendo en cuenta un 
único objetivo, que es que en el 
año 2002 las personas mayores 
de Castilla-La Mancha tengan 
una respuesta social adecuada 
a cada situación de necesidad. 
El consejero Portavoz, Máximo 
Díaz Cano, y el de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, expli
caron que el Plan ha sido estruc
turado en tres grandes áreas que 
son Servicios Sociales para 
personas mayores, la Salud de 
las personas mayores e Investi
gación y Formación.

Por otro lado y a propuesta 
de la Consejería de Educación 
y Cultura, el Consejo de Gobier
no ha aprobado dos decretos por 
los que se declaran bien de inte
rés cultural, con la categoría de

Perales: el PP debería aplicar 
su medicina en el caso Tomey

P.V.A.S. - Madrid

El secretario de Política 
Municipal del PSOE, Alfonso 
Perales, pidió ayer al presiden
te del Gobierno, Jose María 
Aznar, que para solucionar el 
«grave asunto» generado en la 
Diputación de Guadalajara 
«aplique en el PP lo que siem
pre ha defendido sobre cómo 
actuar en este tipo de situacio
nes».

El presidente de la Diputa
ción Provincial alcarreña y se
nador del PP, Francisco Tomey, 
está acusado por la fiscal jefe 
de Guadalajara de un posible 
delito continuado de falsedad en 
documento oficial para ocultar

’stilla-La Mancha

Díaz señaló que el plan se divide en servicios sociales, salud y formación.

monumento, a los inmuebles 
correspondientes al Ayuntamien
to y a la Escuela de Artes y 
Oficios, ambos de Toledo.

Asimismo, se dio luz verde 
a la inversión de 152.849.35 3 
para la construcción de un pa
bellón polideportivo cubierto en 
el municipio de Valdepeñas.

Por último, el Consejo acor
dó la cesión gratuita de dos te
rrenos propiedad de la Junta al 
Ayuntamiento de Alcázar. El 

un déficit de 3.500 millones en 
la institución provincial entre 
1991 y 1996.

Sobre este caso, Perales pi
dió a Aznar en un comunicado 
que «resuelva rápidamente el 
problema, por el bien de la ins
titución y para garantizar la 
limpieza de la vida públ ica y dar 
ejemplo de honestidad y de ta
lante democrático». «Para so
lucionar este grave problema 
sólo le pido a Aznar que apli
que en el PP lo que siempre ha 
defendido sobre cómo actuar en 
este tipo de situaciones», seña
ló Perales, quien recordó «la 
dureza» con la que Aznar, en la 
oposición, se enfrentó al presi
dente de Castilla y León Deme- 

primero de ellos es un terreno 
de 20.000 metros cuadrados que 
se destinarán a la construcción 
de una ermita destinada a la Her
mandad de San Cristóbal, mien
tras que en el segundo caso son 
tres parcelas del Polígono In
dustrial "Alces", zona de 
reordenación 6.1 de Alcázar, que 
se destinarán a la construcción 
de un edificio de locales apto 
para la instalación de oficinas 
y talleres.

trio Madrid por una cuestión que 
no afectaba en nada a su actua
ción al frente del gobierno au
tonómico. «Por coherencia, 
Aznar no puede actuar como los 
avestruces y, de una vez por 
todas, está obligado a dar la 
cara», añadió. Ajuicio del res
ponsable de Política del PSOE», 
Aznar ya no tiene ninguna excu
sa que le impida exigir respon
sabilidades» aTomey. «Todos 
esperamos que, en esta ocasión, 
se comporte como los ciuda
danos piden que lo haga ante 
casos de esta naturaleza y si no 
consigue que el señor Tomey 
dimita sí que empezará a tener 
responsabilidades en este negro 
asunto», agregó.

Díaz Cano: 
Cardenal debería 
tomar buena 
cuenta de lo dicho 
por Ansón

El portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Manch, Máximo 
Díaz Cano, afirmó ayer que el 
fiscal general del Estado, Jesús 
Cardenal, debería tomar buena 
nota de las declaraciones de Luis 
María Ansón y actuar en con
secuencia, ya que, a su juicio, 
es «gravísimo» que determina
das personas hayan puesto en 
riesgo la seguridad del Estado.

Díaz Cano, que hizo estas de
claraciones en rueda de prensa 
a preguntas de los periodistas, 
señaló que las declaraciones del 
periodista y académico Luis 
María Anson suponen una re
velación pública de unos hechos 
que muchos «ya conocíamos, 
pero que no dejan de sorpren
demos».

El portavoz del Gobierno 
señaló que la «maquinación» de 
un grupo de personas entre las 
que había periodistas, políticos 
del PP y personajes del entorno 
financiero para «atentar contra 
las instituciones del Estado es 
muy grave». «Sería una buena 
línea de investigación para el 
fiscal general del Estado (...) 
por si hubiera algún delito con
tra la seguridad del Estado», 
agregó. Díaz Cano calificó tam
bién de muy grave que un gru
po de personas poderosas se 
hayan puesto de acuerdo para 
realizar una operación de «acoso 
y derribo a un presidente del Go
bierno como Felipe González, 
democráticamente elegido». En 
este sentido, el portavoz del Go
bierno de Castilla-La Mancha 
quiso dejar claro que en ningún 
caso cuestiona la legitimidad del 
Gobierno del Partido Popular.

Por último, el consejero co
mentó que, en su opinión, las de- 
claraciones de Ansón son el 
inicio de una larga serie de 
revelaciones que se producirán 
a partir de ahora.

Zambrana asiste 
hoy en Zaragoza 
a la reunión de 
consejeros de 
Educación

La Tribuna

El consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades, Justo Zambrana, asiste 
hoy en Zaragoza al Foro de Edu
cación en el que, entre otras cues
tiones, se debatirán temas rela
cionados con el distrito 
interautonómico, la formación 
ocupacional y las medidas legis
lativas de ámbito autonómico en 
diversos territorios del Estado.
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La Junta facilitará 
el proceso electoral 
en las cámaras de 
comercio

L.H. - Albacete

El Gobierno regional facili
tará la máxima participación de 
los electores a los comicios de 
las cámaras de comercio desde 
una posición de neutralidad y 
desde un proceso transparente, 
según comentó ayer en Albacete 
el secretario técnico de la Conse
jería de Industria y Trabajo, 
Javier García Breva.

En Castilla-La Mancha es
tán llamados a votar en las elec
ciones a las cámaras de comer
cio e industria de las cinco pro
vincias, que se celebrarán el 
próximo 31 de marzo, un total 
de 105.463 empresarios. De 
estos, 21.269 pertenecen a la 
provincia de Albacete, 25.241 
a Ciudad Real, 13.085 a Cuen
ca, 10.623 a Guadalajara y 
35.245 a Toledo.

Por su parte, el delegado de 
la Junta en Albacete, Siro To
rres, indicó que «el objetivo de 
la Junta es estirnular la mayor 
participación posible de los 
empresarios desde una exquisi
ta neutralidad por parte de la 
Consejería de Industria».

Prosigue el incremento de reservas 
hídricas en los embalses del Tajo

B.M.R. - Guadalajara

Los embalses de cabecera del 
Tajo, Entrepeñas y Buendía, ha 
vuelto a incrementar sus reser
vas hídricas esta semana en ca
torce hectómetros cúbicos y su
peran ya el 58 por ciento de su 
capacidad, con 1438 hectómetros 
cúbicos, frente a los 2474 de 
capacidad total.

Pese al incremento registra
do en el nivel de los embalses de 
cabecera, el trasvase de agua de 
Entrepeñas a Buendía iniciado el 
pasado 26 de diciembre para 
evitar posibles desbordamientos, 
sigue influyendo en el descenso 
de las reservas de Entrepeñas, que 
ha perdido dos hectómetros 
cúbicos, mientras prosigue el 
incremento del segundo, que esta 
semana ha aumentado 16 hectó
metros cúbicos.

Según el último parte de la 
Comisaría de Aguas de la Con

Es la única resión sin transferencias que no la ha diseñado

CCOO: es precisa una ley 
de ordenación sanitaria

E.G.M. - Toledo

El sindicato CCOO considera 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha, antes de demandar las 
transferencias en materia sani
taria, debería diseñar un proyecto 
de ley de ordenación sanitaria 
que le permita asumir las com
petencias.

Según dijo en un receso del 
consejo celebrado ayer en Toledo 
la secretaria general de la Fede
ración Regional de Sanidad de 
CCOO, Encama Ortiz, Castilla- 
LaManchaes laúnicacomuni- 
dad autónoma que sin tener 
transferida la sanidad no ha ela
borado todavía un borrador de 
ley de ordenación sanitaria con 
vistas a la asunción de compe
tencias.

El sindicato, señaló Ortiz, ha 
mantenido contactos con la con
sejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, y a finales de mes vol
verán a reunirse para confor
mar los grupos de trabajo y 
empezar a redactar el borrador 
de la ley y determinar las nece
sidades sanitarias de la región. 
Por su parte, la secretaria gene
ral de la Federación Estatal de 
Sanidad de CCOO, María José 
Alende, manifestó que el nuevo 
modelo de financiación de la 
sanidad discrimina a Castilla- 
La Mancha, que es una región 
con falta de cobertura sanitaria, 
sobre todo especializada.

En cuanto al llamado «medi-

federación Hidrográfica del Tajo 
(CHT), el embalse de Entrepeñas, 
con capacidad para 835 hectó
metros cúbicos, continúa descen
diendo debido a la derivación de 
agua a Buendía, y registra esta 
semana 655 hectómetros, dos 
menos que hace siete días, que 
lo sitúan por debajo del 79 por 
ciento de su capacidad.

El Buendía supera el 47% 
de su capacidad

En el caso del pantano de 
Buendía, se ha dado la situación 
inversa y ha registrado un nue
vo incremento de 16 hectómetros 
cúbicos, hasta situarse en los 783 
hectómetros, frente a una capa
cidad total de 1639 hectómetros 
y superao el 47 por ciento de su 
capacidad.

Respecto al nivel del resto de 
los embalses de la provincia 
alcarreña dependientes de la

EI sindicato se reunirá con Valentín para conformar los grupos de trabajo.

camentazo». Alende señaló al
gunas propuestas del sindicato, 
teniendo en cuenta, dijo, que 
España es el país que más dine
ro gasta en medicamentos de la 
Unión Europea, una de cada tres 
pesetas. CCOO considera que, 
dado que se ha demostrado que 
un mayor consumo de medici
nas no resulta beneficioso, se 
debería dar, en primer lugar, una 
buena formación sanitaria a los 
ciudadanos, además de elaborar 
una lista positiva de medicamen
tos financiados, potenciar los 
genéricos y garantizar los tra
tamientos a los enfermos cróni

Los embalses de la cabecera del Tajo, en óptimas condiciones.
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CHT, esta semana sólo se han 
incrementado las reservas de 
Alcorlo y El Vado, en un hectó

cos. «España es el país de las 
maravillas para la industria 
farma-ceútica», dijo Alende, por 
lo que es necesario hacer una 
política racional de gastos y re- 
invertir en infraestructura y en 
alta tecnología. Por otra parte 
María José Alende se refirió al 
Estatuto de la Función Pública 
del que dijo que «no discrimina 
a ninguna comunidad autóno
ma y da a cada región la opor
tunidad de negociar su ley» al 
tiempo que, añadió, evita la 
discrecionalidad ya que antes 
la forma depromo-cionarse era 
«a dedo».

metro cúbico cada uno y se man
tienen Almoguera, Beleña, Bo- 
larque, Pálmaces y La Tajera.

Nífídíis breye^
Las regiones deprimidas 
entre ellas CLM, ’ 

preparan una asamblea 
en el sur de Francia

Autoridades de zonas depri
midas de España, Francia y Por
tugal analizaron ayer en laciu- 
dad portuguesa de Castelo Bran
co los problemas comunes y los 
proyectos que presentarán en la 
Asamblea de la Conferencia de 
Regiones de la Diagonal Conti
nental Europea (Cordiale). La 
Asamblea de Cordiale, entidad 
creada en diciembre pasado por 
nueve regiones de esos tres paí
ses con problemas de desarro
llo similares, se celebrará el 26 
y 27 de febrero en la ciudad de 
Limoges. La Conferencia de 
Regiones de la Diagonal Conti
nental Europea está formada por 
las españolas Aragón, Castilla 
y León, Castilla-La Mancha, 
Extremadura y La Rioja.

La biblioteca de Caudete 
dispone de un servicio 
público de Internet

La biblioteca pública de 
Caudete (Albacete) ha puesto en 
marchaun serviciopúblicoco- 
nectado a Internet y diseñará una 
página web con información cul
tural del municipio. Fuentes de 
la Casa de Cultura de Caudete 
dijeron a Efe que «vamos a ofre
cer un servicio público de con
sulta de Internet desde la biblio
teca, porque pensamos que este 
es un elemento más de cultura y 
porque queremos promoverías 
nuevas tecnologías entre los 
jóvenes».

Azuqueca renueva 
convenios con entidades 
por valor de 4,5 millones

El Ayuntamiento de Azuque
ca de Henares ha aprobado la 
renovación de los diferentes con
venios de colaboración que man
tiene con diversas instituciones 
y entidades, por valor de 4,5 
millones de pesetas Proyecto 
Hombre», con dos millones de 
pesetas, será la entidad mas 
beneficiada, seguida del Club 
Deportivo Azuqueca, con 
840.000 pesetas; Cruz Roja, con 
780.000 pesetas, y la Oficina del 
Defensor del Soldado, con 
200.000 pesetas.

Alumnos de Guadalajara 
ganan la fase provincial 
del cartel del consumidor

Cinco alumnos del colegio 
público «Badiel», de Guadala
jara, han sido los autores del 
cartel ganador de la fase pro
vincial del concurso de carteles 
que con motivo del Día Mundial 
de los Derechos del Consurni- 
dor se celebrará el próximo 
de marzo.

Ó
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El profesor de la Politécnica de 
Albacete Fernando Picazo impartió 
clases de Físicas durante 8 años, sin 
tener titulación, según el rector a T

tíb
un

a
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INH)
^esentado el libro de actas, el trabajo interdisciplinar más complejo de la UCLM

Clausurado el Doctorado y 
Master "Un siglo de España"
Como el trabajo interdis
ciplinar más complejo rea
lizado por la Universidad de 
Castilla-La Mancha 
(UCLM) calificó ayer el rec
tor de la institución, Luis 
Arroyo, el volumen de Actas 
del programa de Doctorado 
y Máster "Un siglo de Espa
ña: centenario 1898-1998", 
realizado por la Universi
dad regional en colabora
ción con la Universidad cu
bana de La Habana y el pa
trocinio de las Cortes regio
nales.

Concha VICENTE

El volumen, en el que han 
colaborado un total de 40 pro
fesionales, fue presentado ayer 
en Ciudad Real en el transcurso 
deunactoconel que se clausuró 
el programa de Doctorado y 
Máster, que contó con la presen
cia de la presidenta de las Cor
tes regionales, María Blázquez, 
y que fue cerrado con una con
ferencia sobre "Cuba y España 
antes y después de 1989" a car
go de la coordinadora de los actos 
del Centenario del 98 por la Uni
versidad de La Habana, la pro
fesora Aurea Matilde Fernández.

El rector explicó que la gé
nesis de este proyecto sobre el 
centenario, en el que se empezó 
a trabajar hace tres años, se 
encuentra una reflexión sobre la 
historia de España, en la que se 
puede observar como se ha pa-

^/ padre Pilón en ITA. La Escuela de Ingeniería 
Técnica Agrícola de Ciudad Peal acogió una confe- 
''^ncja sobre "Padiestesia y agricultura", impartida por 
^1 padre José María Pilón. La conferencia fue organi- 
^^da por la Escuela y TPA GSA. T. FEPNAN DEZ

Entrega de los premios García Lorca. Los pre
mios del Primer Concurso Literario "Federico García 
Lorca", incluidos dentro de la Segunda Semana Cul
tural y organizado por el Consejo de Pepresentantes 
de Alumnos, fueron entregados ayer. T. F.

La clausura corrió a cargo del rector, Luis Arroyo, y la presidente de las Cortes, María Blázquez. y. FERNANDEZ

L
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sado "de una historia de España 
deplorable, de un país vencido, 
en contra de si mismo, y lleno 
de fracasos a la recuperación de 
la dignidad nacional, con un país 
moderno y recuperado".

Luis Arroyo aseguró que sólo 
conociendo "de donde venimos 
y donde estamos podremos 
afrontar un futuro mejor".

Por su parte, María Blázquez 
aseguró que desde las Cortes 
regionales "estamos encantados 
de tener un convenio de colabo
ración con la UCLM y poder 

colaboraren proyectos como este 
que contribuyen a la difusión de 
la cultura".

Profesor sin titulación en 
Albacete

Por otro lado, Luis Arroyo se 
refirió, momentos antes de ini
ciarse el acto, a la situación de 
irregularidad del profesor de la 
Escuela Universitaria Politéc
nica de Albacete, Femando Pica
zo, que ayer mismo se presentó 
ante la Audiencia Provincial de 

la capital manchega para denun
ciar que no cuenta con la licen
ciatura correspondiente. Tam
bién ayer se recibió un escrito 
de la Universidad Complutense, 
donde supuestamente había 
recibido su titulación, en el que 
se informa que el certificado es 
falso.

Ante esta situación, también 
ayer mismo, la Universidad de 
Castilla-La Mancha trasladó to
das las actuacionesa la autori
dad judicial y al Ministerio 
Fiscal.

Comienza hoy en 
Cuenca "El 
mundo rural y su 
construcción 
tradicional"

La Tribuna

El edificio "Melchor Cano" 
del Campus de Cuenca acoge a 
partir de hoy la exposición iti
nerante "El mundo rural y su 
construcción tradicional". Pre
mio Nacional Guillén de Rohán 
1996, que es el conjunto de tra
bajos presentados por las Escue
las Universitarias de Arquitec
tura Técnica a dicho premio 
nacional, que creó la Previsión 
Mutua de Aparejadores y Arqui
tectos Técnicos, PREMAAT.

El concurso y el premio es
tán apoyados tanto por el Parla
mento Europeo como por la 
UNESCO por sus objetivos y 
logros.

Los trabajos aquí expuestos 
son obra de equipos de alumnos 
en fase ya de obtener sus títulos 
universitarios. La preparación 
que muestran en este despliegue 
es garantía de una 
profesionalidad futura que se 
augura espléndida.

En la nueva sede

La Escuela Universitaria de 
Arquitectura Técnica de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
tiene la satisfacción de acoger 
esta exposición en su nueva sede, 
el edificio "Melchor Cano" en 
este Campus de Cuenca, tanto 
para daría a conocer a los habi
tantes de la ciudad, como para 
lograr interesar a los estudian
tes y los estudiosos de la cons
trucción naval en el patrimonio 
arquitectónico que existe en esta 
capital, en su provincia y en la 
Comunidad, susceptible de una 
atención no solamente cultural 
sino también técnica.

Aunque es de reciente crea
ción, esta Escuela Universitaria 
de Arquitectura Técnica espera 
estar en condiciones de incorpo
rarse a este tipo de concursos en 
plazo breve, sirviendo así a 
Castilla-La Mancha en estos y 
otros aspectos que le son propios, 
a los que no se renuncia por ser 
mandatos de los Estatutos de la 
Universidad a la que pertenece.

La conferencia inaugural, 
denominada "La Arquitectura 
Popular; Teoría y Praxis", correrá 
a cargo de Carlos Flores López, 
doctor arquitecto por la Escue
la Superior de Arquitectura de 
Madrid, y desde 1987 profesor 
Titular de Composición en di
cho centro.

Carlos Flores López es uno 
de los más prestigiosos críticos 
e historiadores de la arquitectu
ra española de nuestro tiempo, 
y de su abundante bibliografía, 
sobre el aspecto que nos ocupa, 
cabe destacar Arquitectura Po
pular Española, La España Po
pular, Los Silos de Villacañas o 
Pueblos y Lugares de España.
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Raimundo Drudis señaló que la nueva enseñanza es la que me jor entronca con Educación Físicn

La Facultad de Ciencias del Deporte 
no restará matrículas a Magisterio

Mónica ORMAECHEA

El director de la Escuela de 
Magisterio del campus de Toledo 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM), Raimundo 
Drudis Baldrich, señaló a LA 
TRIBUNA que la puesta en 
marcha de la nueva enseñanza 
de Ciencias de Educación del 
Deporte en Toledo el próximo 
curso 1998/99 no va a perjudicar 
a la matrícula de la especialidad 
de Educación Física en la escuela.

En este sentido, el director de 
la escuela recordó que los alum
nos que terminen la carrera de 
Educación Física de la Escuela 
de Magisterio podrán acceder 
directamente a los estudios de la 
futura Facultad de Ciencias del 
Deporte. "Gracias a las convalida
ciones existentes los alumnos de 
Educación Física podrán acce
der directamente a cursos supe
riores. Esta convalidación está 
regulada por un decreto dictado 
cuando se aprobaron las carre
ras de las facultades de Ciencias 
del Deporte. Esta es la carrera 
con la que mejor entronca la 
Escuela de Magisterio", explicó.

Para el director de la escuela 
es importante que los alumnos de 
Magisterio puedan acceder a la 
nueva enseñanza puesto que les 
permitirá tener capacidad para 
poder impartir Educación Física 
tanto en Primaria como en Se
cundaria.

Raimundo Drudis advirtió que 
Educación Física es la especia
lidad más demandada de la es
cuela. Cada año la escuela ofer
ta 50 plazas para esta especiali
dad y la demanda sin embargo 
supera los 300 alumnos. Siendo 
esto así, adelantó que la nueva 
Facultad de Ciencias de Educa
ción no les va a restar matrícu
las.

A Raimundo Drudis sus 67 
años le han permitido ser testigo 
de la evolución de la Escuela de 
Magisterio desde que en 1965 fue 
nombrado director de la escue
la. El edificio que acoge actual
mente la escuela fue inaugurado 
en 1959 y sus enseñanzas pasa
ron a depender a la Universidad 
de Castilla-La Mancha en 1985. 
Hasta entonces lo hacían de la 
Universidad Complutense de 
Madrid.

El director asegura ser cons
ciente de que el edificio que ac
tualmente acoge la escuela está 
condenado a ser utilizado en un 
futuro con otra finalidad. Está 
previsto que la Escuela de Ma
gisterio se traslade al nuevo 
campus de Toledo, ubicado en los

El edificio que actualmente acoge a Magisterio fue inaugurado en 1959. M.SOTO

n

antiguos terrenos de la Fábrica 
de Armas, si bien Raimundo 
Drudis aseguró desconocer la 
fecha o el curso en el que Ma
gisterio comenzará sus clases en 
las nuevas instalaciones.

A pesar del aspecto del edifi
cio que actualmente acoge la 
Escuela de Magisterio y que in
vita a pensar en sus grandes di
mensiones su director asegura 
que su estructura es estrecha, 
circunstancia que ha provocado 
que se den problemas de espa
cio. Sin embargo, estos se sol
ventaron con la recuperación 
hace tres años del colegio anejo 
a este edificio y que acogía "El 
Colegio de Prácticas de Niñas" 
por la que se recuperaron dos 
plantas que fueron habilitadas con 
aulas con capacidad para 120 
alumnos.

En la escuela se imparten en 
la actualidad cinco especialida
des :Magisterio, Infantil, Prima
ria, Educación Musical, Educa
ción Física y Lenguas Extranje
ras. La Escuela de Magisterio 
acoge 983 alumnos y tiene una 
plantilla de 44 profesores. Como 
dato anecdótico Raimundo Drudis 
resaltó que el 92 de los estudian
tes son chicas.

Magisterio, tal y como expli
có Drudis, es una de las carre
ras más demandadas de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
circunstancia que tal y como

Los alumnos de Magisterio se trasladarán en un futuro a la Fábrica. M.S.

señaló el director de la escuela 
es un motivo de satisfacción 
puesto que la escuela ha remon
tado una época de crisis en el 
número de alumnos matriculados. 
Sin embargo, ahora, cada año son 
muchos los alumnos que no pue
den entrar en la escuela. El cupo 
establecido por la Universidad 
regional es de 80 alumnos en el 
primer curso en las especialida
des de Infantil y Primaria y 50 
para el resto de las carreras.

Para Raimundo Drudis el éxito 

de esta carrera está motivado por 
su carácter polivalente, así como 
porque en algunas especialida
des como Educación Física, 
Educación Musical y Lenguas 
Extranjeras, que son novedosas, 
han tenido siempre salidas pro
fesionales. Asimismo, estas ca
rreras tienen salidas en trabajos 
que no están orientados a la en
señanza como son los de la 
Administración pública y autonó
mica puesto que la formación 
recibida les permite acceder a 

estas colocaciones.
La Universidad de Castilla-La 

Mancha dispone de escuelas de 
profesorado en sus cuatro campus 
(Albacete, Ciudad Real, Cuen
ca y Toledo). Estas comparten 
las mismas asignaturas troncales 
que permiten el trasvase de es
tudiantes aunque las optativas 
varían.

Raimundo Drudis se mostró 
esperanzador en las salidas pro
fesionales de sus estudiantes. 
"Hoy por hoy hay mayores sali
das para los estudiantes de Mú
sica, Educación Física y Lengua 
Extranjera", argüyó.

Descarta la implantación de 
nuevas enseñanzas en la Escue
la de Magisterio y, por el contra
rio, anunció que existe una ten
dencia a nivel nacional a hacer 
desaparecer la especialidad de 
Educación Primaria por las difi
cultades de colocación que está 
encontrando dado que todos los 
maestros están habilitados para 
este tipo de enseñanza.

Preguntado por la inquietud que 
puede suscitar entre los estudian
tes de Magisterio las transferen
cias en materia de Educación a 
la Comunidad Autónoma, 
Raimundo Drudis indicó que es
tos no se muestran inquietos 
porque su futuro profesional no 
se va a alterar. No obstante anun
ció que el profesorado sin em
bargo sí está preocupado por las 
anunciadas reformas de la Ley 
de la Reforma Universitaria en 
la medida que afectará a su pro
moción.

Otra de las preocupaciones de 
los profesores es el hecho que 
no puedan acceder a su fondo 
bibliotecario con las mismas fa
cilidades que lo hacen ahora 
cuando se trasladen a la Fábrica 
de Armas y se construya una gran 
biblioteca común. El esfuerzo de 
económico e intelectual de laEs- 
cuela de Magisterio ha permiti
do que la biblioteca de su centro 
cuente ya con un fondo de 26.000 
libros, muy especializado en 
didácticas y pedagogías.

La evolución de la UCLM se 
ha dado ajuicio de Drudis tanto 
en el aspecto cuantitativo como 
en el cualitativo y respecto al fu
turo de la Universidad regional, 
el director de la Escuela de Ma
gisterio resaltó la importanciaae 
que la Universidad no descuide 
su carácter multicampus."Mi 
mayor temor es que se caiga en 
provincialismos y que se intente 
crear en cada provincia una uni
versidad. La experiencia de multi 
campus es muy positiva y debe
mos continuaría y mejorar en lo 
que se pueda".
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Pederastía del golpismo hispano

La responsabilidad por tales sucesos (crímenes) no 
es de unos periodistas, sino de quienes se mintieron 
a sí mismos para desencadenar tales ataques a la 
razón y a la viabilidad del propio Estado
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OPINION
Firmajiiyitada___________________________________________

Pederastia del golpismo hispano
JUAN PANDO

L
o ha dicho Luis María Ansón, ex-director de 
«ABC», y lo dijeron los hechos de 1993 a 1996; 
k<Se rozó la estabilidad del Estado para acabar 
con Felipe González». El problema es que el Estado 

ya estaba «rozado». Por dentro, más que por fuera. 
El debate, así entendido, acaba en un escándalo sexo- 
estatal: ¿hubo rozamientos de partes íntimas, hubo 
tocamientos o es que hubo penetraciones?. La cons
piración mediática y la búsqueda de un derribo ace
lerado de la Monarquía juancarlista, he ahí la cues
tión según los socialistas.

El desgarramiento de la dignidad del Estado y la 
muerte de todas las prudencias bajo la marea de los 
crímenes del GAL, he ahí la clave del asunto según 
los populares. A ello se superpone el compló de los 
prebostes de la comunicación —Pedro J.Ramírez, 
Pablo Sebastián, Antonio Herrero, el propio Ansón— 
, que no conspiraron, sino que se reunieron para 
defender eso tan intangible —y tan difícil de defen
der como fácil de manipular—que es la «libertad de 
expresión». El revuelo ha sido de órdago.

Y el socialismo, acorralado, está feliz de santi
guarse mil veces seguidas. Porque ni se lo creen. 
Porque Ansón les ha dado argumentos para la 
apuradísima defensa de quienes delinquieron más o 
menos presuntamente (Barrionuevo, Vera, el gene
ral Galindo, el propio Felipe González). Todos los 
consentidores del desarme moral de un Estado, al 
que entendieron como «su» régimen.

Los plazos procesales se acercan, y en ese cúmu
lo de nerviosismos llega Ansón y, como si fuera el 
comodoro británico homónimo, lanza una andana
da por su banda de babor (izquierda) y da ánimos a 
los pobres galeotes del felipismo, encadenados a los 
bancos del desconsuelo. Conspiración. Palabra 
mágica, siendo sórdida. La salvación del felipismo 
en versión agnóstico-republicana.

El Estado que no vela por su propia solvencia — 
su propia seguridad— es Estado muerto. Todos los 
españoles recordamos aquella imagen fotográfica te
rrible, con la que se nos descuartizó la confianza so
cial durante meses, esa portada del diario «El Mun
do» que nos mostraba los esqueltos tronchados de 
Lasa y Zabala, dos etarras en estado casi adolescen
tes fulminados por la brutalidad surgida de las en
trañas de Intxaurrondo, averno que vigila el ayer in
fame, y que podría tener su correspondencia desas

trosa en esas pasadas conexiones PNV-ETA que 
algunos sugieren. Porque fue tanto lo ocurrido entre 
ambos bandos, que mejor es considerarlo muerto, 
como el poder de los felipistas, al perderlo en las 
urnas, se llevaran consigo a su tumba moral.

La imprudencia felipista—ese afán por no decir 
la verdad ni por encararía ante el país—, llevó a este 
Estado a situaciones de oprobio y desamparo ético 
que no se recordaban desde agosto de 1921.

La responsabilidad por tales sucesos (crímenes) 
no es de unos periodistas, sino de quienes se mintie
ron a sí mismos para desencadenar tales ataques a la 
razón y a la viabilidad del propio Estado.

Ahora bien, los aludidos tribunos de la prensa, 
que tomaron para sí papeles de tribunos de la plebe, 
no fueron prudentes. Ni mucho menos. Se entera
ron de la suciedad estatal y pusieron, justo al lado, 
bestial ventilador. Hubo basura para el Gobierno, 
para el régimen, pero también para ellos. Y

es a ese jugar con restos macabros y malolientes 
a lo que se refería Ansón, en un arrebato de concien
cia más o menos torturada. El felipismo, envuelto 
en podredumbre ventilada, hizo unos cuantos aspa
vientos, quiso respirar a fondo, respiró entonces más 
basura de sí mismo y se vino abajo. Pero no solo. 
Pues a poco baja con él el Estado. S

ólo la enorme solidez de la conciencia democrá
tica del pueblo español, y su generosidad abruma
dora ante los errores estatales —que no deben ja
más compensarse con las barbaries terroristas—, evitó 
un descalabro general. Pero que hubo rozamientos, 
tocamientos y hasta penetraciones en la intimidad 
de la supervivencia del Estado, eso es algo incues
tionable.

Lo tremendo es que el Estado, sin ser el Gobier
no felipista, se había dejado prostituir por éste, y en 
ese ámbito, hablar de «golpismo de salón», como 
dice ahora Joaquín Almunia, es hablar sólo de pe
derastia institucional por vía de un Gobierno amo
ral, resumen abrumador del autogolpismo hispano, 
que es golfo y torpe por naturaleza historicista. Menos 
mal que, a semejante infección, se oponían los 
anticuerpos de la sociedad española y de su Parla
mento (de algunos de sus diputados).

Las responsabilidades de unos y otros quedan en 
manos de la Justicia y de la Historia. Las dos habla
rán en su momento.

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE; «Yo es

toy convencido de que el responsable de 
haber perdido las últimas elecciones fue 
el propio Partido Socialista «

RODRIGO RATO 
ministro de Economía; 

« lo preocupante es que 
se plantee una 
deslegitimación del sis
tema democrático «

DARIO FO
premio Nobel de literatura:« no es una 

sed de venganza pero llegar a la verdad 
de los crímenes del pasado es indispen
sable para el crecimiento de un pueblo»

GERRY ADAMS
líder del Sinn Fein: « ¿ Puede acaso 

nuestra expulsión contribuir a la causa 
de la paz ? «

ALFONSO GUERRA
ex vicepresidente del Gobierno:« Abril 

Martorell hizo una Constitución que ha 
servido para que los que tienen una ideas 
conservadoras puedan convivir con quie
nes las tienen progresistas «

JAIME MAYOR OREJA
ministro de Interior:« ETA se encuen

tra en una fase de clara degeneración y 
pérdida de apoyo social»

FELIPE GONZALEZ
ex presidente de gobierno: « Ansón 

ha tenido un gesto de honradez aunque
no sé por qué «

FRANCISCO UM
BRAL

escritor: « A Valle- 
Inclán le persiguieron los 
censores como a Poe los 
cuervos «

JAVIER 
REVERTE

Cacareo
Está todo el gallinero periodístico ca

careando tras las explosivas declaraciones 
de Luis María Ansón en la revista «Tiem
po», declaraciones que hablaban de una 
trama periodístico-político-financiera para 
tumbar a Felipe González. Ansón ha dado 
nombres, y los aludidos han puesto el grito 
en el cielo. Y las emisoras de «tertulianos» 
se han llenado de voceríos, gritos, caca
reos y lamentos.

Este es un país donde el placer de la 
conjura viene de antiguo. Del mentidero 
al complot sólo hay un paso, y por mucho 
que digan los implicados en las revelacio
nes de Ansón, a mi no me extraña nada que.

en plena exaltación de copas y de ideas en 
cualquier tarde de reunión de amigos, sur
giera una conjura.Otra cosa, por supuesto, 
es que tal conjura tuviera el éxito que Ansón 
le atribuye.

Yo no creo que González cayera por el 
ardor y el tino que pusieron los supuestos 
conjurados para apearle del escenario, sino 
más bien por sus propios errores políticos 
y por los aciertos de sus adversarios. En 
las declaraciones de Ansón, en su insólito 
y valiente «mea culpa», hay un punto de 
megalomanía cuando presupone que él y 
los otros conjurados fueron el ariete prin
cipal que echó abajo las puertas del casti

llo socialista. Si así fuese, tendríamos en 
Ansón y sus compinches una peligrosa 
banda capaz de acabar con cualquiera, de 
sustituir gobierno tras gobierno y presidente 
tras presidente. Y claro, tendríamos que 
acabar con ellos para salvar la democra
cia. Pero no es así. Tal vez la megalomanía 
les invadió a todos ellos cuando fundaron 
la cosa esa del AEPI o como se llame.

Se creyeron los mejores, los más gran
des y los únicos periodistas de España. Si 
se demuestra que hubo conjura, como sos
tiene Ansón, entonces no hay nada que 
temer. Porque tendríamos la lista de los pro
tagonistas de una gran payasada.
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a Almunia aseguró que la Mesa de 
Ajuria Enea "debe continuar con 
independencia del resultado de las 
elecciones vascas de octubre"

El PSOE propone aprovechar parte de la propuesta de Ardanza

Aznar y Almunia buscaran un
pacto antiterrorista con el PNV
Elpresidente del Gobierno, José María Aznar, y el secreta
rio general del PSOE, Joaquín Almunia, acordaron ayer, 
en el Palacio de la Moncloa, «mantener y fortalecer» el 
pacto de Ajuria Enea y, según el líder socialista, aprove
char elementos de la propuesta del lehendakari vasco, José 
Antonio Ardanza.

D.S.P. - Madrid

Aznar y Almunia coinciden 
en aprovechar los elementos de 
la propuesta de Ardanza que pue
den unir a PP, PSOE y PNV para 
intentar concretarlos en un com
promiso de consenso antes de la 
precampaña electoral vasca.

Almunia compareció en rue
da de prensa en la sede socialis
ta para explicar la reunión de ayer 
por la mañana con Aznar en el 
Palacio de La Moncloa, duran
te dos horas y veinte minutos, y 
aseguró que en esa entrevista am
bos coincidieron en la necesidad 
de «utilizar lo que esa propues
ta tiene de bueno para preservar 
la existencia de la Mesa de Ajuria 
Enea como lugar de encuentro 
de todos los demócratas».

Aseguró que esa Mesa «debe 
continuar más allá de la presen
cia de Ardanza» y con indepen
dencia del resultado de las elec
ciones vascas del próximo mes 
de octubre, y apostó por apartar 
del debate, de momento, las pro
puestas del lehendakari en ma
teria de lucha antiterrorista «que 
nos pueden dividir».

Fuentes gubernamentales 
indicaron que José María Aznar 
salió «satisfecho» del encuen
tro, que se desarrolló con «cor
dialidad» y de «forma construc
tiva».

Sobre la crisis de Irak, el 
presidente Aznar, según estas 
fuentes, dio al líder de los so
cialistas «toda la información» 
y «su evaluación» sobre el con
flicto y, también, le ofreció co
municarle cualquier eventuali
dad, personalmente o a través 
del titular de Exteriores, Abel 
Matutes, «en función de cómo 
vayan evolucionando los acon
tecimientos».

En la entrevista, el dirigente 
socialista se quejó ante Aznar 
de la información «escasa y frag- 
mentaria» proporcionada al 
PSOE por el Gobierno sobre la 
crisis de Irak y le animó a refor
zar los canales de comunicación 
mutua para «rehacer el consen
so» en esta materia, pese a las 
actuales divergencias.

Por su parte, José María 
Aznar comentó a Almunia que 
el Gobierno valorará «el consen
so en este tema principal» con 
el primer partido de la oposición 
y las demás fuerzas políticas.

También Aznar, según fuen
tes gubernamentales, dijo a Al
munia que el Gobierno desea que 
se produzca la renovación del 
Tribunal Constitucional «en los 
plazos convenidos», pero que, 
para resolver este asunto, es 
necesario «continuar las conver
saciones en el Parlamento».

El presidente del Gobierno

Aznar y Almunia en un momento de la reunión de ayer. EFE

y el secretario general del PSOE 
constataron que existe y «seguirá 
abierto» un diálogo sobre la pro
fesionalización de las Fuerzas 
Armadas, «para encontrar una 
posición conjunta positiva» y su
primir el servicio militar obli
gatorio.

El Gobierno, el principal par
tido de la oposición y el resto 
de las fuerzas políticas han de 
encontrar, según las citadas fuen
tes, el «máximo consenso posi
ble» para profesionalizar el ejér
cito.

En este sentido, el dirigente 
socialista le ha expresado a Az
nar su preocupación por la «rigi
dez» con la que el titular de 
Defensa, Eduardo Serra, ha abor
dado con el PSOE el debate sobre 
la profesionalización de las

Fuerzas Armadas, y acusó al 
Ejecutivo de «hablar mucho sin 
mover ni un centímetro sus po
siciones de partida» respecto al 
tamaño, coste y plazo de tran
sición de un modelo a otro.

Le advirtió de que si quiere 
consenso con el PSOE en esta 
cuestión, el Gobierno debe «ne
gociar y aproximar posiciones», 
y criticó la decisión «definiti
va» del Ejecutivo de excluir de 
la Seguridad Social la financia
ción de algunos medicamentos 
«sin posibilidad de revisión».

Sobre la situación de la Sa
nidad, el presidente del Gobierno 
explicó a Almunia que el Ejecu
tivo mantiene su decisión de reti
rar una lista de medicamentos 
para garantizar la viabilidad del 
futuro del sistema de salud.

Mayor Oreja, 
convencido de 
que el diálogo 
resolverá los 
"desajustes"

Efe ■ Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, se mostró ayer 
convencido de que los «desajus
tes» en la coordinación entre las 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do y laErtzaintzaen la lucha anti
terrorista pueden resolverse a 
través del diálogo y en un ámbi
to de «discreción» entre las par
tes.

Antes de comparecer en el 
Senado ante la Comisión Mixta 
de la Mujer, el ministro Jaime 
Mayor Oreja explicó que sus 
contactos con el departamento 
vasco de Interior para solventar 
estos problemas discurren «en 
el terreno de la discreción y el 
diálogo», después de la recien
te polémica con el gobierno 
vasco por las contravigilancias 
de la Policía a concejales del 
Partido Popular amenazados por 
ETA.

«Estoy seguro de que hay una 
disposición para que todas las 
policías puedan adecuar mejor 
sus dispositivos, sabiendo res
petar las competencias de cada 
uno y sabiendo implicarse todos 
en algo que nos importa a todos», 
afirmó el ministro.

Jaime Mayor Oreja dijo es
tar «seguro» de que «si se han 
producido desajustes se pueden 
resolver», pero advirtió que ello 
debe hacerse con discreción, la 
cual «exige precisamente no 
detallar de qué forma y manera 
se va a producir».

Respecto a la reunión cele
brada el lunes por el Comité Eje
cutivo del PP, afirmó que sirvió 
para comprobar que la política 
antiterrorista del Gobierno está 
«fuertemente sustentada por el 
partido», que confirmó su «so
lidez, unidad y unanimidad» a 
la hora de respaldar al Ejecuti
vo en esta materia.

Atutxa, muy esperanzado en 
solucionar la polémica sobre 
la seguridad de los concejales c. o.

La Audiencia suspende cautelarmente la 
compra de Antena 3 por Telefónica

JLK

El consejero de Interior del 
Gobierno Vasco, Juan María 
Atutxa, se mostró ayer «muy 
esperanzado» en poder solucio
nar definitivamente la polémi
ca que se generó en torno a la 
contravigilancia de concejales 
del PP por parte del Cuerpo 
Nacional de Policía.

Según explicó la portavoz del 
Gobierno de Vitoria, Mari Car
men Garmendia, Atutxa infor
mó ayer al gabinete de los con
tactos que han mantenido los dos 

departamentos para solucionar 
el problema.

Tras afirmar que Atutxa está 
«firmemente convencido de que 
habrá una respuesta a la discre
pancia que se suscitó, porque han 
sido identificadas las causas que 
la produjeron», Garmendia re
conoció que hay un «contacto 
permenente» entre responsables 
de los dos departamentos y que 
el titular vasco «espera una res
puesta definitiva en un plazo de 
tiempo breve», aunque afirmó 
que no se ha puesto plazo para 
estas conversaciones.

La Audiencia Nacional acor
dó ayer, en un auto, suspender, 
de forma cautelar, la resolución 
del Ministerio de Fomento que 
autorizó a Telefónica la compra 
de acciones de Antena 3, mien
tras resuelve el recurso del gru
po PRISA contra dicha decisión 
ministerial. La Secretaría Gene
ral de Comunicaciones de Fo
mento recurrirá, con mucha pro
babilidad, este auto y estudiará 
con detenimiento la resolución 
judicial una vez que llegue a su 
poder, dijeron ayer a Efe fuen
tes del ministerio. En su caso, 
la abogacía del Estado interpon

drá los recursos que resulten po
sibles en Derecho. Dirigentes po
líticos como Francisco Alvarez 
Cascos, Joaquín Almunia y Joa
quín Molins, entre otros, se pro
nunciaron sobre este asunto al 
conocerse el auto de la Audien
cia. Un portavoz de PRISA dijo 
que el auto ratifica que «no se 
habían cumplido los procedi
mientos administrativos necesa
rios que dicta la ley para dar la 
autorización» a la compra, mien
tras que Antena 3 aseguró a Efe 
que la decisión de ayer «no afecta 
al funcionamiento normal de la 
cadena». En el auto, la Sala de 
lo Contencioso-Administrativo 
de la Audiencia suspende «la au

torización y todas las actuacio
nes ulteriores derivadas de la 
misma» y destaca «la falta de 
acreditación de que se hubiera 
velado por la Administración, 
con las comprobaciones opor
tunas, por el cumplimiento de 
lo dispuesto en el artículo 19 de 
la Ley de Televisión Privada»-

Fuentes jurídicas explicaron 
que a juicio de la Sala, los re
quisitos que no se han deter
minado acreditados de la cita
da Ley son los que establecen 
que las sociedades que compren 
no tengan más del 25% en la 
sociedad que adquieren y no sean 
titulares de más de una socie
dad concesionaria.

M.C.D.202
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páticos y personalidades de la vida económica estuvieron presentes

Multitudinario funeral en Segovia 
para despedir a Abril Martorell

A.G. - Segovia

Ex presidentes y ex ministros 
de varios ejecutivos, miembros 
del actual Gobierno, represen
tantes de altas instituciones del 
Estado y líderes políticos dieron 
hoy su último adiós al ex vice
presidente Fernando Abril Mar
torell en un multitudinario fu
neral celebrado en Segovia.

A los actos religiosos asistie
ron los ex presidentes Adolfo 
Suárez y Leopoldo Calvo Sotelo; 
el ex vicepresidente Alfonso 
Guerra y los actuales ministros 
Rafael Arias Salgado (Fomen
to) y José Manuel Romay 
Beccaría (Sanidad y Consumo).

También despidieron los res
tos de Abril Martorell el presi
dente del Consejo de Estado, Iñi
go Cavero; el Defensor del Pue
blo, Femando Alvarez de Miran
da; los ex ministros Landelino 
Lavilla, Alberto Oliart, Gabriel 
Cisneros, Rafael Calvo Ortega, 
José Luis Corcuera, Enrique Mú
jica y Joan Lerma.

Aparte del presidente de la 
Asociación Española de la Banca 
y ex ministro, José Luis Leal, se 
encontraban numerosos repre
sentantes del sector bancario, 
como Alfonso Escámez y José 
María Amusátegui, ya que Abril 
Martorell desempeñaba el car
go de vicepresidente del Banco 
Central Hispano.

El funeral, que se celebró en 
la Iglesia de El Carmen, próxi
ma a la casa de Abril Martorell

«9^

Los hijos y amigos de Abril Martorell trasladan el féretro. EFE

en la capital segoviana, fue ofi
ciado por el Obispo de la Dióce
sis de Segovia, Luis Gutiérrez, 
junto a diez sacerdotes, y al mis
mo asistiereon más un millar de 
personas que abarrotaron el tem
plo, mientras que en el exterior 
se concentraron otras 300 perso
nas.

Los restos mortales del ex vi
cepresidente del Gobierno, re
cordado como una pieza clave 
de la transición española, reci
bieron sepultura en el panteón 
familiar del Cementerio del San
to Angel de la Guarda, en la ca
pital segoviana, donde llegaron 

a hombres de los hijos y amigos.
Visiblemente emocionado, el 

ex presidente Adolfo Suárez, que 
conoció en Segovia a Fernando 
Abril, aseguró a un grupo de pe
riodistas que sentía esta muerte 
«muy profundamente en mi alma 
y en mi conrazón, porque toda 
su vida ha sido un hombre que 
ha dedicado su tiempo, casi por 
igual, a los demás y a su fami
lia».

Suárez subrayó que Abril «ha 
sido un hombre de concordia, un 
hombre ejemplar, tanto desde el 
punto de vista familiar, como po
lítico y en su actividad profesio

nal, y extraordinario como amigo 
y un hombre de bien».

«Por encima -puntualizó- de 
los muchísimos éxitos logrados 
por Fernando en toda su vida, se 
le recordará siempre como un 
hombre de conocordia que, por 
encima de todo, quería servir a 
los demás y que hizo de su vida 
un ejemplo de sensatez, siendo 
además un excelente amigo y 
gran profesional en todos los 
terrenos».

Conocedor de la Sanidad

El ministro José Manuel Ro
may indicó que «es una gran pér
dida para España y específica
mente para la sanidad, porque 
conocía muy bien los proble
mas», mientras que el ministro 
de Fomento, Rafael Arias Sal
gado, señaló que desde el punto 
de vista humano era un hombre 
profundamente bueno y gran 
amigo de sus amigos.

El ex vicepresidente del Go
bierno y diputado socialista 
Alfonso Guerra dijo que Abril 
«ha realizado un papel mucho 
más importante para la convi
vencia democrática de lo que la 
inmensa mayoría de los españo
les pueden hoy conocer, pero 
algún día se conocerá».

El Defensor del Pueblo, Fer
nando Alvarez de Miranda, con
sideró que «nos ha dejado un 
hombre clave para la transcisión 
y para la convivencia política 
española».

IU incluye al 
PNV en su oferta 
de diálogo por el 
empleo y excluye 
aNIelC

Efe - Madrid

El líder de IU, Julio Anguita, 
envió ayer cartas con ofertas 
individualizadas de diálogo para 
negociar la reducción por ley de 
la jornada laboral a seis sindi
catos y cinco fuerzas políticas, 
entre las que figura el PNV, pero 
no Nueva Izquierda ni Iniciati
va per Catalunya (IC).

En una rueda de prensa, el 
coordinador de la Presidencia 
de IU, Víctor Ríos, explicó la 
inclusión del PNV entre los des
tinatarios de esta oferta por su 
impulso a «políticas de empleo 
audaces» en el País Vasco y 
justificó la exclusión de IC y 
Nueva Izquierda porque sus 
dirigentes se dedican a la «crí
tica destructiva» y la «descali
ficación permanente» de Iz
quierda Unida.

El texto con la oferta de diá
logo, que recibió la noche del 
lunes el visto bueno de la Comi
sión Permanente de la Ejecuti
va Federal de IU, ha sido remi
tido asimismo a los sindicatos 
CC.OO., UGT, USO, UGT, 
ELA-STV y CIG, así como al 
PSOE, al BNG, a EA, a ERC - 
no a la diputada «tránsfuga» Pi
lar Rahola- y a diversas organi
zaciones sociales.

La intención de IU es nego
ciar con el resto de fuerzas una 
iniciativa legislativa popular o 
bien una proposición parlamen
taria que garantice la reducción 
por ley de la semana laboral a 
35 horas esta misma legislatu
ra, con el objetivo de obligar al 
Gobierno a debatir sobre la ma
teria incluso antes de la cum
bre de la UE prevista para el 
próximo mayo.

Pujol pone en duda el éxito 
del "niedicanieniazo", pero 
lo apoya por lealtad

Los obispos afirman que 
nadie va a dictar a la Iglesia 
si debe pedir perdón o no

Efe - Barcelona/Madrid

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, puso en duda el 
éxito del recorte de los medi
camentos que financia la Segu
ridad Social, el denominado 
«medicamentazo», aunque pre
cisó que CiU lo apoyará «por 
lealtad» al Gobierno.

«El PSOE ya hizo un "medi
camentazo" y no fue bien, aho
ra no somos entusiastas pero de
bemos colaborar lealmente con 
el Gobierno», dijo Pujol en de
claraciones a Catalunya Radio.

El presidente catalán confía 
en que «si esta idea que fracasó 
con el PSOE fracasa ahora con 
^1 PP, tal vez podremos hablar 
seriamente de los problemas de 

sanidad».
, Por otra parte, el subsecreta- 

^’9 *^6 Sanidad, Enrique Caste- 
‘On, está manteniendo reunio

nes con colectivos sociales y sin- 
’eatos para explicarles la lista 

de medicamentos excluidos de 
la financiación pública, infor
maron ayer a Efe fuentes del mi
nisterio de Sanidad y Consumo.

A su vez, el presidente del 
Insalud, Alberto Núñez Feijoo, 
que compareció ayer en la Co
misión de Sanidad del Senado 
para informar del Plan Estraté
gico, destacó que habrá presu
puestos indicativos del gasto en 
fármacos para médicos y cen
tros de salud.

Los presupuestos indicativos 
consisten, según Feijoo, en asig
nar a cada centro de salud o a 
cada médico, una cantidad anual 
para atender las necesidades far
macéuticas de sus pacientes, a 
las que se le imputa el coste de 
los medicamentos que receta.

La mejora en la calidad de 
la prestación farmacéutica in
cluirá guías farmacoterapéuti
cas, boletines de medicamen
tos y protocolos terapéuticos de 
las patologías más relevantes.

M.V. - Madrid

El secretario de la Conferen
cia Episcopal Española, el obis
po de Sigüenza-Guadalajara, 
José Sánchez, reiteró ayer que 
«nadie va a dictar» a la Iglesia 
española si tiene que pedir o no 
perdón por su actuación duran
te el Gobierno franquista.

El obispo portavoz hizo esta 
matización, poco antes del co
mienzo de la reunión de la Co
misión Permanente del episco
pado, en relación con las recien
tes declaraciones del obispo 
auxliar de Barcelona, Joan Ca
rrera Planas, sobre la convenien
cia de que la Iglesia pidiera per
dón a la sociedad española por 
su colaboración con el régimen 
franquista.

José Sánchez, en respuesta 
a las preguntas de los periodis
tas, dijo que «este es un tema 
que se reitera y que posiblemen
te, en los próximos años, tendre

mos que estar dispuestos a que 
vuelva a salir, porque algunos 
están ya viendo fechas simbó
licas para ello».

«Unos hablan, añadió, de los 
sesenta años desde que acabó 
la guerra, otros del año 2000, 
como año jubilar, y vuelvo a de
cir que si la Confencia Episcopal 
ha de pronunciarse o no sobre 
estos temas, y en qué forma y 
momento, es ella la que tiene 
que decirlo y no se lo va a dejar 
dictar por nadie».

El obispo portavoz agregó 
que «no se correponde con la 
realidad cuando se dice que la 
Conferencia tiene que hacer 
gestos de reconciliación en una 
u otra dirección como si no lo 
hubiera hecho nunca. La Con
ferencia, mas que gestos y pa
labras, ha tenido hechos», y 
opinó que «lleva más de trein
ta años siendo un factor funda
mental de reconciliación en 
España».

Pujol convocará 
elecciones 
autonómicas a 
principios del 
próximo año

Efe - Barcelona

El presidente de la Generali- 
tat de Catalunya, Jordi Pujol, 
anunció ayer que mantiene su 
intención de adelantar las elec
ciones autonómicas al primer 
trimestre de 1999 y aseguró que 
CiU puede ganarías de nuevo 
aunque Pasqual Maragall enca
bece la candidatura socialista.

«Si podemos, haremos las 
elecciones el primer trimestre 
del año que viene, pero si pasa
ran cosas en Madrid o aquí que 
hicieran muy inestable la situa
ción, deberíamos avanzarías 
más. Existe la voluntad por parte 
nuestra y del PP de que las difi
cultades se resuelvan o al me
nos no adquieran una propor
ción que haga difícil la situa
ción, y nuestra voluntad es apo
yar al gobierno para garantizar 
la estabilidad durante 1998».
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Los etarras del 
Guggenheim, 
procesados por 
delito contra la 
Corona

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Ismael Moreno ha proce
sado a los dos etarras que come
tieron el atentado del Museo 
Guggenheim por, entre otras 
acusaciones, un delito contra la 
Corona y el asesinato del 
ertzaina José María Aguirre, 
informaron ayer a Efe fuentes 
jurídicas.

Los procesados son Kepa 
Arronategui e Isazkun IJriona- 
berrenetxea, quienes, junto a un 
tercer implicado que quedó des
pués en libertad, fueron deteni
dos el pasado 14 de octubre en 
Bilbao.

En el auto de procesamien
to, dictado hace unos días, el 
magistrado procesa también a 
los presuntos etarras por los 
delitos de pertenencia a ETA y 
terrorismo.

El juez Ismael Moreno aplicó 
a ambos etarras un delito con
tra la Corona porque pretendían 
cometer un atentado durante la 
inaguración por los Reyes del 
museo bilbaíno, el pasado 18 de 
octubre.

Muerte de un ertzaina

Los presuntos terroristas no 
pudieron llevar acabo su acción 
al descubrirse el plan gracias a 
la intervención del ertzaina José 
María Aguirre, que vigilaba el 
edificio obra de Frank 0. Gerhy.

Ante las sospechas que le 
despertaron los ocupantes de 
una furgoneta, que simulaba 
pertenecer a una floristería, el 
policía autónomo se acercó para 
identificarlos y éstos le dispa
raron mortalmente.

Rato afirma que la polémica no preocupa a los españoles

El PSOE quiere 
¡nvestígar el' 'caso Ansón''

Efe - Madrid

El Gobierno considera que 
la polémica motivada por las de
claraciones del periodista Luis 
María Anson no es motivo de 
preocupación para los españo
les, mientras que el PSOE apun
ta que el asunto irá al Parlamento 
y, quizá, al ámbito judicial.

Las palabras del ex director 
de ABC acerca de una supues
ta campaña de acoso y derribo 
contra el Gobierno de Felipe 
González y sus consideraciones 
acerca de casos como el del GAL 
fueron objeto de comentario.

En representación del Ejecu
tivo, el vicepresidente económi
co Rodrigo Rato restó impor
tancia a la polémica, que atribu
yó a la «preocupación real de 
algunos grupos» por «el alud» 
de encuestas que confirman la 
«consolidación de la intención 
electoral de los españoles».

El vicepresidente primero, 
Francisco Alvarez Cascos, optó 
por la ironía al asegurar que esas 
declaraciones la han cogido «por 
sorpresa» y aún no ha podido 
plantearse si le conviene «es
cribir un capítulo en esta nove
la o limitarme a escuchar la que 
cada día nos van contando los 
demás en un serial».

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal, afirmó que no 
sabe a quien benefician las reve
laciones del periodista y acadé
mico «pero si sé quien está inten
tando amplificarlo» y agregó

Alvarez Cascos contesta a los periodistas en Congreso. EFE

que determinados juicios vienen 
precedidos de «ruidos», como 
puede suceder con el del secues
tro de Segundo Marey que el Tri
bunal Supremojuzgará previsi
blemente en próximas semanas.

En las filas del PSOE, su se
cretario general, Joaquín Almu
nia, dijo que su partido no va a 
deslegitimar el resultado de las 
elecciones de 1996, pero recla
mó «explicaciones y responsa
bilidades» de los implicados en 
los hechos de «extrema grave
dad» que relató Anson.

En esta línea, el portavoz 
parlamentario, Juan Manuel 

Eguiagaray, aseguró que su gru
po presentará «sin duda» una 
iniciativa parlamentaria, y no 
descartó incluso la vía judicial 
y añadió que los socialistas 
sopesarán con rigor las posibles 
derivaciones que puedan pro
ducirse en los próximos días.

Alfonso Guerra, en declara
ciones en los pasillos del Con
greso, se mostró convencido de 
que si en 1996 el PSOE hubie
ra ganado las elecciones, el gru
po de periodistas que se reunía, 
«para violentar el proceso nor
mal de la democracia», habría 
intentado «un golpe de Estado».

Nasarre afirma 
que el Gobierno 
no fomentará el 
espíritu militar 
en las aulas

EfejJdadrid

El secretario general de 
Educación y Formación Profe
sional, Eugenio Nasarre, dijo 
ayer en el Congreso que el Go
bierno no pretende fomentare! 
espíritu militar en las escuelas, 
sino facilitar a los alumnos el 
conocimiento de las Fuerzas 
Armadas, excluyéndose cual
quier tipo de adoctrinamiento.

Nasarre respondió así, ante 
la Comisión de Educación y 
Cultura, a varias preguntas for
muladas por diputados de IU y 
del Grupo Mixto sobre el pro
grama educativo del Gobierno 
para promover el conocimien
to de la organización y políti
ca de Defensa.

Para el secretario general, 
«en el momento en que la UE 
tiende a una integración, se ha 
superado la guerra fría y cuan
do las Fuerzas Armadas reali
zan una i mportante labor de paz, 
la formación integral de los es
colares debe comprender la rea
lidad del mundo que vivimos».

Criticas de Nl

Sin embargo, el diputado de! 
Grupo Mixto, representante de 
Nueva Izquierda, Manuel Alca
raz señaló que «se trata en rea
lidad de una función de adoc
trinamiento de los escolares», 
con un programa político que 
representa sólo a un partido y 
no a la pluralidad.

«Los planes anunciados por 
el Ministerio de Educación y 
Cultura son susceptibles de vio
lar la conciencia de los profe
sores, padres y alumnos», aña
dió.

El Supremo 
mantiene a 
Fungairiño en el 
cargo mientras 
falla los recursos

Efe - Madrid

La sala de lo contencioso 
administrativo del Tribunal Su
premo ha ratificado su decisión 
de no suspender de forma 
cautelar el nombramiento de 
Eduardo Fungairiño como fis
cal jefe de la Audiencia Nacio
nal, en contra de lo reclamado 
por la asociación de fiscales 
UPF, según un auto hecho pú
blico ayer.

Los magistrados explican 
que aunque en el futuro falla
sen a favor de la pretensión de 
la Unión Progresista de Fisca
les, «el interés del servicio no 
se habría visto gravemente per
turbado porque durante el pro
ceso se haya optado por respe
tar la presunción de legalidad 
y consecuente ejecutividad del 
acuerdo del Gobierno» por el 
que se nombró a Fungairiño 
fiscal de sala.

Anasagasti advierte de posibles 
informes del Cesid sobre el PNV

N.L. - Madrid

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
aconsejó ayer al Gobierno que 
tenga «mucho cuidado», porque 
«se empieza organizando do- 
ssieres y se acaba organizando 
una trama», en referencia a los 
supuestos informes del CESID 
sobre los nacionalistas vascos.

Anasagasti aseguró en los pa
sillos del Congreso que su par
tido tiene datos de que el CESID 
está redactando informes en los 
que intenta poner al PNV «frente 
a sus contradicciones».

Tras apuntar que no podía 
revelar cómo han conocido este 
asunto, porque se pondría «en 
riesgo» a las personas que les 
han facilitado la información, 
advirtió de que los responsables 
«lo van a negar, como lo nie
gan todo».

Comentó en concreto un docu
mento extraño aparecido el 12 
de febrero en el que se citaban 

declaraciones de destacados di
rigentes del PNV «donde decía
mos cosas distintas a lo que teó
ricamente estamos defendien
do ahora; ese es un informe ela
borado por el CESID» reiteró.

Según señaló, los naciona
listas vascos no están viendo 
antasmas donde no los hay, sino 
que «estamos denunciando una 
cosa muy concreta».

En opinión de Anasagasti, el 
propio CESID incluso ha sumi
nistrado en ocasiones informa
ción a Luis María Anson y en 
este sentido recordó la defensa 
que el periodista, ex director de 
ABC, hizo en su momento del 
General Rodríguez Galindo.

La réplica del CESID

Por su parte, el propio CESID 
señaló «no investiga ni se inmis
cuye en la vida de los partidos 
políticos» y «no interviene» en 
la elaboración de «cualquier tipo 
de estrategia de comunicación 

y menos aún si ésta estuviese 
supuestamente integrada en una 
campaña contra el nacionalis
mo democrático vasco».

Fuentes del CESID salieron 
así al paso a denuncias del PNV 
según las cuales estos servicios 
de inteligencia habrían elabo
rado un informe para desacredi
tar su postura sobre los presos.

Las fuentes señalaron que 
«el CESID ni investiga ni se in
miscuye en la vida de los parti
dos políticos, a los que conside
ra, según el artículo 6 de la 
Constitución «expresión del 
pluralismo político e instrumen
to fundamental de la participa
ción política».

Agregaron que «el CESID 
no interviene, ni siquiera par
cialmente, en la elaboración de 
cualquier tipo de estrategia de 
comunicación, y menos aún, si 
ésta estuviese supuestamente 
integrada en una campaña con
trae! nacionalismo democrático 
vasco».

Aguirre defiende 
una mayor 
autonomía de los 
centros 
educativos

Efe - Madrid

La titular de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
defendió ayer una mayor au
tonomía de gestión y de deci
sión de los centros públicos con 
el fin de mejorar su calidad, 
«una preocupación que es el leit 
motiv del ministerio». Aguirre 
asistió ayer a la presentación 
de la guía «Modelo Europeo de 
Gestión de Calidad», que co
rrió a cargo del presidente del 
Club de Roma, Ricardo Diez 
Hochleitner, quien abogó por 
una transformación del siste
ma educativo «desde abajo ha
cia arriba, desde una reconver
sión total de cada uno de los 
centros». La guía, que ya se 
aplica de forma experirnenta 
en cinco ciudades españolas, 
aporta un método para la mejo
ra continua del nivel de ense
ñanza de los centros públicos.
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Yeltsin, que ayer recibió al primer 
ministro chino, Li Peng, reconoció 
ayer que el último recuros a utilizar 
con Irak puede ser la fuerza a ¡

 ri
h

non
Clinton asegura que el ataque contra Irak ya está dispuesto

Annan espera poder viajar 
hoy o mañana a Bagdad
El secretario general de la ONU, Kofi Annan, esperaba 
recibir anoche el consentimiento de los miembros perma
nentes del Consejo de Seguridad para viajar hoy o mañana 
en misión de paz a Bagdad, informaron fuentes del organis
mo internacional.

Efe - ONU/Dubaí

Annan se reunió con una de
legación de los miembros alter
nos del Consejo de Seguridad, 
disgustados por haber sido ex
cluidos de las consultas con los 
cinco permanentes, y les prome- 
(ió que les informará en detalle 
después de que se reuniera en la 
tarde de ayer (anoche en Espa
ña) con los representantes de 
EEUU, Rusia, Gran Bretaña, 
Francia y China.

Bagdad prometió ayer hacer 
«esfuerzos» para resolver su con
flicto con Estados Unidos, pero 
el presidente Bill Clinton reafir
mó que y a tiene todo «listo» para 
golpear Irak a partir del lunes 
próximo.

«Que no quepa ninguna duda 
de que estamos preparados para 
actuar», declaró Clinton ante las 
cámaras de televisión en el Pen
tágono, después de sostener que 
«la fuerza nunca es la mejor res
puesta, pero a veces es la úni
ca».

Clinton defendió la necesi
dad de golpear Irak para «redu
cir su capacidad de fabricar ar
mas de destrucción masiva y 
poner en peligro a sus vecinos».

La intervención de Clinton, 
quien busca mayor respaldo de 
sus ciudadanos para la previsi
ble operación militar contra Irak, 
tuvo lugar poco después de que 
el líder iraquí, Sadam Husein, 
se comprometiera a hacer «to
dos los esfuerzos serios y legíti- 
rnos para que la (eventual) mi
sión del secretario general de la

Serra reitera que el uso de bases en 
España está sometido a autorización

Efe - Madrid

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, subrayó ayer que 
«Siempre se somete a autoriza
ción o notificación cada acto» 
•“olacionado con la utilización 
por parte de EEUU de las bases 
«untares españolas.

^^erra respondió así a una

ONU (Kofi Annan) en Bagdad 
tenga éxito».

En un comunicado, el Conse
jo del Mando de la Revolución 
(CMR), máximo órgano ejecuti
vo del país y presidido por Sadam 
Husein, también expresó la espe
ranza de que «Annan venga con 
la mente abierta y libertad» para 
llevar a cabo las negociaciones 
y que «esté capacitado para con
seguir una solución política 
equilibrada».

El ministro de Asuntos Exte
riores de Qatar, Hamad Ben Ya
ssen al Zani, tras visitar Bagdad 
para mediar en la crisis, comentó 
que los iraquíes «dan muestras 
de flexibilidad, pero están a la 
espera de Annan».

El ministro de Asuntos Ex
teriores de Gran Bretaña, Robin 
Cook, confirmó que su país res
paldará el viaje de Annan y afir
mó que falta poco para que el 
Consejo de Seguridad se ponga 
de acuerdo al respecto, pero ma
tizó que «no puede expresar la 
misma confianza sobre las pers
pectivas de éxito (para Annan) 
en Bagdad».

El presidente de Francia, Jac
ques Chirac, instó a Annan a via
jar «esta semana» a Bagdad, ya 
que «el tiempo está contado» pa
ra encontrar una salida pacífica 
a la crisis.

«Francia cree que las vías de 
negociación no se habrán ago
tado hasta que Kofi Annan no 
haya efectuado esa visita», de
claró, haciéndose eco de la acti
tud de Rusia.

Al mismo tiempo, los prepa- 

pregunta de los periodistas so
bre si EEUU necesita pedir per
miso a España para utilizar la 
base de Morón en una posible 
intervención militar en el Gol
fo Pérsico.

«Siempre se somete a auto
rización o notificación cada 
acto», dijo el ministro a los pe
riodistas, antes de clausurar un

Annan esperaba anoche el permiso del Consejo de Seguridad. EFE

rativos para la operación mili
tar «sustancial» que han planea
do Washington y Londres sufrie
ron un revés al anunciar Bahrein 
que no permite que se lancen ata
ques contra Irak desde su terri
torio.

Con esta decisión de Bah
rein, los aviones que bombardeen 
Irak tendrán que despegar o de 
los tres portaaviones que EEUU 
y Gran Bretaña tienen desplega
dos en el Golfo Pérsico o desde 
Kuwait.

Aun así, la balanza se incli
nó hoy peligrosamente hacia una 
opción militar con la decisión de 
Clinton de enviar unos 6.000 
soldados más al Golfo Pérsico, 
y la admisión por parte del pre
sidente de Rusia, Boris Yeltsin, 
de que el recurso a la fuerza pue
de ser «el último y más peligro
so recurso» para solucionar la 
crisis.

«Rusia está decidida a con

seminario sobre «Los retos de 
Europa en un mundo global».

Al ser preguntado expresa
mente sobre si EEUU ha efec
tuado ya una petición formal para 
utilizar la base de Morón en un 
posible ataque contra Irak, Serra 
se limitó a decir que esta cues
tión «ya se ha explicado».

El ministro de Asuntos Ex- 

seguir el cumplimiento por Irak 
de todas las resoluciones del 
Consejo de Seguridad de la 
ONU», declaró Yeltsin en su 
discurso al Parlamento sobre el 
estado de la nación.

Hasta ahora, el presidente y 
la diplomacia de Rusia califi
caban de «inadmisible» un ata
que contra Irak, pero aunque 
Yeltsin mostro su convicción de 
que «hay que utilizar todas las 
posibilidades diplomáticas», la 
paciencia del Kremlin parece 
agotarse.

En el campo árabe, el rey 
Fahd de Arabia Saudí pidió que 
se intensifiquen los esfuerzos 
diplomáticos para resolver la 
crisis, a la vez que insistió en 
que el responsable de la situa
ción es Sadam Husein.

Contrarios a una opción mi
litar también se pronunicaron 
ayer también 1q3 Emiratos Ara
bes Unidos y Bahrein.

tenores, Abel Matutes, afirmó 
el pasado viernes, tras la reunión 
del Consejo de Ministros, que 
no se han producido peticiones 
de EEUU para autorizar el paso 
de aviones de la Fuerza Aérea 
estadounidense distintas de las 
prórrogas de apoyo logístico al 
tránsito aéreo» habituales de 
tránsito.

El Rey de 
Jordania realiza 
un limitada 
remodelación de 
su Gobierno

Efe - Amán

El rey Husein aceptó ayer la 
dimisión del Gobierno presen
tada por el primer ministro, Ab
dul Salam Mayali, con el fin de 
proceder a una remodelación del 
Gabinete, que ha resultado limi
tada.

Mayali, que permanecerá co
mo primer ministro, había afir
mado al dar a conocer su inten
ción de remodelar el Gobierno, 
que no había que dar demasiada 
importancia al cambio, como 
«algo natural que podría haber- 
se hecho hace un tiempo.

El decreto real nombra a Fa
yez Tarawneh, hasta ahora minis
tro de Asuntos Exteriores, como 
jefe de la Corte, segundo en el 
«protocolo» jordano, tras el pri
mer ministro, en sustitución de 
Awn Jasawneh.

Para la cartera de Exteriores 
fue nombrado Jawad Anani, has
ta ahora viceprimer ministro en
cargado de Desarrollo.

Salen cinco ministros

En el nuevo Gobierno han sa
lido cinco ministros, considera
dos de carteras «menores», sal
vo, quizá el de Estado para la In
formación, Samir Mutawe, blan
co de las críticas de la oposición 
y de sectores profesionales por 
una controvertida y provisional 
ley de prensa.

Esa ley, que se aprobó cuan
do el Parlamento estaba disuel
to el año pasado al anunciarse 
las elecciones de noviembre, fue 
anulada por la Corte Suprema de 
Justicia a principios de año por 
«inconstitucional».

Esta cartera fue asignada al 
viceprimer ministro para Asun
tos de la Administración, Abda
lah Ensur.

Una de las «relativas sorpre
sas» de esta limitada remodela
ción del Gobierno es la perma
nencia en su cargo del ministro 
del Interior, Nadir Rashid.

Críticas por la represión

El ministro fue el objeto de 
las críticas la semana pasada 
cuando prohibió, primero, y des
pués ordenó la represión con du
reza de la manifestación del vier
nes pasado, convocada por la 
oposición y los sindicatos en 
apoyo de Irak.

También llama laatención el 
nombramiento de Basam 
Omush, un destacado miembro 
del integrista y opositor Frente 
de Acción Islámica (FAI), como 
sustituto de Ensur en el Minis
terio de Asuntos de la Adminis
tración.

De todos modos, Omush se 
había rebelado contra la direc
ción del FAI cuando decidió boi
cotear las elecciones de noviem
bre, algo a lo que se opuso.

M.C.D.2022
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La representación diplomática española en Senesal realiza las sestiones

Intentan localizar a los españoles 
secuestrados en Sierra Leona

H.M.A. - Dakar

Las autoridades diplomáticas 
españolas han redoblado sus es
fuerzos para localizar a los misio
neros secuestrados en Sierra Leo
na y evacuar de ese país a los 
que se han visto envueltos en la 
crisis política que vive esa na
ción.

El embajador de España en 
Senegal, José María Otero de 
León, declaró a Efe que estos 
esfuerzos, que se llevan a cabo 
desde media docena de frentes 
distintos, están centrados pri
mordialmente en dar con el pa
radero de los siete misioneros se
cuestrados, presuntamente por 
rebeldes, tres de los cuales son 
españoles.

En un presunto ataque de re
beldes del Frente Revoluciona
rio Unido (FRU) al hospital de 
los misioneros en la población 
de Lunsar, a unos 80 kilómetros 
de Freetown, capital de Sierra 
Leona, fueron secuestrados los 
religiosos españoles Fernando 
Aguiló y José Luis Garayoa, así 
como el farmacéutico Antonio 
Mateu.

Junto a ellos también fueron 
secuestrados los misioneros Gil
berto Ugolini (italiano) y Joseph 
Erhadr (austríaco), así como 
Mikale Koroma (Sierra Leona) 
y Linus Diyvikuuy (Camerún).

El embajador español afirmó 
que en los «esfuerzos a todos los 
niveles» desplegados para dar

La suerte del Sinn Fein 
sigue en el aire, pese a 
retormarse el diálogo

La televisión de Georgia 
muestra imágenes del 
atentado a Shevardnadze

Efe - Dublín

Las conversaciones de paz 
para el Ulster se reanudaron a 
última hora de la tarde de ayer 
tras el aplazamiento solicitado 
por el Sinn Fein, cuya presen
cia dentro de este foro sigue en 
el aire ante la propuesta de ex
pulsión formulada por el Go
bierno británico.

El Sinn Fein presentó ayer 
una petición de aplazamiento de 
las conversaciones en tanto los 
dirigentes del partido se reunían 
con sus asesores legales para es
tudiar las medidas que se toma
rían en caso de que fueran expul
sados del foro negociador por 
la presunta participación de su 
brazo armado, el Ejército Re
publicano Irlandés (IRA), en los 
últimos atentados cometidos en 
el Ulster.

En un breve comunicado 
leído a la prensa, el «número 
dos» del Sinn Fein, Martin 
McGuinness, manifestó que 
«estamos haciendo esto como

Fernando Aguiló posa con uno de sus pacientes sierraleoneses. EFE

con ellos, colaboran los demás 
países de la Unión Europea, espe
cialmente Austria e Italia.

Estos esfuerzos se centran 
principalmente en la colabora
ción de las tropas nigerianas que 
forman parte de la ECOMOG, 
fuerza de interposición de la Co
munidad Económica de los Esta
dos de Africa Occidental 
(CEDEAO), y que, según Otero 
de León, ahora «controlan total
mente la situación» en Sierra 
Leona.

Sobre la evacuación del res
to de misioneros europeos que 

parte de nuestro compromiso 
para resistir en la medida de lo 
posible la expulsión de las con
versaciones».

«Estamos estudiando los me
dios de asesoramiento legal so
bre diversas materias y estamos 
analizando todos los terrenos en 
los que legalmente podemos 
desafiar la propuesta de expul
sión formulada por los británi
cos», afirmó McGuinness.

«Todavía no hemos tomado 
una decisión sobre si empren
deremos acciones legales, pero 
estamos considerando los con
sejos que se nos han dado. El 
Sinn Fein tiene la firme determi
nación de defender los derechos 
de sus votantes. (...). No ceja
remos en nuestros esfuerzos 
para evitar que se les trate como 
a ciudadanos de segunda clase», 
subrayó McGuinness.

Por su parte, el dirigente 
republicano Mitchel McLau- 
ghlin declaró a la prensa que la 
solicitud de expulsión «es un 
fraude». 

permanecen en Sierra Leona, 
entre los cuales hay al menos un 
sacerdote español y varias mon
jas clarisas, el embajador afir
mó que actualmente se estudia 
la mejor manera de sacarlos del 
país.

Estos misioneros están en su 
mayoría concentrados ahora en 
la población de Port Loko, aun
que existen al menos cuatro más 
-dos de ellos españoles de la or
den de los Agustinos Recoletos- 
en Kamabai, y otro más está en 
Makeni.

El embajador informó de que

Efe - Tiflis

La televisión georgiana mos
tró en las últimas horas imáge
nes del atentado perpetrado el 
pasado 9 de febrero contra el pre
sidente del país, Eduard She
vardnadze.

Las imágenes fueron graba
das por los propios agresores con 
una cámara de vídeo casero, que 
fue encontrada en uno de los pi
sos utilizados por los terroris
tas para preparar el ataque.

En la película, de la que sólo 
se tomaron algunas secuencias 
para no interferir en la investi
gación, se puede ver cómo el co
che de Shevardnadze acelera al 
producirse los primeros dispa
ros y logra salir del campo de 
acción de los terroristas.

La presentación de la cinta 
estuvo acompañada de algunos 
detalles nuevos sobre el aten
tado facilitados por los minis
tros georgianos de Interior, Kaja 
Targamadze, y de Seguridad, 
Dzemal Gajokidze, y el Fiscal 

se estudia la posibilidad de en
viar a la zona un helicóptero que 
recoja a los misioneros, pero in
dicó que aún no hay nada deci
dido al respecto.

Los misioneros españoles, 
pertenecientes a las órdenes de 
Hermanos San Juan de Dios y 
Agustinos Recoletos, aguardan 
a ser evacuados de la zona, se
gún sus congregaciones.

El diplomático español afir
mó que de momento no ha reci
bido instrucciones de Madrid 
para viajar a Sierra Leona, pero 
indicó que lo más probable es 
que una persona de esa legación 
diplomática en Dakar, encarga
da de los intereses españoles en 
Sierra Leona, se traslade a esa 
nación en las próximas horas.

El embajador afirmó que no 
han recibido ninguna noticia de 
los secuestrados, pero indicó que 
se cree que se encuentran en una 
zona selvática del áreadeLunsar, 
sin accesos ni comunicaciones 
donde se produjo el ataque re
belde.

Las fuerzas de la ECOMOG 
tomaron Freetown la pasada se
mana y derrocaron al gobierno 
del teniente coronel Johnny Paul 
Koroma, quien se encuentra en 
paradero desconocido.

Koroma fue el responsable 
del golpe de estado de mayo de 
1997 que desalojó del poder al 
presidente Ahmed Tejan Ka- 
bbah, elegido democráticamen
te.

General, Dzamlet Babilashvili, 
encargados del caso.

Babilashvili confirmó que 
todos los terroristas están iden
tificados, pero se limitó a infor
mar de que los detenidos son 
«cinco georgianos, varios che
chenos y miembros de otras et
nias».

El fiscal reiteró que no hay 
duda de que el atacante que re
sultó muerto, que llevaba un pa
saporte ruso, era Visamudin 
Zangalíyev, un residente en Da
guestán de nacionalidad che
chena, cuya familia confirmó 
su identidad.

Las primeras pesquisas ofi
ciales indican que los terroris
tas se movieron durante sema
nas con total libertad porTiflis, 
donde utilizaron once casas para 
vivir y ponerse en contacto.

Todos ellos, afirmaron los 
investigadores, usaron docu
mentación falsa y no conocie
ron hasta unos días antes del 
atentado que el objetivo era el 
presidente georgiano.

Desvelan en 
Israel supuestas 
citas secretas de 
Netanyahu con 
líderes palestinos

Efe^iJerusalén

El primer ministro israelí 
Benjamín Netanyahu, declaró 
ayer que no ahorra ningún es
fuerzo para impulsar el proce
so de paz, pero se negó a con
firmar si mantuvo una reunión 
reservada con dos emisarios del 
presidente palestino Yaser Ara
fat.

Medios gubernamentales 
israelíes informaron ayer de 
contactos «lejos de la prensa» 
entre ambas partes con el fin de 
evitar una solución impuesta por 
Estados Unidos, que oficia co
mo mediador y puede conver
tirse finalmente en árbitro.

«Yo y el Gobierno de Israel 
no ahorramos ni un momento y 
ningún esfuerzo para impulsar 
el proceso político entre noso
tros y los palestinos para alcan
zar un acuerdo permanente.de 
paz, algo que seguramente no 
es fácil», dijo Netanyahu a la 
radio estatal.

Esos esfuerzos, explicó, «los 
hacemos teniendo en cuenta el 
principio de la seguridad para 
Israel, que nos guía tanto en las 
amenazas que vienen del Gol
fo Pérsico como en las negocia
ciones con los palestinos».

Según el diario independien
te lediot Ajronot, Netanyahu, 
que no lo desmintió, celebró una 
prolongada reunión nocturnael 
sábado pasado con el segundo 
de Arafat, Majmud Abas (Abu 
Mazen), y con Ajmed Qurea 
(Abu Alá), presidente del Par
lamento palestino.

Abu Mazen, secretario del 
Comité Ejecutivo de la Organi
zación para la Liberación de Pa
lestina (OLP), y Abu Ala, fue
ron los negociadores de los 
acuerdos de Oslo, que en 1993 
pusieron en marcha las nego
ciaciones directas de paz entre 
los dos pueblos.

En el plano de los contactos 
públicos, hoy se reanudarán los 
contactos entre el secretario del 
Gobierno israelí, Dani Navé, y 
el jefe de los negociadores de 
la ANP, el ministro Saeb Erekat, 
con el fin de llevar a la práctica 
puntos convenidos con los 
acuerdos de autonomía para 
Gaza y Cisjordania, entre ellos 
el de un «paso seguro» entre los 
dos territorios.

También debatirán las con
diciones para construir un puerto 
en Gaza y la habilitación del 
aeropuerto internacional, aún 
cerrado.

Arafat, presidente de la 
Autoridad Nacional Palestina 
(ANP), se reunió la noche del 
lunes con el asesor legal de Ne
tanyahu en las negociaciones, 
el abogado Isaac Moljo, pero co
mo en los casos anteriores no 
trascendió el contenido de la 
conferencia.

Según las fuentes de medios 
gubernamentales en Jerusalén, 
palestinos e israelíes procuran 
llegar a un acuerdo sobre el por
centaje del territorios de las zo
nas ocupadas de Cisjordaniaque 
evacuará el ejército israelí.
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Si la reforma de la OCM del Vino incluye 
eliminar estas subvenciones, se pondrá en 
peligro la supervivencia de las bebidas 
que se elaboran con destilados del vino

un
.

1

Pi presidente resional de ASAJA dijo que desaparecerían 150.000 has, de viñedo

El presidente de ASAJA-CastiUa-La Mancha, Fernando 
Villena, alertó sobre los perjuicios que supondría para 
España la supresión, en la OCM del Vino, de las ayudas a 
la destilación, porque una política inadecuada provocaría 
la desaparición de 150.000 hectáreas de viñedo.

Villena alerta de la supreáón 
de la ayuda a la destilación

Efe

En una rueda de prensa cele
brada en Toledo, Villena -que 
forma parte de la Mesa Nacio
nal del Vino- aseguró que la eli
minación de estas ayudas haría 
desaparecer, por tanto, miles de 
empleos en la viticultura y tam
bién en las industrias y servicios 
vinculados al valor añadido que 
generan los destilados de vino 
empleados en la elaboración de 
brandy y otros vinos de licor.

Si la reforma de la OCM del 
Vino incluye eliminar estas sub
venciones, se pondrá además en 
peligro la supervivencia en el 
mercado de las bebidas que se 
elaboran con destilados del vino, 
beneficiando a las que emplean 
alcoholes procedentes de lame- 
laza (como la ginebra o los lico
res) o de los cereales (por ejem
plo el whisky).

Por estas razones, ASAJA 
considera necesario asegurar un 
volumen mínimo necesario de 
vino para destilación, que se 
estima en doce millones de 
hectólitros en toda la Unión 
Europea, de los que cinco lo 
serían para España. También 
propone el establecimiento de un 
sistema de precios adecuados y 
equiparables al resto de los al

El aumento de la cuota de la 
leche y la gestión nacional de 
Fondos, en la Agenda 2000

Yolanda PEREZ TOVAR

El aumento de las cuotas le
cheras y la gestión nacional de 
parte de los fondos comunitarios 
Destinados al sector lechero y 
vacuno serán algunas de las prin
cipales novedades de las refer
idas agrarias de la Agenda 2000, 
supo ayer Efe de fuentes comu- 
auarias. La Comisión Europea 
presentará el próximo 18 de 
idarzo su paquete de reformas 
en leche, vacuno y cultivos 
arables, a cuyos proyectos pre- 
hrninares tuvo acceso Efe. Ese 
paquete irá probablemente acom
pañado de la propuesta de re

coholes agrícolas en competen
cia y la creación de un «stock» 
de regulación para asegurar el 
aprovisionamiento en campañas 
deficitarias.

Asimismo, Villena se mostró 
muy preocupado porque, si bien 
la Comisión Europea aún no ha 
elaborado un documento sobre 
la OCM del Vino, comienzan a 
circular rumores sobre por don
de va a ir la propuesta «y se dice 
que el vino español sólo sirve para 
la destilación».

En general, el presidente re
gional de ASAJA cree que el 
actual debate sobre la reforma 
del mercado vitivinícola es muy 
distinto del que se produjo en 
1994, pues ahora sí se puede 
lograr un mayor acuerdo, al 
tiempo que destacó que en este 
caso España «no está sola en la 
batalla».

Reclamó de las autoridades 
comunitarias (el comisario Franz 
Fischler es quien debe elaborar 
el documento sobre la reforma) 
cierta sensibilidad sobre la im
portancia social del viñedo en los 
países mediterráneos y la «mis
ma vara de medir para todo el 
mundo».

Por ello, el dirigente agrario 
se mostró contrario aquelas ayu
das para el sector vitivinícola 

forma del aceite de oliva. 
Aunque la Comisión Europea no 
tiene intención de proponer for
malmente un incremento de las 
cuotas lecheras, en las negocia
ciones se mostrará «oficiosamen
te» abierta a un aumento para 
todos los Estados miembros de 
entre 2 y 3 millones de tonela
das, lo que equivale a un incre
mento del 2 al 3 por cien. La 
ministra de Agricultura Loyola 
de Palacio denunció ayer que los 
criterios de la Comisión para el 
reparto de las cantidades adicio
nales no dan respuesta a la pe
tición española de aumentar su 
cupo en un millón de toneladas.

Con la supresión de ayudas a la destilación desaparecerían muchos empleos.

sean confinanciadas, pues a su 
juicio «deben proceder integra
mente de la Unión Europea, 
porque de lo contrario se crea
rían desequilibrios interre
gionales».

Respecto al asunto de la 
chaptalización (la adición de 
sacarosa al vino para aumentar 
su grado), Villena cree necesa
rio poner coto a esta práctica y

UPA pide la defensa del 
sector vitivinícola ante la 
OCM del Vino

A.P. - Madrid

LaUnión de Pequeños Agri
cultores (UPA) pide al Minis
terio de Agricultura una pos
tura clara y urgente de cara a 
defender los intereses del sec
tor ante la reforma de la Orga
nización Común de Mercado 
(OCM) del vino. La organiza
ción agraria muestra una «gran 
preocupación» por las noticias 
surgidas desde la Comisión Eu
ropea en relación a la futura 
propuesta de reforma de la 
OCM del vino, ya que prevén 
«un fuerte recorte de las me
didas de intervención, especial

si se impone en la reforma, ésta 
debe incluir también ayudas para 
el mosto concentrado.

La Mesa Nacional del Vino 
presentará a principios de la 
próxima semana un documento 
definitivo con la propuesta es
pañola sobre la reforma de la 
Organización Común de Merca
do del Vino para presentarlo ante 
la Unión Europea.

mente en cuanto a destilacio
nes». Si esta medida se lleva a 
cabo, «las repercusiones en el 
viñedo destinado a uva de mesa 
serían perjudiciales», porque las 
diferentes destilaciones actua
les suponen unas actuaciones de 
regulación que permiten influir 
en los precios de mercado como 
mecanismo regulador y de con
tención». La cofinanciación en
tre los Estados y la Comisión 
es rechazada por UPA, ya que 
«supondría que los países con 
mayor poder económico, y al 
mismo tiempo con unas tasas de 
productividad y rendimientos 
más altos se verían más benefi
ciados de tales medidas».

AVIMES aboga 
porque se 
mantengan las 
restituciones al 
precio del vino

A.P. - Madrid

La Asociación Profesional 
Empresarial de Operadores de 
Vinos de Mesa (Avimes) aboga 
porque en el marco de la Agen
da 2000 de la Unión Europea «se 
mantengan las restituciones al 
precio del vino de mesa hasta el 
2006, en lugar de aplicar ese 
remanente en una promoción del 
vino sin apellido».

Esta es la postura definitiva 
de Avimes que se reunió en Ma
drid con todos los integrantes de 
la Mesa Nacional para la De
fensa de la Viña y el Vino para 
elaboraran documento conjun
to de posicionamiento español 
ante la próxima reforma de la 
Organización Común de Mercado 
(OCM) del vino.

El secretario de Avimes, 
Rafael Puyó, explicó ayer a 
EFEAGRO que «si no nos dan 
la ayuda a la exportación, 
transfiriéndoesa financiación a 
unapromoción genérica del vino, 
los únicos beneficiarios serían 
las grandes marcas».

En la actualidad, señaló Puyó, 
se exportan más de 1,5 millones 
de hectólitros con la ayuda a la 
restitución, «sin esa financiación 
sería muy difícil poder colocar 
nuestros vinos de mesa en los 
mercados exteriores, lo que su
pondría un sector excedentario 
en España». Esta ayuda al 
exportador permite competir en 
mercados terceros con unos 
«precios más asequibles y con una 
calidad superior», que de no 
existir, los importadores «se in
clinarían hacia productos más 
baratos como los argentinos>>, 
añadió el secretario de Avimes. 
Los vinos de mesa se exportan 
hacia Chequia, Polonia, Lituania, 
Moldavia, Japón y China, «mer
cado este último en el que nos in
trodujimos el año pasado, pre
cisamente debido a la ayuda a la 
exportación» y Africa, lugar 
donde el consumo de vino de mesa 
aumentó considerablemente. 
Las regiones productoras de este 
tipo de vino son Castilla-La Man
cha en un 60 por ciento, seguido 
de Extremadura, Castilla y León, 
Murcia y, por último, Andalu
cía.

Puyó afirmó que «es necesa
rio implicar a las distintas 
Consejerías para que tomen con
ciencia de este asunto, que afec
ta a cientos de viticultores de süs 
comarcas, y que defiendan este 
sector».

España recibe el 65 por cien
to del total de la ayuda a la res
titución por campaña, unos 8.300 
millones de pesetas, por lo que 
«tenemos que defender a utlranza 
esta ayuda, ya que mantiene a 
muchas familias del sector y 
puede considerarse como un 
cultivo social en determinadas 
zonas».
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Franz Fischler.

El comisario reiteró ayer su intención de presentar esta propuesta en mano

Fischler quiere aprobar la reforma 
del aceite junto a las ayudas 98/99

Yolanda PEREZ TOVAR

El comisario europeo de Agri
cultura, Franz Fischler, se pro
nunció ayer a favor de que se 
apruebe la reforma del sector del 
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aceite de oliva junto con el pa
quete de precios y ayudas agrí
colas para la campaña 1998/1999.

A la salida del Consejo de Mi
nistros de la UE celebrado en 
Bruselas, Fischler reiteró su in

tención de presentar una propuesta 
el 18 de marzo y urgió a que se 
apruebe junto con el paquete 
agrícola anual, que tendrá que ser 
adoptado teóricamente antes del 
primero de julio, fecha en la que

€ E K<J

comienzalacampañaoficial. £1 
presidente del Consejo, el britá
nico Jack Cunningham, apoyó la 
reivindicación del ministro de 
Agricultura Michele Pinto, a 
favor de una reforma urgente del 
sector.Pinto escribió la semana 
pasada a Cunningham para soli
citarle su apoyo y en su escrito 
destacaba la necesidad de poner 
fin a los «desequilibrios estruc
turales» existentes en el merca
do.

El ministro italiano se entre
vistó con los comisarios italianos 
Mario Monti y Emma Bonino para 
pedirles también su respaldo. 
España y Portugal, por su parte, 
criticaron la ausencia, dentro dei 
paquete agrícola de la próxima 
campaña presentado por la Co
misión Europea, de una propuesta 
de precios para el aceite de oli
va. Ambos países destacaron que 
podría producirse un «vacío ju
rídico» en torno a los precios 
institucionales si los Quince no 
logran un acuerdo antes de que 
comience la campaña.

El comisario ya anunció la 
semana pasada en Verona el con
tenido de las líneas generales del 
borrador de reforma elaborado 
por sus servicios, en el que se 
prevé, entre otras medidas, la 
instauración de un régimen de 
cuotas nacionales, la supresión 
de la intervención, y la equipa
ración de las modalidades de 
ayuda al grande y al pequeño 
productor. Esas medidas consti
tuirían Una primera fase de la 
reforma, antes de tomar una 
decisión sobre la aplicación o no 
de la polémica ayuda al árbol 
propugnada por el comisario 
europeo. Fischler señaló que antes 
de proceder al segundo tramo de 
la reforma, «serán necesarios da
tos objetivos» sobre la situación 
del sector, lo que no se espera 
hasta dentro de unos dos años, 
según indicó.

El MAPA apuesta 
por la participación 
de la mujer en el 
desarrollo rural

LaTribuna

El Ministerio de Agricultura 
intensificó durante 1997 las me
didas destinadas a la creación de 
medios para favorecer la parti
cipación activa de la mujer en el 
desarrollo rural. Con este fin, 
destinó a asociaciones y federa
ciones de mujeres rurales subven
ciones por valor de más de ochenta 
millones de pesetas, lo que, se
gún indicaunanotade prensa del 
MAPA, supone un aumento del 
55 por ciento respecto ¿i las ayu
das concedidas el año anterior.
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Rato considera que la entrada en vigor 
del euro no será el final de proceso, 
sino el comienzo de una nueva fase 
que precisará nuevas reformas La

 Tr
ib

un
a

ECONO»
¡^anda la flexibili7.ación del aparato productivo El déficit público quedó por 

debajo del 2,8% del PIB

Rato avisa que el euro 
«bisará a más cambios
El ministro de Economía y 
vicepresidente segundo, 
Rodrigo Rato, advirtió ayer 
que la adopción de la mone
da única obliga a profundi
zar en la liberalización y 
flexibilización de la econo
mía y apuntó que los Go
biernos que retrasen estas 
áecisiones «cometerán un 
gravísimo error».

M.A.R. - Madrid

Rato, que inauguró unas jor
nadas sobre «Los retos de Euro
pa en un mundo global» organi
zadas por la Comisión Europea, 
afirmó que la adopción del euro 
exige avanzar en una consolida
ción presupuestaria rigurosa, el 
control de los precios y la flexi
bilización del aparato producti
vo.

El euro no marca el final de 
un proceso sino su comienzo, di- 
joRato, quien defendió la nece
sidad de adoptar políticas de 
«liberalización y desregulación» 
para asumir los riesgos económi
cos y evitar la pérdida de compe
titividad.

Los gobiernos que pretendan 
retrasar estas medidas comete
rán un «gravísimo error», asegu
ró el ministro.

En este sentido se refirió a las 
reformas del Gobierno del PP,

MUNDO

Rato considera un error no afrontar nuevas reformas. EFE

entre las que destacó la modifi
cación del IRPF que, recordó, re
coge la existencia de un «míni
mo familiar», pretende dar un 
mejor tratamiento a las rentas del 
trabajo y mantener la política de 
deducciones de vivienda.

Insistió en que el Ejecutivo 
«será más ambicioso» en los pla
nes de reducción del déficit pú
blico, un elemento esencial de 
la política económica en el futu
ro, y recordó que los datos pro
visionales indican que, en 1997, 
se situó por debajo del 2,8 por 
ciento del PIB.

Subrayó, asimismo, que la 
economía española es capaz de 
crear más empleo con menor cre- 
cimientoo económico, si bien - 
admitió- aún es necesario redu
cir la relación entre ambos indi
cadores.

Rodrigo Rato se mostró con
vencido de que el euro será un 
serio competidor para el dolar y 
apuntó que la integración de los 
mercados financieros de la UEM 
consituiráel «mejor escudo» pa
ra la defensa de los impactos de 
las crisis financieras del exterior, 
como la actual crisis asiática.

E.B. - Madrid

El déficit público quedó «por 
debajo» del 2,8 por ciento del 
PIB al término de 1997, según 
explicó ayer el secretario de Es
tado de Presupuestos y Gasto, 
José Folgado, quien situó por 
debajo del 2,3 por ciento el de
sequilibrio presupuestario del 
Estado en ese ejercicio.

En una comparecencia ante 
la Comisión de Presupuestos del 
Congreso, Folgado destacó que 
estos resultados son inferiores 
a las previsiones del Programa 
de Convergencia -que coloca
ban el déficit público en el 3 por 
ciento del PIB, con un 2,5 por 
ciento para el Estado- e inclu
so a las estimaciones posterio
res del Gobierno (2,9 por cien
to para el agregado).

José Borrell, portavoz socia
lista en la Comisión, consideró 
endeble la forma en que Espa
ña cumple los criterios de Maas- 
tricht (fijaun máximo del 3 por 
ciento de déficit) y el portavoz 
de IU, Pedro Antonio Ríos, dudó 
de los resultados presentados 
por Folgado para asegurar que, 
con otra contabilización, el défi
cit subiría al 4 por ciento del PIB.

Mientras, el portavoz de CiU, 
Francesc Homs, felicitó al Go
bierno por estos datos y pidió 
que se mantenga la tendencia 
de restriccción del gasto, en tan
to que, en nombre del PNV, Jon 
Zabalia criticó la «facilidad» 
con laque el Gobierno aprueba 
créditos extraordinarios y pidió 
la reforma «urgente» de la Ley 
General Presupuestaria para 
avanzar en el rigor y la transpa
rencia de las cuentas públicas.

El secretario de Estado expli
có también que la Seguridad So
cial se ajustará a su previsión 
de déficit (0,2 por ciento del

PIB), aunque no desveló la evo
lución de los presupuestos de las 
comunidades autónomas (el ter
cer componente del déficit pú
blico), para las que lo.s cálculos 
apuntaban inicialmente un des
equilibrio del 0,3 por ciento del 
PIB.

Estos resultados en las cuen
tas del Estado son producto de 
unos ingresos por 16,63 billo
nes de pesetas (un 13,7 por ciento 
sobre los de 1996) y de unos gas
tos por 18,68 billones (con un 
crecimiento del 2 por ciento).

En la recaudación por im
puestos directos, la figura más 
dinámicafueel ImpuestodeSo- 
ciedades, con un crecmento del 
52,8 por ciento, derivado en par
te de las plusvalías asociadas a 
las privatizaciones, que suma
ron 177.200 millones de pese
tas. Por el «peaje» del 3 por ciento 
que debían pagar las empresas 
que actualizaron sus balances en 
1997, el Estado ingresó 104.700 
millones, un 35,3 por ciento me
nos de los 140.000 millones pre
vistos inicialmente.

Los ingresos por IRPF crecie
ron un 5,5 por ciento (frente al 
11,5 por ciento previsto), por la 
caída en un 15,4 por ciento en los 
ingresos por retenciones del ca
pital mobiliario, derivado a su 
vez tanto de la caída de los tipos 
de interés como del trasvase ma
sivo del ahorro de cuentas ban
carias a fondos de inversión.

Por impuestos indirectos, el 
Estado ingresó 6,25 billones de 
pesetas, un 7,5 por ciento más 
que en 1996, si bien inferior en 
140.000 millones de pesetas a 
las previsiones iniciales, por la 
cesión al País Vasco del impues
to especial sobre hidrocarburos 
y por el traspaso a la Comunidad 
de Madrid del Impuesto sobre 
Actos Jurídicos Documentados.

Arenas destaca la implicación 
de las CCAA contra el paro

El Defensor del Pueblo 
apoya que la casa desgrave

A.L.G. - Logroño

Las comunidades autónomas 
^^iio están dando, bajo ningún 
concepto, la espalda al proble- 
*^^061 paro», dijo ayer el mi- 
i>strodeTrabajo, Javier Arenas, 
[38 entrevistarse con el presi
ente del Gobierno riojano, Pe- 
[0 Sanz Alonso, quien expre- 

50 su apoyo al Plan de Empleo 
'Ministerial.

Arenas añadió que después 
e^ounirse con los los titulares 

e diez Gobiernos regionales, és
os «están uniendo voluntades, 
ndependientemente del carné o 
o idiología política que ten- 

presidente» porque «las 
nunistraciones públicas tienen 

que encontrar puntos de encuen
tro, con independencia de sus ni
veles competenciales».

A favor de las pensiones

El titular de Trabajo, en rue
da de prensa, comentó que «la 
mejor noticia que se puede dar 
a nuestros pensionistas es que 
se está produciendo con clari
dad creación de empleo», lo que 
supone que hay «unos mayores 
ingresos por cotizaciones en la 
Seguridad Social, que dan sanea
miento aun sistema público que 
defendemos».

Ajuicio de Arenas, «en esta 
etapa de Gobierno, los pensio
nistas tienen mucha tranquili

dad» porque «han visto como se 
producía un acuerdo con los sin
dicatos, una ley de racionali
zación aprobada en el Congre
so de los Diputados» y porque, 
«tanto en 1996 como 1997, han 
visto como sus pensiones cre
cían por encima del incremento 
de los precios».

El ministro detalló que «no 
se pueden plantear reformas del 
mercado de trabajo cada seis me
ses porque requiere una estabili
dad en cuanto a las reglas que lo 
regulan»; aunque, en el futuro, 
«tiene que tener un mayor pro
tagonismo la negociación colec
tiva y el acuerdo de empresarios 
y sindicatos que las propias de
cisiones dd Gobierno».

Efe - Madrid

El Defensor del Pueblo apo
ya que el nuevo IRPF desgrave 
el pago de intereses en los prés
tamos para la adquisición de la 
vivienda habitual, como ahora, 
mientras que la Asociación Es
pañola de Banca Privada (AEB) 
cree que no sería «oportuno» 
cambiar la tributación de los fon
dos de inversión.

El Defensor del Pueblo ela
boró un informe sobre la fiscali
dad de las familias en el que pide 
que se elimine el porcentaje del 
valor de la vivienda habitual que 
se considera como renta y se re
visen los requisitos para acce
der a las ventajas fiscales por 
adquisición de vivienda habi
tual.

Propone potenciar las. .yen.-. 

tajas fiscales reconocidas a las 
familias teniendo en cuenta su 
capacidad económica real, el nú
mero de hijos y el cuidado de per
sonas mayores o discapacitadas.

El informe también se refie
re el Impuesto sobre el Valor 
Añadido y propone ampliar la 
1 ista de bienes de primera necesi
dad que están grabados al 4 por 
ciento, así como reducir el tipo 
del impuesto a determinados 
suministros domésticos esencia
les para la vida diarias de las fa
milias, como la electricidad y el 
gas.

El asesor financiero de la 
AEB, Juan Basurto, que recor
dó que en la actualidad los fon
dos de inversión acumulan 27 bi- 
llones de pesetas, y manifestó 
que no es oportuno que se toque 
la fiscalidad de los fpnd,qs.,._.
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Endesa llevó a la Bolsa a 
establecer nuevos máximos
históricos

El mercado nacional de renta variable en máximos histó
ricos, la rentabilidad de las obligaciones a diez años tres cuartos 
de lo mismo, la prima de riesgo que exigen los inversores extran
jeros para comprar deuda doméstica se halla en el nivel más bajo 
de la historia, el dinero exterior continúa entrando con fluidez, las 
posibilidades de que España apruebe el decisivo examen de Ma- 
astricht -además con buena nota- son cada vez más amplias,... A 
la vista de todo esto la pregunta es obvia: ¿qué más se puede pedir?

Por si fuera poco la coyuntura exterior está acompañando, 
a pesar de los tres frentes abiertos -"caso Clinton", crisis asiática 
y el conflicto del Golfo Pérsico- en la actualidad. Además, la 
fortaleza de la divisa estadounidense y la constación de que el viejo 
fantasma de la inflación americana continúa a buen recaudo

transmiten seguridad a unos mercados muy sensibles a cualquier 
maniobra en política monetaria desde la Reserva Federal.

La jomada de ayer en las plazas domésticas se puede 
resumir en apenas dos palabras: euforia compradora. Los inverso
res se lanzaron como locos a tomar posiciones nada más darse el 
pistoletazo de salida. La OPV de Argentaría y el interés generali
zado en comprar a cualquier precio Endesa se convirtieron en los 
dos auténticos pilares sobre los que se construyó el nuevo récord 
histórico. La batería de récords que se fijaba en buena parte de las 
plazas europeas —París, Londres, Francfort... - unido a la especta
cular apertura de Wall Street, cuyo índice Dow Jones también 
marcaba máximos históricos, llevó a los dos índices más repre
sentativos de la renta variable española a cerraren los niveles más 
altos de su historia.

Benito & Monjardín
GENERAL lBEX-35

IBEX-35 1997 ■ 1998 ANUAL (Comparativo)

Jne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov DIc

Hisalba
Empr. Nac.CcIulosas
Lafarge Coppee

HOY

2.285
2.090

10.510 fe
 fe

 O
í

724,40
10,63

8.283,72
138,90

lbex-35 Indice General

HOY

Grupo Acciona 30.040 -4,33
Finanzauto 1.630 -4,12
Bami S.A. 849 -3,41

DIF%

72S8330

8270

8210

8150

0090

8030

707

700

21151 3'

i en <M 3 !

I MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Vnlnmon % Efec7ptH.s %

ELE 8.666.787 17,33 ARG 68.598.008.000 35,16
ARG 6.352.817 12,70 ELE 29.096.528.000 14,92
TEF 3.944.731 7,89 TEF 19.072.196.000 9,78
ECR 3.482.203 6,96 '.SAN 9.245.110.000 4,74

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIE% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. r)iF.% VOLUM.

■BANCOS
Mapfre Vida 500 6.800 6.780 -0,29 19.094 Acerínox S.A. 1.000 22.100 22.170 0,32 37.906
Picking Pack 

Pryca

25 95 96 1,05 870.079 Amper 500 3.870 3.915 1,16 171 094
Argentaría 500 10.790 10.810 0,19 6.352.817 100 2.580 2.650 2,71 532.476 Asturiana del Zinc 525 1.990 1.940 -2,51 434.824
Banco Andalucía 500 27.200 27.200 —- 130

Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.880 5.800 -1,36 4.900
Banco Atlántico 1.000 5.700 5.700 1.495

■ r^r^MCT'iíTTr'r'TríM

Dimetal 100 225
Banco Bilbao-Vizcaya 260 6.260 6.290 0,48 1.212.743 ACS 250 4.345 4.470 2,88 527.679

Española del Zinc 500 1.105 1.115 0,90 118.767Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 1.030 1.075 4,37 288.839
Global Steel 400 380

Banco Guipuzcoano 500 7.270 7.270 2.854 Bami S.A. 500 879 849 -3,41 880.760
371 -2,37 158.758

Indus. del Besós 500 2.440 2.450 0,41
Banco Herrero 500 9.550 9.550 213 Cementos Portland 500 8.610 8.550 -0,70 5.925 105

Banco Pastor 1.000 16.000 16.000 22.692 Construcciones Lain 100 369 370 0,27 827.511 Metal.Duro Felguera 500 1.695 1.745 2,95 95.591

Banco Popular 125 11.300 11.420 1,06 224.888 Cristalería Españ. 1.000 11.530 11.700 1,47 19.962 Nicolás Correa 1.000 10.970 10.800 -1,55 2.990

Banco Santander 250 6.120 6.300 2.94 1.488.562 Dragados 500 4.065 4.130 1,60 326.692 Nueva Montaña 500 162 157 -3,09 627.652

Banco Simeón 1.000 13.050 ___ ___ — Filo 500 674 654 -2,97 423.771 Tubacex 100 430 437 1,63 1.055.326

Banco Vasconia 500 13.200 13.300 0,76 265 Financiera y Minera 500 2.990 3.175 6,19 69.819 Zardoya Otis 1.000 4.040 4.285 6,06 159.207

Banco Vitoria 500 2.290 2.290 — 6.370 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.480 6.540 0,93 186.608

Banco Zaragozano

Banco de Alicante

500 4.780 4.745 -0,73 6.208 Grupo Acciona 1.000 31.400 30.040 -4,33 143.860
■ AUTOMOVIL

500 3.135 3.100 -1.12 4.721 Hisalba 1.000 2.070 2.285 10,39 29.075 Citroen Hispania 1.000 10.300 10.450 1,46 205

Banco de Castilla 5.000 116.000 116.000 — 8 Huarte 500 926 900 -2,81 678.226 Tudor 500 919 892 -2,94 8.820

Banco de Galicia 500 21.500 21.500 — 10 Inmob. Zabálburu 1.000 1.605 1.560 -2,80 121.720 Volkswagen 50 90.000 94.000 4,44 391

Banco de Valencia 500 3.635 3.650 0.41 23.428 I.Urbis 500 1.900 1.905 0,26 263.350

Banesto 400 1.725 1.730 0,29 861.995 Lafarge Coppee 25 9.830 10.510 6,92 907 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 8.790 9.060 3.07 125.984 Metrovacesa 500 7.280 7.320 0,55 22.679 Autopistas 500 2.245 2.270 1,11 263.372

B. Crédito Balear 500 11.000 11.000 292 Obrascón 500 1.475 1.465 -0,68 76.733 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.080 3.160 2,60 172.564

B.Central Hispano 250 3.900 3.915 0,38 1.149.664 Porti. Valderrívas 500 14.800 14.900 0,68 9.601 Estación. Subter. 500 3.410 3.470 1,76 1.020
Commerzbank 5 5.840 5.770 -1,20 609 Prima Inmobiliaria 1.000 1.300 1.320 1,54 83.200 Europistas 1.000 1.165 1.180 1,29 42.270

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 485 478 -1,44 865.036 Iberpistas 300 3.240 3.300 1,85 18.064

Aguas de Barcelona 500 6.400 6.490 1,41 67.335
Uniland 1.000 9.300 9.340 0,43 2.318 Radiotrónica 500 3.500 3.650 4,29 31.654
Uralita S.A. 1.735 1.760 1,44 362.751

Cantábrico 1.000 6.700 6.770 1,04 64.749
440 Telefónica 500 4.790 4.865 1,57 3.944.731

Eléc. R. Zaragoza 500 7.350 7.190 -2,18 19.077
Urbas 500 212 —

Valenciana Cementos 200 2.900 2.915 0,52 13.297
Endesa 200 3 250 3 440 5 85

■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.395 3.455 1,77 27.039
Vallehermoso 500 5.140 5.110 -0,58 128.032 Abengoa 500 7.460 7.380 -1,07 19.006

E. de Viesgo 1 250 6 210 6 110 -1 61 2 068
Vidrala 500 6.660 6.660 — 46.049 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.340 18.400 0,33 14.821

Fecsa 1.000 1.280 1.275 -0,39 281.756 ■inversión MOBILIARIA Dogi 100 1.740 1.750 0,57 120.462

Gas Natural SDG 500 7.490 7.450 -0,53

1,94

183.664 Cía. Gener. Invers.

Cofir

125 180

1.100

Grupo Anaya 500 3.200 3.280 2,50 3.675

Gas y Electricidad 1.000 11.330 11.550 15.830 400 1.155 5,00 541.541 Indo Intem. 1.000 6.700 6.760 0,90 6.670

Iberdrola 500 2.205 2.260 2,49 3.222.992 Corpor. Banesto 500 1.615 1.610 -0,31 8.620 Midesa 100 2.385 2.445 2,52 82.247

Saltos del Nansa 1.500 11.500 11.400 -0,87 286 Dinamia

■papeleras

500 2.300 2.295 -0,22 20.209 Prosegur 100 1.500 1.500 -__ 114.516

Sevillana 500 1.455 1.475 1,37 231.828 Sol Meliá 100 6.710 6.820 1,64 21.05?

Unión Elec. Fenosa 500 1.710 1.725 0,88 1.031.305 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 14.800 15.400 4,05 41.562

Empr. Nac.Celulosas 750 1.945 2.090 7,46 328.644
■ ALIMENTACIÓN European Paper 500 87 87 ___ 33.165 DIVISASAzucarera Españ. 500 8.540 8.560 0,23 1.867 Iberpapel 100 2.070 2.070 18.039 Venta
Baron de Ley

Bodegas Riojanas

Bodegas y Bebidas

100 3.410 3.485 2,20 13.506 Papelera Españ. 500 83 — — 1 CORONA DANESA 22,214 22.2^
100

1.000

1.490

6.300

1.495

6.310

0,34

0,16

13.854

679
Sarrió

Seda Barcelona

500

500

710

540

708

540

-0,28 149.245

120.800
1 CORONA NORUEGA

1 CORONA SUECA
— 20,281

18,990

20.321

19.028
Campofrío S.A. 500 9.670 9.600 -0,72 1.948 Sniace 500 350 347 -0,86 256.493

12,031 12.056

103.498
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.370 4.400 0,69 1.448 Tableros de Fibra 500 2.410 2.440 1,24 28.806

1 UnCCUN /\UO 1 KIAVU

1 DOLAR AUSTRALIANOEbro Agrícolas 100 3.055 3.060 0,16 10.361 Tavex Algodonera 500 2.415 2.405 -0,41
103,292

108.170 __106J?8
EI Aguila S.A. 500 925 945 2,16 237.026 Í Jnipapel 500 3 800 Q'xn 3 42 31 0^6

1 DOLAR CANADIENSE 106,584

Koipe 1.000 10.280 10.300 0,19 68 1 DOLAR USA 153,983 154,291

Puleva-Uniasa 500 6.100 6.050 -0,82 99.405 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,537
___OJ38

Tabacalera 500 13.450 13.740 2,16 96.193 BP Oil España 1.625 8.000 1 ESCUDO PORTUGAL 0,827
____y28

Viscofán 100 4.480 4.565 1,90 87.760 Bayer 5 6.390 — 1 E.C.U 167,348
__|67^

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 

Cepsa

1.000

500

7.400

4.555

7.220

4.535

-2,43

-0,44

676

77.071
1 FLORIN HOLANDES 75,106

____75¿^

AGF U. Fénix 100 1.980 1.980 46.548
1 FRANCO BELGA 4,102

Ercros 60 187 196 4,81 3.482.203 ___25JP7
AHnlfn Onminjynp'z 100 4 765 1 1 FRANCO FRANCES 25,257

AIdpasa 900 4 0*^0 99n 4 OH

JO.UuO

1 1 Q 0^0
E. I. Aragonesas 500 1.090 1.100 0,92 360.321 I FRANCO SUIZO 105,216

105^26

Azkoyen 1.000
1 lo.OJV Faes 350 8.310 8.290 -0,24 45.367

1 LIBRA ESTERLINA 252,147
___25y51

___21O¿15
16.710 16.600 -0,66 2.069 Grupo Fosforera 1.000 319 323 1,25 31.554

Catalana Occ. 250 8.020 1 LIBRA IRLANDESA 210.0958.010 -0,12 8.995 Miquel y Costas 500 6.500 6.500 3.430
Continente 100 3.120 1 MARCO ALEMAN

___J1822
3.110 -0,32 63.761 Repsol S.A. 500 6.570 6.610 0,61 812.359

84,652
Corp. Mapfre 500 3.980 4.100 3,02 94.656 1 MARCO FINLANDES 27,911
Cortefiel 100 3.615 3.695 2,21 54.193 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,224

^_U27

Finanzauto 350 1.700 1.630 -4,12 31.116 Aceraba______________ 1.000 1.905 1.860 -2,36 214.961 100 LIRAS ITALIANAS 8,582

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17b. a 20h.
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OMS^---------------“
250 59.00 ....

3.000 — —

500

íToMERCIO Y SEGUROS
CoíntraB------- ------------------------- =-----------------------------------------------
■ fnNSTRuecioN --------------------------
Xh. hamiuar_________ _

500 ....

já^clnnd Cnisl 500 —

Inmb. Valenc. 500 —

I Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa_______ 250

Obras v S.P. 500 2.100.00

Vías v Const._________ 1.000

■ inversión MOBILIARIA______________
Ransaliber 750 7.705.00 -115.00

Banzano 500 3.053.00 13.00

Bascibar 1.000 -—
Bolshispania 1.000

Carmosa 500 7.080,00 -20,00

Ceivasa 500

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000

Fiponsa 500

Inverpasior 1.000

Inv. Herrero 500 7,050.00 20,00

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3.365.00 3,00

Renfila 500 1.050,00 35,00

Rentinver 1.000 2,950,00 -10,00

Union Euroo. 1.000 13,250,00 -50,00

■ NAVEGACION Y PESCA
l'lcinmcni0S“í3 1.000 ....

Pescanova 1.000 1,650,00 50,00

Transmedit. 500 ....

■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 2.050,00 25,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Lsp.Oxigeno l.oOO ....

Faes 500 ___ ___

Gassol 500
Nicas 155 ....

INDICE GENERAL (madrid)
700----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- i----------------

MADRID (Cont.)
Período: 3 años

8

AMPLIACIONES DE CAPITAL
_________________________________ ECOMH-NZO EHNAL______________N^ÍS;__________ ANTGAS._______________ ANT.___________________ ULT,

PICKING PAC 21-ene-98 23-feb-98 4 1 95,00 62,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

FAES A CUENTA 160,00 120.00 16/03/98
EBRO AGRieO A CUENTA 15,00 11,25 19/02/98
KOXKA A CUENTA 100,88 75.66 20/02/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
l’eri(xlo TAE (Bancos) TAE. (Caías) Indie. CECA Rcnl. Deuda P. Míbor año
Enero 97 7,753 8,255 9,000 6.738 5,491
Febrero 97 7.337 7,922 8,625 6.387 5,580
Marzo 97 7.216 7,568 8,500 6.155 5,788
Abril 97 7.068 7,355 8,250 5.981 5,504
Mayo 97 6,971 7,266 8,000 5.815 5,170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5.680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5.600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5.552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5.410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5.282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4,807

FUTUROS IBEX-35
reCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Feb, 1998 8.138,50 8.180,00 8.314,00 8.176,00 8.310,50 29.937
20 Mar. 1998 8.169,00 8.215,00 8.342,00 8.210,00 8.341,00 14.812
19 Jun, 1998 8.222,00 8.337,00 8.337,00 8.337,00 8.391,00 17

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
raCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar, 98 108,65 — 109,13 108,87 109,01 100.493

NOMINAL HOV DIF.

U.Resinera 1.000

■ MINERAS
11.Coto Corte 200 2.925.00 ——

H. Vas. Leones. 500 1.060,00 -40,00

M.Tormaleo 1.000 — __

Ponferrada 25 __ —

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforas a 500 5.650,00 250,00

Cobra 500 —

Iber. Frió 1.000

Metalogenia 500 —

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 4.050,00 50,00

■ otros SERVICIOS
¡nypsa 1.000 ---- —

Prim S.A 500

Vidr. Leonesa 1.000 2.950,00

1 METALES
PtasJer. Dif.

Oro Manufacturado 1.655,57 4,57

Plata Manufacturada 49,26 1,08

Platino 2.922,00 36,00

Paladio 1.796,58 -15,65

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE.

A un día 4,78

A una semana 4.78 0,05

A quince días 4.77 0,09

A un mes 4.67 -0,01

A tres meses 4,56 ___

A seis meses 4,37 -0,01

A un año 4,24 -0,04

FONDOS
ULTIMO DIE. nN/97 ULTIMO DIE. nN/97 ULTIMO DIE. ITN/97 ULTIMO DIE. nN/97

Multif. B. Pastor 40.082,85 17.69 39.834,24 Inversabadell 2.521,82 4,37 2.419,68 Fondcomercio Diner 179.247,99 43,65 178.370,17

Santander Tesoreri 223.279,75 85.31 222.342,14 Renta 4 Internacional 1.240,83 -1,03 1.172,30
2.522,35 0,78 2.505,13Altas F.I.A.M.M 175 554 32 14 18 174 836 87 Fondoatlantico

Su. Sant. FHAMM 228.587,56 73.02 227.822,26
A.B. Dinerplus 202.993.76 26,92 202.117.23 ■ MIXTO RENTA VARIABLE Fondpostal 2.762,54 -1,64 2.716,79
BBV Diner Renta 156.135,98 40,76 155.530.24 ■ divisa EXTRANJERA Argentaría Global 1.492,73 -0,96 1.454,28

2.995,10
BBV Dinero BM Dinerdivisa 1.546,90 7.62 1.497,97 1.487,48 1,26 1.440,49

Fondpostal Divisas 3.078,49 -1,94
271.495,15 60,67 270.068,63 BBV Inversión 94

Bankpyme Fondval. 120.259,20 40,67 119.623,00 Madrid Divisa FIM 1.536,23 6.72 1.448,85 Eurovalencia VCG 1.195,05 20,16 952,18 Fonpenedes FIM 1.337,42 0,13 1.331,07

Bex-Diner 178.746,36 15,25 177.975,20 ■ FONDTESOROS Eurovalor 4 FlM______ 30.681,41 — 27.238,32 Fonrenta Fija FIM 16.962,49 10,88 16.835,98
B.K.hondo Monetar, 

Caixa Galicia Din.
239.261,07 238.377,08

A.C. Cuenta 187.573,00 15.79 186.599,62
Eurovalor I___________ 507,31 463,30

Fonsabadell 2.596,97 1,17 2.569,89
133.173.13 14,26 132.515,78

1.941,50 0.98 1.926,01
Fonbolsa 34.022,15 164,66 30.797,72

Pavaldiner
A.C. Deuda

Fonsabadell II 2.404,77 1,08 2.379.69220.176,60 17,33 219.808,45 Fonfomento FIM 15.041,17 22,96 14.618,89
Cavaldiner Oro

BBV Activos-FIAMM 185.718,25 23.15 184.821,67
137.364,90 15,08 136.614,87

BBV Deuda Fondtes. 21.455.64 17.15 21.201,30 Fonpatrimonio 21.983,07 53,58 20.923,39 Fontesoreria 10.862,85 3,93 10.805,15
Gitimonev_____ 186,987,20 46,57 186,186,91

BM Fondtesoro 1.936.25 2.52 1.911,15
Renta 4 Bolsa 2.009,51 7,97 1.899,38

3.039,76 3.000,67StíSlUaíondo FIAMM Hispadiner 1,10
204.722,12 14,61 203.642,07

1.880,08 2.43 1.854,05 ■ renta FIJACuentafondo Renta_____
Iberahorro 2.307,28 0,53 2.292,60

2£Qrp 1 Bankint.
lOO.3Uo,DO

164.370,29

lD->.oy/,O4

163.774.51
Dinermadrid-FIAMM 185.979,98 82.73 185,058,61 BBV Ahorro__________ 1.609,33 2,36 1.593,86

I 28*^ 46
^^PinernAMM 1 fn 09*1 1 2 26 ^0 1 A7 1 S8 74

Fondeuda Ahorro_______ 20.861,40 11.33 20.695,31 BBV Fondvalencia 18.239,70 10,57 18.053,66
Ibercaia Futuro______ V»¿7O

Í^B Din^r Fondeuda Efectivo_____ 202.402,38 58.82 201.380,67 BBV Interes 1.465,57 0,66 1.456,63 Interes Diario BCH 1.179,62 0,09 1.175,55

^agí^UAMM
122.856,29 17,89 122.277,85

Ibercaja Dinero II 168.515,78 46.46 167.757,85 BBV Renta ___ 2.378,67 0,99 2.362,68 Madrid Premiere 1.666,12 1,91 1.649,36905 d'^n 7,0 40 17 7 04 7 8 0 7/^

Oineraciivo Invermadrid FIM 1.989,12 2.06 1.972,63 BBV Renta 91________ 1.574,33 0,82 1.562,54
209.965,83 51,76 209.í)83,65 Rf*ntn 4 Ahorro 1.709,91 0,84 1.684,08

SiSiratlantico 7 1 7 7z1A 7^ 55 I 7 11 41^ 40
Madrid Deuda Fondt 1.433,30 1.83 1,418,02 BM Dinerbolsa 1.352,23 0,47 1.341,53

SiSSnped FIAMM n Mapfre Fondtesoro_____ 1.852,22 0.84 1,843,37
Credipas deuda_______ 1.694,24 0,71 1.686,05 Rural Gijón deuda 15.061,28 4,85 14.992,63

I IZMVHVl U 
^iSmavarra

168.937,55 13,43 168.272,68
Santander Dinero 183.031,19 70.46 182.260,60

Cuentafondo Ahorro 2.101,37 2,68 2.043,71 2.293,61 0,69 2.285,98181.349,40 57,25 180.634,51 San tander Ahorro
Eurovalor 111

226.257,94 225.068,25 ■ MIXTO RENTA FIJA Eurovalor 11__________ 874,54 .— 865,86
0 JA 0 6*^ 2 250 33

^2ílábarclays Dine.
157.464,54 11,44 156,744,51 Ahorrofondo 6.204,14 9.86 5.949,46 Fonbanesto _ 2.275,81 0,86 2.256,63

Odlll. Z. CilVl

Eondimo
254 243 38 40 12 253 014,67 Alhambra F.I.M. 2.150,89 2.10 2.116,15 Foncaixa 10 2.040,24 0,68 2.025,06

Eondireein
191.918,21

223.308,10

31,37

86,11

190.777,00

222.272,73

RM GíirantÍ7adn 1.484,31 1.38 1.462,97 Foncaixa 11 2.157,41 0,75 2.139,43 ■ renta VARIABLE

£2!ldniadrid
Centrofondo 3 2.218,19 1,91 2.141,49 Foncaixa 2 2.843,97 0,94 2.822,94 Cuentafondo Bolsa 1.608,73 2,93 1.501,71

^2üdEosta!_Moneta.
257.054,20 35,87 255.959,11 Foncenhis, F.I.M. 1.657.02 1,96 1.625,27 Foncaixa 6 100.000,00 100.000,00 1 910 89 9,25 1.726,48

^Í2S£encd« FIAMM
1.225,73 0,13 1.220,11 Fondejecutivos 197.948,40 520,73 189.536,14 Foncaixa 8 1.948,75 0,62 1.935,65

Í^asaii^ero
2.842,73 Foncaixa 9 1.962,41 0,62 1.949,01

Foncaixa V 3.614,85 ---- 3.372,63
224.763,51 54.60 223.818,29 Fonpastor 2.903,73 3,99

j^atxarent
208.466,64 208.466,64 Fonpcnedes Mixto 1.447,89 3,43 1.392,98 Foncrecimiento 131.247,73 38,27 130.646,59 Fondhispano________ 2.634,31 6,54 2.450,06
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SUCESOS
En el siniestro, que se produjo 4 años 
después de otro similar, fallecieron 
calcinadas dos personas en el interior de 
sus vehículos en los que viajaban

El siniestro se produjo ayer al descender por la Avenida Tres de Mayo de Tenerife

Un camión sin frenos arrolla a 
9 vehículos v causa 2 muertos
Un camión trailer cargado 
de materiales de construc
ción, que perdió ayer los fre
nos, causó dos muertos y 
ocho heridos, uno de ellos 
muy grave, al arrollar a nue
ve vehículos en su descenso 
por la Avenida de Tres de 
Mayo de la capital tinerfeña.

J. C. C./Tenerife

El accidente ocurrió sobre las 
14:45, hora insular, en un mo
mento de mucho tráfico en la 
arteria principal de la capital 
tinerfeña y se produjo cuatro 
años después de otro similar ocu
rrido en el mismo lugar en el que 
hubo dos muertos y diecinueve 
heridos.

Según ha podido saber Efe, 
las víctimas mortales fueron An
drés Carlos Acosta Alonso, de 
36 años, y Juan José García 
Rodríguez, de 39, este técnico 
de Radio Nacional de España, 
que fallecieron calcinados en el 
interior de los vehículos en los 
que viajaban, según ha informa
do el Servicio de Urgencias 061.

El herido más grave, Isabel 
Abreu Galván, de 25 años, fue 
internada en el Hospital Univer
sitario de Canarias en estado

La Policía retira uno de los cadáveres. EFE

crítico, por sufrir quemaduras 
en el 80 por ciento de su cuer
po.

En el Hospital de la Cande
laria fueron atendidas de lesio
nes leves las hermanas Merce
des y María Nieves García 
González, de 26 y 32 años; los 
militares Francisco Velázquez 
Olmos, de 27, y Antonio 
Belmonte Carbo, de 20, éste 

jugador de hockey de un equi
po tinerfeño, así como Dolores 
Rodríguez Lorenzo, de 36 años, 
Abel Valentín Morales y Car
men Rosa González Pérez.

El concejal delegado de Trá
fico, Basilio Franco, explicó en 
una rueda de prensa que el ca
mión causante del accidente 
perdió los frenos cuando descen
día por la autopista del norte y 

a unos tres kilómetros antes de 
llegar a la Avenida de Tres de 
Mayo.

El vehículo transportaba un 
trailer cargado de ladrillos y 
azulejos de baño con destino al 
Puerto de Santa Cruz de Tenerife 
para ser embarcada hacia la isla 
de La Gomera.

El camión circulaba con se
ñales luminosas y acústicas y al 
llegar a la mitad de la avenida 
chocó con los primeros vehícu
los, volcó, derrapó por la calza
da y arrolló a los demás auto
móviles, algunos de los cuales 
quedaron prácticamente irreco
nocibles.

En el mismo lugar

El accidente se produjo en el 
mismo lugar donde el 21 de 
febrero de 1994, un camión que 
portaba un container perdió los 
frenos, arrolló a su paso a trece 
vehículos, entre ellos dos gua
guas, y causó dos muertos y 
diecinueve heridos. Desde que 
se produjo aquel accidente se 
prohibió el descenso de vehícu
los pesados por la Avenida Tres 
de Mayo y se habilitó un desvío 
por una calle lateral, el cual el 
conductor del camión no pudo 
tomar en esta ocasión debido al 
exceso de velocidad.

Melilla: el cadáver 
del marroquí 
asesinado y 
arrojado al mar 
fue rescatado ayer

A^SLC2Melilla

El cadáver de un hombre 
marroquí que fue asesinado el 
pasado sábado en Melilla y arro
jado al mar fue rescatado ayer 
al mediodía por el Grupo Espe
cial de Actividades Subacuáticas 
de la Guardia Civil (GEAS), in
formaron a Efe fuentes 
policiales.

Varios agentes comenzaron 
el sábado por la tarde la búsqueda 
del cadáver, que no pudo serre- 
cuperado hasta ayer debido al es
tado de la mar y al fuerte viento 
de levante que sopló el domin
go y el lunes en las cercanías de 
la escollera del puerto melillense 
donde desapareció.

La Policía Local detuvo el 
sábado a dos marroquíes a los 
que se les acusa de haber agre
dido con un arma blanca a su 
víctima y de haberla arrojado al 
mar, según la versión policial 
facilitada a Efe.

Muere tras una pelea

Además, ayer se informó del 
fallecimiento de otro individuo 
que resultó herido de gravedad 
el jueves en una pelea y murió 
el pasado fin de semana en el 
Hospital Comarcal de Melilla.

El titular del juzgado de Ins
trucción número 1 de la ciudad 
autónoma ha facilitado los ras
gos de este individuo, de unos 
30 años, moreno y de 1,60 me
tros de altura, para intentar iden
tificarlo.

El móvil del asesinato de un 
ruso en Marbella podría ser 
por "motivos familiares"

Un muerto y un herido al hundir se un 
pesquero en la isla de Ons

M. A./ Marbella

El móvil del asesinato del 
ciudadano ruso Roman Fruzon, 
que el domingo pasado fue en
contrado muerto, con dos tiros 
en la cabeza, en su chalé en la 
localidad malagueña de 
Marbella, responde, al parecer, 
a «motivos familiares», informa
ron a Efe fuentes próximas a la 
investigación.

La esposa del ciudadano ruso, 
Estella Frunzon, que fue dete
nida el domingo pasado en re
lación con el caso y continuaba 
ayer en la Comisaría de Marbella 
a la espera de pasar a disposi
ción judicial, «no ofreció expli
caciones coherentes» al ser in
terrogada por la Policía, agre
garon. Roman Frunzon se casó 
hace tres años en segundas nup
cias con Estella y actualmente 
tramitaban su divorcio, «por lo 

que protagonizaban frecuentes 
disputas» y vivían separados, 
añadieron las mismas fuentes.

Por otro lado, el subdelega
do de Gobierno, Jorge Cabezas, 
informó ayer que la «investi
gación policial sigue su curso 
en dos líneas, una que estudia 
la posible relación del asesina
to con la delincuencia organi
zada y otra, relativa a conflic
tos familiares» entre el matri
monio. Cabezas subrayó que 
«las dos líneas de investigación 
son viables, pero francamente 
todo apunta a que se trate de un 
conflicto familiar».

Roman Frunzon, de 54 años, 
fue hallado el pasado domingo 
en suchalémarbellícon dos tiros 
en la cabeza y sin señales de 
violencia en la casa.

El titular del Juzgado de Ins
trucción número 7 de Marbella 
decretó secreto sumarial.

E. G./Pontevedra

Un marinero ha resultado 
muerto y otro con lesiones gra
ves como consecuencia del hun
dimiento del pesquero «Nuevo 
Virgen del Carmen», con base 
en el puerto pontevedrés de 
Bueu, ocurrido a media maña
na de ayer en las proximidades 
de la Isla de Ons.

La víctima mortal es Benja
mín Vidal Patiño, cuyo cuerpo 
había quedado atrapado por las 
redes y artes de pesca del barco 
tras producirse el hundimiento. 
Aún con vida fue evacuado en 
la lancha rápida «Salvamar At
lántico» hasta el puerto de Bueu, 
en donde los servicios médicos 
intentaron reanimarle durante 
casi una hora, pero sin resulta
do positivo. El otro tripulante 
herido es Manuel Otero López, 
que fue evacuado por el helicóp
tero «Pesca-1» al hospital vigués 
de 0 Meixueiro, en cuya Uni-

Trataron de reanimar en el puerto al marinero, que falleció.

dad de Cuidados Intensivos 
quedó ingresado. En el pesquero 
figuraban otros dos tripulantes 
que fueron rescatados ilesos.

Según informaron fuentes de

Sal vamento Marítimo de piste 
el pesquero se hundió tras en 
callar en una zona rocosa, pro^ 
ma a la Isla de Ons, probab 
mente a causa de una vía de agu •
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petenidos tres 
esoañoles en la 
frontera de 
Colombia con tres 
Ulos de "coca"

S. M./ San Antonio

Dos españoles fueron dete
nidos cuando trataban de intro
ducir en Venezuela tres kilos de 
cocaína camuflados en una 
maleta, informaron ayer las au
toridades de este país.

Los pasaportes de los dete
nidos estaban a nombre de José 
Aoustín Maestre y José Antonio 
Monte Garrachana, informó 
An<^el Añez, teniente coronel de 
la Guardia Nacional (GN).

El descubrimiento de la dro- 
aa y el arresto de los españoles 
se produjo en el puesto fronte
rizo de San Antonio, 852 kiló
metros al suroeste de Caracas y 
principal puerta de comunica
ción entre Venezuela y Colom
bia. Añez explicó que ambos tra
ficantes tenían la intención de 
trasladarse a Caracas para des
de allí tomar un vuelo de regre
so a Madrid. Con las recientes 
modificaciones de la ley anti
drogas en Venezuela, los dos es
pañoles pueden ser condenados, 
cada uno, a 15 años de prisión 
por narcotráfico.

Hallan 800 kilos 
de hachís en la 
playa de Barbate

S. P7Cádiz

La Guardia Civil halló 800 
kilos de hachís abandonados en 
la playa conocida como 
"Marisucia" de los Caños de 
Meca, en Barbate (Cádiz), según 
informó ayer la Subdelegación 
del Gobierno.

Los asentes testificaron en el juicio celebrado en Gerona

Mataron a la joven gitana 
por celos, según la Policía

C. G. I./ Gerona

Agentes de la Policía Nacio
nal declararon ayer en el juicio 
que el procesado Emilio Orte
ga les confesó que él y su com
pañera sentimental, Raquel 
Fernández, acordaron matar a 
la joven gitana de Figueras 
Andrea Arenas por los celos que 
sentían al sospechar que ambos 
mantenían relaciones con la 
víctima.

El juicio contra Emilio Or
tega y su compañera sentimen
tal, Raquel Fernández, comen
zó el pasado día 9 en la Audien
cia de Gerona acusados del 
asesinato de Andrea Arenas, de 
17 años, delito por el que el fiscal 
solicita, en sus conclusiones 
provisionales, 27 años de pri
sión para cada uno.

Emilio Ortega fue detenido 
el 14 de mayo de 1996 en el 
Hospital de la Vall d’Hebronde 
Barcelona, donde fue traslada
do tras haberse autolesionado 
y, al no querer identificarse, los 
médicos avisaron a la Policía.

Según el relato de Emilio 
Ortega ante la Policía, reprodu
cido por los agentes durante la 
vista oral de la mañana de ayer, 
Raquel Fernández sufría celos 
porque sospechaba que él y 
Andrea Arenas mantenían una 
relación sentimental.

Emilio Ortega sospechaba 
que Raquel y Andrea mantenían 
también una relación «demasia
do íntima», por lo que también

El juicio está siendo celebrado en Gerona.

Los policías declararon ayer que el 
procesado confesó que él y su 

compañera acordaron matar a la joven 
por celos, al sospechar que ambos 

mantenían relaciones con ella

se sentía celoso, ya que según 
explicó el procesado a los agen
tes, había sorprendido a las dos 
jóvenes tocándose y besándo
se en diversas ocasiones.

Esta situación, según su 

versión, provocaba continuos 
enfrentamientos entre la pareja 
que acababan en separaciones 
temporales, por lo que ambos 
decidieron matar a Andrea Are
nas.

EEUU: Zamora 
fue condenada 
ayer por asesinato 
y sentenciada a 
cadena perpetua

R. M7 EEUU

La ex cadete Diane Zamora, 
fue declarada ayer, martes, cul
pable de asesinato por la muerte 
violenta de Adrianne Jones, de 
16 años, e inmediatamente fue 
sentenciada a cadena perpetua.

Zamora, de 20 años, y su ex 
novio, el también ex cadete 
David Graham, que posible
mente sea sometido ajuicio por 
el mismo asesinato a finales de 
1998, presuntamente planifica
ron la muerte violenta de Jones, 
ocurridaen diciembre de 1995.

Los fiscales dijeron en el 
juicio celebrado en Forth Worth 
(Texas) que Zamora, una de las 
más aventajadas cadetes de la 
Academia Naval de Annapolis 
(Maryland), había llevado a 
cabo el homicidio, supuesta
mente, por celos, ya que, al 
parecer, Graham había mante
nido relaciones sexuales con la 
víctima. El veredicto fue emi
tido por el jurado, integrado por 
cinco mujeres y siete hombres, 
en el segundo día de sus deli
beraciones después de tres se
manas de iniciarse el juicio.Los 
fiscales no habían solicitado la 
pena capital para Diane 
Zamora, debido a que fue per
donada por algunos de los pa
rientes de Jones.Sin embargo, 
automáticamente fue senten
ciada a cadena perpetua sin la 
posibilidad de recuperar su li
bertad mientras no cumpla 
cuarenta años de cárcel. Los fis
cales dijeron que Diane Zamora 
ordenó a Graham, ex cadete de 
la Academia de la Fuerza Aé
rea de Colorado Springs (Co
lorado), la eliminación física 
de Adrianne Jones.

Los acusados en el caso' 'Amy 
pidieron una sentencia reparadora

A. G. A./Sevilla

El juicio del "caso Arny" de 
prostitución de menores quedó 
ayer visto para sentencia en la 
Audiencia de Sevilla, tras una 
intervención final en la que los 
" acusados reiteraron su ino

cencia, expresaron su confian
za en la Justicia y pidieron una 
entencia "reparadora" de su 

Uk"%’L^''^sta,lamás larga ce- 
rada en Sevilla, comenzó el 

pasado 1 de octubre y se ha de- 
arrollado a lo largo de 48 so
lones, en las que declararon los 

^^^s^dos, 44 de los chicos que 
: en los tres locales 
^pilcados y casi un centenar de 

testigos.
‘^^ ^“^ aboga- 

brp’ ^^ acusados hicieron una

s reiteraron su inocencia y 
de 7^^?®ta discordante fue la

A.ntonio González 
"Arn '^’ ®^^^rgado del pub 

y , para quien el fiscal pide

70 años de prisión, que afirmó 
que no se arrepiente de nada y 
que "seguirá colaborando con la 
Justicia", en alusión a sus reve
laciones sobre la actividades y 
clientes del local. Este acusado 
destacó también la labor de su 
abogada. Victoria Cobos, que 
durante casi tres años ha perma
necido a su lado a pesar de estar 
designada de oficio, y conclu
yó con un "gracias, Mari", que 
provocó la risas de los presen
tes.

Abogados personados en la 
causa, que se celebró a puerta 
cerrada, dijeron a los periodis
tas que el ex juez de Menores 
Manuel Rico Lara expresó su 
confianza en el tribunal y agra
deció a su abogado, Francisco 
Baena Bocanegra, la defensa que 
ha hecho "de mi persona y de mi 
integridad".

Antonio Tejado, hermano de 
la cantante María del Monte, para 
quien el fiscal pide siete años de 
^prisión, expresó también su "pie- 

na confianza en una sentencia 
absolutoria" que "además sea 
reparadora" de su honor.

Con excepción de González 
Losada, único que admite haber 
cometido tres delitos de prosti
tución de menores, todos los 
restantes imputados se declara
ron inocentes y el actor Javier 
Gurruchaga tuvo un lapsus y dijo 
"este santo tribunal" cuando 
quiso decir "ilustre", según las 
fuentes.

El humorista Jorge Cadaval 
y el actor Jesús Vázquez, por su 
parte, únicamente afirmaron que 
son inocentes y que confían en 
el tribunal.

El dueño del "Amy", Carlos 
Saldaña, para quien el fiscal pide 
105 años de cárcel, fue el más 
pesimista de todos y afirmó a los 
periodistas que "creo que por 
razones políticas me van a con
denar, pero confío en el Tribu
nal Supremo y en el Constitu
cional".

Antes de pronunciar el «vis-

I

Jesús Vázquez y Jorge Cadaval se dirigen al Juzgado. EFE

to para sentencia», el presidente 
de la Sección Tercera de la Au
diencia de Sevilla, Agustín del 
Rio, agradeció a los acusados y 
abogados el «comportamiento 
correcto», que han mantenido 
durante estos meses.

Los imputados, que por tra
tarse del último día abandonaron 
hoy los tejanos y en su mayoría 
se vistieron de chaqueta y cor
bata, salieron inmediatamente de

la Audiencia de Sevilla pero sus 
abogados defensores tuvieron 
tiempo de colocarse en la esca
linata y pidieron a los fotógra
fos de prensa una foto de grupo.

La sentencia del caso, en el 
que la fiscalía pide penas de entre 
uno y 105 años de cárcel para 29 
clientes y 20 empleados de los 
tres locales implicados, se cono
cerá dentro de aproximadamen
te un mes.

M.C.D.2022
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Mónica Naranjo y los grupos Dover 
y Jarabe de Palo han acaparado el 
mayor número de candidaturas

Presentados los candidatos 
a los Premios de la Música

Los cantantes Alejandro Sanz 
y Mónica Naranjo y los grupos 
Dover y Jarabe de Palo han aca
parado el mayor número de can
didaturas a la II Edición de los 
Premios de la Música, que fue
ron presentadas ayer por la So
ciedad General de Autores y la 
Sociedad de Artistas Intérpretes 
o Ejecutantes. Los premios, que 
se entregarán en una gala con 
actuaciones en directo el próxi
mo 18 de abril, quieren premiar 
principalmente a los profesiona
les de la música de cuatro gran
des bloques: pop, rock, flamen
co y canción española, divididos 
en 22 categorías.

Los candidatos a la categoría 
al mejor autor pop son Alejan
dro Sanz, Jarabe de Palo y Pedro 
Guerra, al mejor artista pop es
tán Ana Torroja, Mónica Naranjo 
y repite Alejandro Sanz, quien 
también aspira al mejor álbum del 
año por «Más», junto a «Devil 
come to me» de Dover y 
«Konfusión» de Ketama.

Celtas Cortos, Dover y 
Extremoduro son los candidatos 
a mejor artista de rock. Tahúres 
Zurdos, Dover y Celtas Cortos 
aspiran al premio al mejor autor 
rock. Ismael Serrano competirá 
por el premio a autor revelación 
junto a Dover y Jarabe de Palo, 
quienes se disputarán el de me
jor artista revelación con Mónica 
Naranjo.

Los mejores temas del año 
elegidos han sido «Corazón 
partió» de Alejandro Sanz, «Des
átame» de Mónica Naranjo y «La 
Flaca» de Jarabe de Palo.

En el apartado de flamenco, 
NavajitaPlateá, Ketama y Vicen
te Amigo optan al galardón al 
mejor autor. Carlos Castellanos 
y Alejandro Cintas, Ignacio 
Román y Rafael Rabey, y Paco 
Cepero e Igancio Román aspiran 
al mejor autor de canción espa-

La reina madre 
inglesa sale del 
hospital por su 
propio pie

La madre de Isabel II de In
glaterra abandonó ayer por su pro
pio pie el hospital londinense, en 
el que hace tres semanas fue in
tervenida de una operación de 
cadera. La reina madre, de 97 
años, abandonó el hospital Rey 
Eduardo VII y caminó, apoyada 
en dos bastones, hasta el automó
vil de la flota real que la llevó a 
su residencia londinense de 
Clarence House. La madre de la 
soberana británica se fracturó la 
cadera izquierda el 25 de enero.
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ñola. Navajita Plateá y Vicen
te Amigo repiten junto a Reme
dios Amaya en la categoría de 
mejor artista flamenco, y Los 
Centellas, Manolo Escobar y 
María del Monte son los posi
bles ganadores del premio al 
mejor artista de canción espa
ñola.

En cuanto a la música clási
ca, Antón García Abril, Joaquín 
Rodrigo y José María Cano son 
los aspirantes al mejor autor, y 
Ainhoa Arteta, Jordi Savall y 
Placido Domingo al mejor ar
tista.

Los vídeos de los temas 
«Corazón partió» y «Si fuera 
ella», de Alejandro Sanz, rea
lizados por Alejandro Toledo, 
y «Desátame» de Mónica Na
ranjo, dirigido por Juan Barre
ro y Carlos Miranda, son los 
aspirantes al mejor vídeo mu
sical.

Los candidatos al mejor tema 
de otros géneros son Natasha 
Hagen por «Calling you», «Tú

te

-'•
'O

Casi 50.000 personas 
visitaron la Semana de la 
Moda y Pasarela Cibeles

gitana» de Luar Na Lubre y 
«Whatsland» de Joshua.

Ana Torroja, Joan Albert 
Amargós y Juan Carlos Calde
rón son los candidatos a mejor 
arreglista o adaptador. Eduar
do Ruiz y Carlos Martos por 
«Clásicamente tuya» de Palo
ma San Basilio, Carlos Más por 
«Gardel» de Los Sabandeños y 
Vicente Sabater por «Siete» de 
Presuntos Implicados optan al 
premio al mejor técnico de so
nido.

Lamejoredición musical de 
año podrá recaer en las empre
sas Ana Music, APA y 
SEEMS A, y faltan por conocer
se los candidatos al premio la
tino, mejor gira nacional o in
ternacional y el premio de ho
nor, que se sabrán unos días 
antes de la entrega. A los segun
dos Premios de la Música con
curren todas las obras origina
les editadas o publicadas en 
cualquiera de los idiomas del 
Estado en 1997. Efe.

Más de 47.000 personas visitaron durante la pasada 
semana los certámenes de la Semana Internacional de la 
Moda y Pasarela Cibeles, que se celebraron en el Parque 
Ferial Juan Carlos 1.

La XXXIX Semana Internacional de la Moda contó 
con la visita de 29.214 profesionales del sector, lo que 
constituye en opinión de su director, Alfonso Ruiz Moragas, 
«unas cifras verdaderamente positivas, ya que se han 
superado las espectativas y auguran un excelente año 
para el consumo del sector textil-confección».

Para Ruiz Moragas ha resultado relevante la gran 
profesionalidad de los visitantes y se mayor nivel de compra, 
«circunstancias que contribuyeron a los buenos resulta
dos conseguidos en todos los sectores representados en 
la feria», en la que participaron 530 expositores, en una 
superficie de 20.000 metros cuadrados.

Coincidiendo con la Semana Internacional de la Moda, 
se celebró la XXVII Pasarela Cibeles, en la que veinti
cuatro diseñadores presentaron sus colecciones para el 
próximo otoño-invierno, en 18 desfiles a los que acudie
ron un total de 18.000 personas.

Por primera vez este año, la Semana Internacional ha 
contado con Espacio-Cibeles, area en la que se situaron 
los diseñadores participantes en Pasarela y que ha obte
nido una excelente acogida. Efe.

Umbral: "El esperpento 
nació de la fusión entre 
aristocracia y casticismo"

El escritor Francisco Umbral afirmó el pasado lunesen 
la presentación de su nuevo libro «Valle-Inclán. Los bo
tines blancos de piqué» que la aportación fundamental 
de Valle, el esperpento, surgió «de la fusión entre aristo
cracia y casticismo». El escritor destacó que el secreto de 
Valle fue «alternare! estilo popular con el culto» y resal
tó que éste «sabía antes que Oriente y Occidente que somos 
lo que hacemos y que, por eso, tenemos que estar hacien
donos continuamente».

El filósofo José Antonio Marina, que presentó la obra, 
afirmó que la obra de Umbral «debe ser considerada corno 
un todo, inscrito en un proyecto creador global fascinan
te». Marina, que reconoció «tomarse muy en serio a Fran
cisco Umbral» definió su proyecto creador como «nove
doso, renovador y muy consciente», y destacó que cada 
una de las piezas que lo componen está en función de la 
totalidad. «Hay que considerar a Umbral no sólo como 
escritor, sino también como pensador con una idea clara 
sobre la literatura», agregó. El filósofo resaltó la necesi
dad de realizar un estudio de todo el proyecto de Umbral, 
«para no sepultar al autor bajo los tópicos de gran escri
tor y estilista», que si bien «no son mentiras» definen muy 
escasamente al escritor.Efe.
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El arte español fiie la estrella en la 
edición de ARCO clausurada ayer

El arte español ha sido la gran 
pctrelladeladecimoséptimaedi- 

ón de ARCO, que ayer cerró 
„<;ouertasconunaafluenciade 

Visitantes superior a las 183.000 
oersonas y un aumento en el ín
dice de ventas del 15 por ciento 
frente a la edición pasada, según 
los organizado!es.

Los galeristas tanto naciona
les como extranjeros coincidie
ron en afirmar que el mercado ha 
experimentado una reactivación 
motivada por las compras de un 
tipo de coleccionista más joven, 
que ha invertido en piezas que 
no superan el millón y medio de 
pesetas.

Entre estas piezas se encuen
tran las fotografías que este año 
han experimentado un auge y han 
supuesto un tercio del total de la 
obra exibida, con precios entre 
las 300.000 y el millón de pese
tas.

En esta línea de precios ase
quibles, la Galena Estiarte, de
dicada a obra sobre papel, ha 
vendido prácticamente toda su 
obra y algunos artistas ha tenido 
un éxito notable entre el públi
co, como el madrileño José 
Manuel Ballester, del que tam
bién presentan trabajos las galo- 

rías Salvador Díaz, Espacio Mí
nimo y Antonio de Barnola.

De las grandes galerías, tan
to Isabel Azcárate, directora de 
la Marlborough, como Soledad 
Sevilla, que regenta la que lleva 
su nombre, expresaron sus satis
facción por la marcha de ARCO, 
aunque precisaron que los resul
tados no habían sido muy dife
rentes de la última edición.

Los galeristas extranjeros, 
como el francés Lucien Durand 
o el aleman Stefan Ropke se 
mostaron igualmente satisfechos 
de haber apostado por artistas 
españoles y la misma respuesta 
obtuvo Efe de la Galería 
Gmuyzynska, de Colonia, que ha 
vendido un picasso.

Aunque los galeristas se nie
gan a dar resultados de ventas, 
Stefan Ropke no tuvo inconve
niente en precisar que ha dado 
salida a más de una decena de 
piezas y que sus ingresos se sitúan 
en los 25 millones de pesetas.

Habida cuenta que la estan
cia en la Feria de Arte Contem
poráneo viene a costar al galerista 
que participa unos dos millones 
de pesetas, se comprende la eu
foria con la que muchos han vi
vido esta edición. Efe.

1

i

La ciudad de Rio de Janeiro 
espera el inicio de su Carnaval
el sábado

El controvertido escritor 
alemán Ernst Juenger 
murió ayer a los 102 años

1

Brasil, el único país del mun
do donde el Carnaval es rito 
nacional, ha reservado en Río de 
Janeiro dos días del año para reir 
sinpenadesus viejos problemas.

La igualdad social, las vici
situdes de un líder comunista y 
de un ilustre exiliado, el pasado 
y presente de los negros brasile
ños, el futuro de más de cinco 
millones de campesinos despo
seídos, la falta de conciencia 
ecológica y la corrupción, serán 
asuntos recreados por nueve de 
las catorce «escolas de samba» 
durante sus desfiles, los próxi
mos días 22 y 23.

Política y samba tendrán algo 
en común durante el carnaval que 
comienza el próximo sábado, 
aunque para muchos la «fiesta 
mayor» de los brasileños sigue
siendo el mejor pretexto para huir de la tristeza disparando ráfagas de alegría.

La «ópera de rua (calle)» que se concentrará este año en la pasarela del «sambódromo» no 
pretende crear ideologías, pero sí recordar que la vida resiste a las historias de drama y come
dia. «Caprichosos de Pilares», que ganó en 1990 su derecho a participar en el privilegiado 
J^rupo Especial de «escolas de samba», abrirá el próximo día 22 la primera de las dos tandas 
de desfiles con un homenaje a la raza negra.

Su «enredo» (argumento musicalizado con samba) «Negra origem, negro Pelé, negra Bené», 
se presentará en seis cuadros que destacan el origen, el trabajo, la lucha, la contribución, la 
conciencia y las expectativas de los negros en Brasil.

En la evolución del desfile, la «agremiación» evocará las figuras de Martin Luther King y 
Nelson Mandela antes de enaltecer los logros del ex futbolista Edson Arantes do Nascimento 

y la diputada socialista Benedita da Silva «Bené».
Con una temática^similar se presentarán el 23 de febrero las escuelas «Unidos do Viradouro», 

campeona de la edición pasada, y «Uniao da Ilha do Governador». Efe.

Con la muerte, ayer, mar
tes, de Ernst Juenger, a los 102 
años, Alemania pierde a uno 
de los escritores más sobresa
lientes y controvertidos de este 
siglo, cuya obra recoge todas 
las contradicciones de la his
toria contemporánea de su país.

A V
Juenger nació en 

Heidelberg (suroeste de Ale
mania) en 1895. En 1914 par
ticipó en la I Guerra Mundial, 
en la que destacó por su valor, 
y en la que fue herido en 14 
ocasiones.

Comenzó su carrera como 
escritor con la publicación de 
sus diarios de la guerra, con el 
título «Bajo las tempestades de 
acero» (1920).

Juenger se negó a ingresar 
al partido nazi y su libro «En
los acantilados de mármol» (1939) fue considerado crítico al 
régimen, lo que provocó las iras de las juventudes hitlerianas.

En la II Guerra Mundial se incorporó al Ejército alemán 
como oficial y formó parte de las fuerzas de ocupación en Francia, 
donde mantuvo contacto con los intelectuales franceses más 
importantes de la época.

Después de la guerra, la publicación de sus obras estuvo 
prohibida por los aliados hasta 1949, cuando apareció otra 
recopilación de sus diarios bajo el título de «Radiaciones».

Más que por sus novelas y sus libros de ensayos, entre los 
que destacan «El trabajador» (1932) y «Las abejas de cristal», 
Juenger logró la celebridad por dichos diarios, que llevó 
disciplinadamente hasta su muerte. «Un diario siempre, escri
ba quien lo escriba, siempre guarda cosas muy valiosas aun
que hay una diferencia cualitativa entre un diario escrito por 
Goethe y uno escrito por una cocinera», declaró Juenger en 
una entrevista que concedió cuando cumplió 100 años. Efe.
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Ana Botella estuvo ayer, en 
una visita no anunciada, en el 
mercadillo de Majadahonda

El español será idioma 
oficial en la Expo 1998 
de Lisboa

Ana B Otel la sorprendió ayer 
a los vendedores ambulantes y 
vecinos de Majadahonda (Ma
drid) con una visita no anun
ciada al mercadillo del muni
cipio, que aprovechó para com
prar algunas prendas para ella, 
su hija, Ana, y el más pequeño 
de los hijos de los Aznar, Alo
nso.

«Había oído hablar mucho 
y bien del mercadillo de Maja
dahonda y tenía muchas ganas 
de venir», explicó a Efe la es
posa de José María Aznar, quien 
tras un recorrido de más de una 
hora de duración por los pues
tos, bajo un sol de justicia, 
reconoció que la variada ofer
ta del mercadillo respondió a 
sus expectativas.

Acompañada por un grupo 
de colaboradoras y de conce- 
jalas del Ayuntamiento de 
Majadahonda, a las que a lo

largo de la visita se fueron 
uniendo numerosas mujeres 
que en ese momento realiza
ban sus compras, Ana Botella 
se detuvo primero en el pues

to de centros de flores elabo
rados por disminuidos psíqui
cos de la Fundación Carmen 
Pardo Valcárcel, que preside 
su amiga Carmen Cafranga.

Aumentan los que toleran 
que otras personas fumen

Aunque desciende el número de fumadores, en nuestro 
país aumenta el número de personas para las que fumar es un 
derecho individual y no hay por qué restringirlo, según el Club 
de Fumadores por la Tolerancia, que cita datos de un sondeo 
de opinión del CIS. Disminuyen los partidarios de proteger 
más a los que no fuman y el de los que creen que se debería 
terminar por prohibir totalmente el consumo de tabaco. Los 
que opinan que se debe permitir el consumo con las limita
ciones actuales son el 35% de los encuestados.

Universidades 
de 4 continentes 
proponen a 
Alfredo Conde 
para el Nobel

Universidades de cua
tro continentes, pertene
cientes a Australia, Japón, 
Estados Unidos, Canadá, 
Rusia, Centro y Sudamé
rica y Europa han vuelto a 
proponer este año al escri
tor español Alfredo Con
de como candidato al Pre
mio Nobel de Literatura de 
1998. La mayoría de ellas 
insiste además en la deci
dida actitud del autor a 
favor de la convivencia 
armónica entre dos lenguas 
en aquellos lugares en los 
que se manifiesta un con
flicto idiomático.

La previsión de una afluencia masiva de visitantes espa
ñoles a la Exposición Mundial de Lisboa hizo que sus or
ganizadores terminaran por incluir la lengua de Cervantes 
como idioma oficial junto con el portugués y el inglés,

«En principio habíamos decidido que sólo el portugués 
y el inglés serían los idiomas oficiales de la Exposición», 
dijo el portavoz del Consejo de Administración de Parque 
Expo, la entidad organizadora, Joao Paulo Velez, a un gru
po de corresponsales extrajeros en Lisboa que visitaron el 
recinto de la muestra, a orillas del Tajo.

De hecho, los responsables de la Expo ya habían elabo
rado algunos carteles, folletos y paneles en los dos idiomas 
oficiales iniciales, que posteriormente tuvieron que anular.

«Por razones operativas, decidimos añadir el español como 
idioma oficial de la Expo ante la expectativa de una afluen
cia muy grande de visitantes españoles», afirmó Velez.

Proyectan un gran aparcamiento subterráneo para 
autobuses y coches en el Vaticano para el 2000

Roma contará desde el 31 de octubre de 1999 con un amplio 
aparcamiento subterráneo para autobuses y automóviles, en 
territorio de la Santa Sede, para los peregrinos que lleguen 
al Gran Jubileo del año 2000.

El aparcamiento, que tendrá capacidad para 105 autobu
ses, en dos plantas, y 808 automóviles, en cuatro pisos, está 
emplazado debajo de lo que hasta ahora era un campo de fútbol 
para los alumnos de la universidad de Propaganda Fide.

El cine iberoamericano busca hacerse 
un hueco en el Festival de Berlín 1998

Cerca de una docena de películas del último cine que se hace en Latinoamérica, España y 
Portugal, utilizan este año las diferentes secciones de la «Berlinale 98» como plataforma de 
lanzamiento en el mercado europeo. La mayoria de estas producciones se presentan en «Pano- 
rarna», el apartado que sirve de escaparate ante las distribuidoras europeas y los cinéfilos, que 
está considerado por muchos como la sección donde se ve el mejor cine de la muestra.

El Festival de Cine de Berlín es una de las más importantes citas anuales cinematográficas 
junto a los de Cannes, en Francia, Venecia, en Italia y San Sebastian en España.

La representación en la competición oficial corre a cargo de la brasileña «Central do Brasil», 
de Walter Salles, y de la española «La mirada del otro», de Vicente Aranda, que deberán com
petir con otras 23 películas en busca del Oso de Oro de la 48 edición de la muestra.

La proyección la semana pasada de la cinta de Walter Salles, una película de carretera sobre 
la relación de un niño abandonado y una escritora de cartas en la populosa estación central de 
Rio de Janeiro, consiguió el aplauso unánime de la crítica y el público.

Salles, de 44 años, incluye su trabajo dentro del «Novo Cine» brasileño, porque, según dijo 
«las películas de este tipo tienen en común que tratan sobre la crisis social de Brasil».

Presentan un proyecto pionero para adaptar playas 
a las personas con discapacidades físicas

La asociación Minusválidos Físicos Asociados (Mitas) 
del Alt Empordá ha presentado ante varias administraciones 
un proyecto pionero en Europa para adaptar todas las playas 
de esta comarca a las personas con discapacidades físicas.

El jefe de prensa de la organización, Joaquim Martínez, 
ha avanzado a Efe que el objetivo de esta iniciativa es «hacer 
accesible todo el entorno a los minusválidos físicos, no sólo 
el entorno cotidiano del trabajo o la escuela, sino también el 
del ocio y el tiempo libre».

Unas radiografías digitales del cráneo encontrado en 
Orce confirman el origen humano de este resto óseo

El paleontólogo catalán Josep Gibert aseguró ayer que 
unas radiografías digitales del cráneo hallado en Orce (Gra
nada) realizadas recientemente en una laboratorio de Madria, 
han confirmado el origen humano del resto óseo. Las prue
bas indican que la hendidura existente en uno de los extre
mos del cráneo es una fractura y no una sutura craneal coipu 
sostienen los científicos que atribuyen el resto óseo aun équido-
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I I
Adecentóse 

r —

I I
N° romano 
Bodorrio

Antiestética -<-
N’romano 

Vocal 
Consonante 

Cansa

1
-<-

Artículo 
Poesía 

Utilizanos 
1

Satélite de 
Júpiter 

Conozca 
Letras de ‘siga"

I 1
-- - - - - - - - - -* Otorgas 

Puntó 
cardinal 

Dféndenos” I

Nombre de 
consonarite 
Uaballena 

Sitio

- - - - - -“ Río europeo 
Preposición 
Disco, luz 
Doctoras

I

i
I

—►
Adjetivo 
posesivo 
Errantes 

Piso I
Desyaria 

Niña 
Plural de letra

I Moneda turca

Nombre letra 
Consonantes

Poesías 
Me reteria a 
alguien o a 

algo

I Abrir agujeros 
mediante 

cierta 
herramienta

Letra griega
■A-

Número 
Oren

Consonante 
Organismo 

internacional

-►i

I Material de 
construcción 

Elogio 
Leyenda

I Matrícula 
coche 

Militar y políti
co español

I
I

Elija 
Hablases con

Dios 
Articulo

i

Relativos a la
_ _ mejilla

Raza 
N“ romano

Nivel 
N- romano 
Pronombre 
personal

Símbolo 
químico 
Jalea 

N’ romano

I i

i
Añaden

Juego de 
'_naipes_

Consonante

2 3 4 5 6 7 8 10 11

10

11

HORIZONTALES.-1: Nombre que se da al Espíritu Santo, enviado para consolador de los 
fieles.- 2; Aleación de cobre y cinc. Al revés, siente vivamente una cosa.- 3: País oriental. 
Al revés, ópera famosa.- 4: Tuesto.- 5: Letra griega. Campo común de un pueblo. Al revés, 
matrícula de coche.- 6: Que tiene gordura en demasía. Ahuyente.- 7; Rey de Persia. 
Abrasad.- 8: Sufijo afectivo. Tanto o tan grande. Cierto animal.- 9: Nombre de letra. 
Municipio de Valencia. Preposición.- 10; Pronombre. Apodo. Consonantes.- 11: Prócer, 
magnate (PI).

VERTICALES.-1: Variedad de leucocito (PI).- 2: Título de dignidad. Cierto animal (PI).- 3: 
Impedir el movimiento. Tabla de huerta.- 4: Cierta bebida. Pronombre. Sitio de la lumbre 
en la cocina.- 5: Sufijo de sustantivos y adjetivos. Condimento. Infusión.- 6: Adverbio. 
Municipio de Pontevedra.- 7; Nota musical. Poesía. Engañad a uno.- 8. Indignación. 
Fenómeno atmosférico. Al revés, pronombre.- 9: Cosa íntegra. Demostrativo.- 10: Inquirí 
con curiosidad y diligencia lo que hacen otros, para aprovecharme de ello o con algún otro 
fin. Tratasen mal de palabra a alguno para humillarle.-11: Mitológico sacerdote troyano de 
Apolo, que trató de disuadir a sus conciudadanos de que admitieran en su ciudad al caba
llo de madra, causante de la ruina de Troya.

HOROSCOPO

NUMERICO
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U
J 

Q
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*

 
W i

Las letras de la P a la 2 representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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Letras clave P = 2; T = 5
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Buscar 10 
sinónimos 

de 
CANSADO

ARIES. Su salud no pasa por un 
buen momento. Alguien que le 
admira oculto en la sombra le sor
prenderá. No sea tan exaltado en el 
amor
TAURO. Salud excelente. Sus con
diciones laborales mejorarán sensi
blemente a partir del próximo día 
tres. Muéstrese más generoso con su 
pareja
GÉMINIS. Sedud buena. Su perse
verancia y su amor al trabajo 
hallarán hoy la recompensa debida. 
En el amor pida perdón si es preciso

CÁNCER. Malestar general, estado 
febril. Trate de ser tolerante y no 
pierda los estribos en el trabajo. No 
sea tan individualista y cuente más 
con la persona
LEO. Dolor de espalda. No trate en 
el trabajo de emplear su atractivo 
para lograr algo inmoral. Se mos
trará frívolo en los temas del amor

LIBRA. Salud buena. Posible
mente haya de tomar hoy una deci
sión importante: obre con cautela. 
Ocúpese más de la familia y no la 
tenga tan abandonada
ESCORPIO. Trate de hacer más 
ejercicio y no sea tan comodón. 
Tenga fe en el porvenir y siga traba
jando en esa idea. Buen dia para el
amor
SAGITARIO. Salud pésima.
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GO 
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RO

RA
^ION BO TE

LA GEN CION

‘E Sl SIO RI *IM
TRAN 

TE

NAN PA PRE PA

DO SA *DIS

CUR NA *de1 CI MIEN
SIOÑ Sl ‘IN PLI TO ZA

A TE NI TO

*1 BLE COR CAR MIEN

‘DES PA TI ‘EN

FI SEN GO

*RE LI *IN

CA

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas adecuadamen
te darán el nombre de la capital de las Islas de 
Samoa orientales.

1; Obediente.- 2: Sobrecogedor.- 3: Intolerante.- 4: 
Fabricación.- 5: Ocultación.- 6: Rencor.- 7: 
Abominable.- 8: Ferocidad.- 9: Grosería.-10; Ataque, 
correría.- 11: Socarrón.

VIRGO. Hoy puede coger un 
buen resfriado por lo que debe abri
garse muy bien. En e trabajo su 
popularidad crecerá de forma nota
ble. Horas felices en el amor

Aunque le resulte aburrido y pesa
do el trabajo, haga un esfuerzo; la 
recompensa económica será grande. 
Buen dia para el ¿imor
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
No tendrá problemas de tipo econó
mico . No sea tan sentimental e 
intente sacar más provecho a las 
cosas que le rodean
ACUARIO. Salud regular. No sea 
tan ambicioso en lo laboral y confór
mese con lo que ya ha alcanzado. 
No sea testarudo en los temas de 
amor
PISCIS. Posible dolor de cabeza. 
Horizonte despejado en el terreno 
profesional. Hoy se mostrará muy 
pesimista en el amor con miedo a 
perder a su pareja
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Las lesiones volverán a impedir el 
concurso de jugadores importantes, 
como De la Peña, Guardiola y Abelardo 
además del polémico Hristo Stoitchkov

La eliminatoria se presenta abierta, dada la diferente trayectoria de los equipos

Vuelve Anderson al Barcelona y 
Costa duda sobre Kily y Solana

El brasileño Sonny 
Anderson vuelve hoy alequi~ 
po de Louis van Gaal en el 
primer partido de las semifi
nales de la Copa del Rey, al 
que llega el Real Zaragoza 
con las dudas de Kily 
González y Jesús Solana, 
ambos con problemas físi
cos tras el último partido 
liguero.

Efe - Barcelona

El conjunto catalán se ha 
medido con el aragonés en nue
ve ediciones coperas. Las cua
tro primeras fueron favorables 
a los azulgrana, pero las cinco 
últimas las sacó adelante el equi
po zaragocista, entre ellas dos 
semifinales (1963-64 y 1965-66) 
y una final (1985-86).

En los últimos encuentros, la 
trayectoria del Zaragoza está al 
alza, mientras que la del Barce
lona está en entredicho. El equipo 
de Luis Costa, que eliminó bri
llantemente al Betis, ha mostrado 
su solidez en los últimos encuen
tros, mientras que el conjunto de 
Louis van Gaal se debate entre 
las dudas que le han perseguido 
desde el inicio de la temporada.

Con vistas al encuentro de 
hoy, el técnico barcelonista no 
contará con dos de sus compa
triotas, los defensas Michael 
Reiziger y Winston Bogarde, 
convocados paraun amistoso con 
la selección holandesa.

Esta circunstancia supondrá 
una buena ocasión para los de
fensas españoles, a pesar de que 
en los últimos encuentros pare-

El Betis olvida lo de Zaragoza y 
ya está pensando en el Español

Efe - Sevilla

La plantilla del Betis quiere 
olvidar el partido de Zaragoza, 
en el que la actuación del árbi
tro vizcaíno Eduardo Iturralde 
González causó gran indignación 
en el equipo al anular dos goles, 
pitar un penalti y expulsar a 
Jaime, y piensa ya en la próxi
ma visita del Español al Benito 
Villamarín.

Tras una jornada de descan
so después de la derrota por 3-

K
-

El brasileño "Sonny" Anderson vuelve al equipo tras unos partidos sin estar convocado.

ce que Van Gaal ha apostado por 
ellos como se demostró ante el 
Mallorca, partido en el que ali
neó a Bogarde, pero también a 
Ferrer en sustitución deReiziger.

Las lesiones volverán a im
pedir el concurso de jugadores 
importantes, como De la Peña, 
Guardiola y Abelardo; de otros 
con una recuperación prolongada 
(Amunike y Baia), además del 
polémico Hristo Stoitchkov.

Dragan Ciric será la única 
baja con relación a la lista de 
convocados presentada ante el

1 en La Romareda, la segunda 
en diez días ante el Zaragoza, que 
eliminó al Betis de los cuartos 
de la Copa del Rey, el jugador 
yugoslavo Albert Nadj destacó 
que esta tarde empiezan a entre
narse y preparar el partido del 
domingo contra el equipo de José 
Antonio Camacho.

El centrocampista yugoslavo 
opinó que no cree que el Betis 
haya experimentado un bajón 
tras su eliminación copera y 
argumentó: «en la Copa jugamos

Mallorca, quien ha sido sustitui
do por ‘Sonny’ Anderson. El 
delantero, ausente tras criticar 
el sistema táctico, retornó al 
equipo en el partido copero dis
putado en Mérida, pero volvió 
a ser baja ante el Mallorca en una 
decisión que dejó ‘mudo’ al 
brasileño, puesto que desde 
entonces no hace declaraciones 
públicas ante los medios de 
comunicación.

El entrenador del Real Zara
goza, Luis Costa, tiene las du
das del argentino «Kily» 

muy mal con el Zaragoza, pero 
en el último partido de Liga 
jugamos bien, sobre todo en la 
primera mitad, con mucha pre
sión y bastantes ocasiones».

Sobre los tres partidos segui
dos que jugarán la próxima se
mana, tras fijar la Federación 
Española para el miércoles 25 
de febrero el choque aplazado 
Betis-Valladolid, Nadj recalcó 
que su equipo tiene «fuerza y 
calidad para ganar los tres en
cuentros».

González y de Jesús Solana para 
confeccionar el once inicial.

Ambos jugadores, que ayer 
se estuvieron entrenando apar
te del resto de la plantilla, arras
tran molestias del partido de Liga 
del pasado domingo contra el 
Real Betis y realizarán una prue
ba previa, durante el calenta
miento del encuentro.El prepa
rador zaragocista, además, está 
pendiente de la resolución del 
Comité de Apelación sobre la 
quinta tarjeta amarilla mostra
da a José Ignacio.

El Betis piensa en el Español.

Da Costa podría 
volver a la 
titularidad en la 
Copa frente al 
Mallorca

José Ramón Dacosta 
centrocampista del Deportivi 
Alavés, aseguró ayer que espe
ra jugar el jueves como titular 
contra el Real Mallorca, den
tro de la ida de semifinales de 
la Copa del Rey, porque, a su 
juicio, es una «buenaoportuni
dad» para ser alineado por el 
entrenador «Mané» al estar 
suspendido por cinco tarjetas 
amarillas para el partido del 
próximo domingo ante el Xerez.

El jugador gallego del con
junto de Mendizorroza no ha 
sido empleado habitualmente 
como titular en los encuentros 
de Copa del Rey por parte del 
entrenador albiazul, que ha pre
ferido utilizar al vizcaíno Ibón 
Begoña en el carril izquierdo del 
centro del campo ante equipos 
como Real Oviedo, Compostela, 
Real Madrid y Deportivo de La 
Coruña. Dacosta destacó que la 
cualidad más sobresaliente de 
su equipo para hacer tan buen 
papel en la Copa no es otra que 
la «humildad», lo que les haper- 
mitido cumplir el papel de 
«matagigantes» y, a la vez, 
convertirles en el equipo de 
moda del fútbol español.

Artur Jorge: 
"Contra lo que la 
gente cree, el 
Real Madrid no 
está muy bien"

Efe ■ Tenerife

El entrenador del CD 
Tenerife, Artur Jorge, manifestó 
ayer que el próximo rival de su 
equipo, el Real Madrid, al con
trario de lo que piensa la gente, 
«no esta muy bien», porque el 
primer tiempo que realizó con
tra el Sporting de Gijón «no fue 
muy bueno». ,

Artur Jorge dijo que ante el 
Real Madrid es importante que 
los jugadores del Tenerife «tra
bajen más y conformen un equi
po fuerte y humilde».

Para el técnico portugués, sus 
jugadores deben «dejarse e 
corazón en el campo» y hacer 
de este encuentro una gran h 
nal, en la que todos «estén aten 
tos y sepan en cada momen 
lo que deben o no hacer en e 
campo». .,

Jorge se mostró convencí 
de que el Tenerife puede ser u 
equipo «fuerte» durante los 
minutos de partido, a P^^^Í 
que el equ ipo no lo demostró 
el encuentro frente al Racing 
Santander.

M.C.D.2022
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j^s^idos entre los isleños y el Real Madrid vienen marcados por la polémica

Heynckes vuelve a Tenerife para 
buscar la quinta victoria blanca

Efe - Madrid

Jupp Heynckes, técnico del 
Real Madrid, volverá el próxi
mo sábado al estadio Heliodoro 
Rodríguez López, para buscar la 
quinta victoria del Madrid en la 
isla, y añadir al capítulo de 
enfrentamientos de arribos clu
bes un triunfo más que olvide el 
mal fario que antaño traía via
jar a Tenerife.

Será un partido especial para 
Heynckes. Es la primera vez que 
en ese estadio el técnico alemán, 
en partido oficial de Liga, se 
sentará en el banquillo del Real 
Madrid, y seguramente mirará 
de reojo al de su colega Artur 
Jorge, que a Heynckes le sirvió 
de trampolín para fichar luego 
por el Real Madrid.

Tenerife y Real Madrid han 
jugado en la capital tinerfeña en 
nueve ocasiones. En tres ganó 
el Tenerife, en dos se registró un 
empate y en otras cuatro la vic
toria se la llevó el Real Madrid.

En el balance de los goles, hay 
equilibrio. Tanto Tenerife como 
Real Madrid han marcado once 
goles cada uno. La última visita 
de los madridistas en la campa
ña anterior terminó con empate 
(1-1).

Fue en la jornada número 9 
y Neuville marcó para los loca
les y Víctor anotó para el Real 
Madrid.

Este último empate sirvió ya 
para ahuyentar los «fantasmas» 
que rodeaban al Real Madrid en

Luis Fernández: no he cambiado mi
discurso futbolístíco del año pasado

Efe - Bilbao

Luis Fernández, entrenador 
del Athletic de Bilbao, aseguró 
ayer que no ha cambiado en su 
«discurso» futbolístico con res
pecto al de la pasada tempora-

Fernández hizo esta asevera- 
ejon cuando se le apuntó la pér- 
<“aade vistosidad en el juego del 
equipo bilbaino con respecto al 
e la temporada anterior, en el 
ranscurso de una conferencia de 

prensa que duró casi 50 minu
tos.

«Mi discurso con los jugado
ra cambiado, siempre ha 
iin aiismo, siempre he sido 

y siempre me ha 
6 s ado arriesgar para ganar, 
los^P^^ ^^ ^^^® atrevido. Pero, 
un °^^°^ equipos nos respetan 
tar f^~^° ^y° ^^ técnico

P^*-^ quien otro de los 
ernas del Athletic «es que

El Real Madrid visita, de nuevo, Tenerife, donde perdió dos ligas.

SUS desplazamientos a Santa 
Cruz.

Para este partido, el Tenerife 
no podrá contar con Alvaro, ya 
que una cláusula del acuerdo de 
cesión con el Real Madrid le 
impedirá saltar al césped del 
Heliodoro Rodríguez López.

Por otra parte, dos técnicos 
del Real Madrid presenciarán el 
próximo sábado el derbi de la 

jugadores que el año pasado 
marcaron 15 ó 16 goles cada uno, 
no los están marcando».

«Por ejemplo, Julen no ha 
vuelto a ser el mismo Julen del 
año pasado, porque ha tenido 
complicaciones y ha estado le
sionado, lo mismo que Urzaiz», 
explicó.

El entrenador del Athletic 
recordó también que «Josu 
(Urrutia) y Bittor (Alkiza) -en 
la temporada anterior-, estaban 
al 100 por cien en la recupera
ción»: «Pero, el equipo estimas 
fuerte en otros sentidos», dijo 
también.

Fernández apuntó que el equi
po bilbaino «tiene que luchar 
contra muchas cosas, como el 
cansancio, las lesiones, las san
ciones».

El entrenador hispano fran
cés se preguntó, asimismo, 
«*donde está el equipo que jue
ga bien en esta liga?».

Liga yugoslava Partizán-Estre- 
11a Roja.

Ojeadores en Yugoslavia

Los ojeadores del Real Ma
drid se sumarán a otros de equi
pos de elite del fútbol europeo, 
entre los que se encontrarán 
Bobby Robson, por parte del FC 
Barcelona, o Luis Suárez, en 

L. Fernández considera que el Bilbao practica el mismo fútbol de ataque.

representación del Inter de 
Milán.

El interés de los clubes eu
ropeos se centrará en el guarda
meta del Partizán Ivica Kralj (a 
quien el pasado lunes el diario 
«Sport» de Belgrado colocaba 
en el Real Madrid) y en el me
dia punta del Estrella Roja Perica 
Ognjenovic, llamado el «Bebeto 
yugoslavo».

El jugador 
rumano Adrian 
Ilie estará de baja 
entre diez y quince 
días

Efe - Valencia

Adrian Illie, delantero 
rumano del Valencia, será baja 
de diez a quince días como con
secuencia de un edema en el 
tercio discal del biceps femoral 
de la pierna derecha.

Así lo anunció, tras la reso
nancia magnética a la que fue 
sometido el jugador, Jorge 
Candel, jefe de los servicios 
médicos del club, quien indicó 
que la lesión se produjo tras un 
encontronazo con Roberto Ríos 
en el partido del pasado domingo 
en Bilbao.

Por ello, Candel descartó 
definitivamente a Ilie para el 
partido del domingo ante el 
Celta de Vigo y lo considera 
seria duda para el de una sema
na después, ante al conjunto del 
Real Oviedo.

Respecto al resto de jugado
res lesionados, Candel informó 
de que Juanfran no se había 
entrenado ayer por una 
faringitis, mientras que laciru- 
gía menor que le fue aplicada 
el pasado viernes como conse
cuencia de un forúnculo, «no 
acarrea problemas».

En cualquier caso, Juanfran 
no podrájugar el domingo con
tra el Celta porque se encuen
tra sancionado.

Sobre Goran Vlaovic, 
Candel indicó que está esperan
zado en que el croata pueda jugar 
este domingo, yaque se encuen
tra completamente recuperado, 
mientras que con el italiano 
Amedeo Carboni se trabaja para 
que juegue el domingo.

El jugador 
nigeriano del 
Compostela Ohen 
estará de baja, por 
lesión, 5 semanas

Efe - Compostela

Una ecografía que le fue 
practicada ayer ha confirmado 
la lesión que afecta al delante
ro nigeriano del Compostela 
Nusa Ohen, que le tendrá apar
tado de la competición un mí
nimo de cinco semanas.

Tras las pruebas a que ayer 
le sometió el médico del club, 
doctor Jesús Marque, se confir
ma que Ohen sufre «una impor
tante rotura fibrilar, de unos 28 
milimetros, en el abductor de 
su muslo derecho».

Ohen sintió un fuerte pincha
zo durante el partido del pasa
do domingo ante el Espanyol y 
hubo de ser sustituido por el 
holandés Romano Sión.

La plantilla del Compostela 
disfrutó ayer de jornada de des
canso y hoy, miércoles reanu
dará los entrenamientos prepa
ratorios del partido que el do
mingo (19:30 horas) disputará 
ante el F.C.Barcelona en el 
Camp Nou.
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Puras da 
prioridad a 
Citroen, pero no 
renuncia ai 
Mundial de 1998

Efe - Madrid

El piloto cántabro Jesús 
Puras, cuatro veces campeón de 
España de rallys, defenderá este 
año el título conseguido en 1997 
con Citroen, pero no descarta 
salir más de una vez al Campeo
nato del Mundo, siempre y cuan
do sea en pruebas que coinci
dan con el calendario del Na
cional.

El santanderino, campeón de 
España en 1990, 1992, 1995 y 
1997, disputará las dos prime
ras carreras del Nacional (El 
Corte Inglés y Villa de Adeje, 
en canarias) al volante de un ZX 
Kit Car, pero a partir del Espa- 
ña-Cataluña -puntuable tanato 
para el certamen español como 
para el Mundial- lo hará a los 
mandos del nuevo Xsara del 
fabricante francés.

Puras disputará con el 
Citroen Xsara el España-Cata- 
luña y, casi con toda seguridad, 
el San Remo (Italia), pero es
pera poder participar con un 
coche de otra marca, de la ca
tegoría «World Rally Car» 
(WRC), en alguna de las otras 
cinco carreras mundialistas que 
no coinciden con el calendario 
derallys del Nacional: Córcega, 
Finlandia, Indonesia, Australia 
y RAC.

«Mi prioridad absoluta es el 
programa de Citroen en el Cam
peonato de España porque quie
ro ganar con la marca francesa 
mi quinto título nacional. Pero 
Citroen sólo tiene previsto dis
putar dos rallys del Mundial, 
España y San Remo, y yo de
seo salir más para demostrar que 
aún puedo codearme con los 
mejores pilotos del mundo», 
declaró ater el piloto de 
Cantabria.

Para Jesús Puras «lo ideal se
ría disputar, además del Espa- 
ña-Cataluña y el San Remo, que 
son sobre un terreno de asfalto, 
alguna carrera mundialista so
bre tierra (Finlandia, Indonesia, 
Australia y RAC) con un WRC», 
sobre todo porque incrementaría 
notablemente su «formación 
como piloto».

Los alemanes, que defendían el título, quedaron sesundos

Japón f ue un delirio con el 
triunfo en saltos por equipos

José Angel CASTRO

La alegría se desbordó ayer 
en Japón con el triunfo de su 
equipo en la prueba más espe
rada y presenciada «in situ», los 
saltos de trampolín de 120 
metros por equipos.

Ediciones extraordinarias de 
periódicos, repeticiones hasta 
la saciedad por televisión de los 
«vuelos» de sus compatriotas, 
llantos de público y deportis
tas, la conmoción nacional ha 
sido total, tras el fiasco de 
Lillehammer’94, cuando Japón 
tuvo la medalla de oro al alcan
ce de la mano y la perdió por un 
mal salto -un mal momento, a 
fin de cuentas- de Masahiko 
Harada.

Takanobu Okabe, Hiroya 
Saito, Masahiko Harada y 
Kazuyoshi Funaki se hicieron 
ayer, por fin, con la medalla de 
oro al sumar 933 puntos, alcan
zados en buena parte gracias a 
los dos saltos más largos de la 
competición, efectuados por 
Okabe y Harada, que se fueron 
hasta los 137 metros en la se
gunda ronda.

Alemania, que defendía el 
título, quedó inmediatamente 
por detrás con 987,4 puntos, y 
Austria completó el podio con 
una nota de 881,5.

El éxito local quitó relevan
cia a alguna otra prestación muy 
destacada de esta undécima 
jomada de los Juegos, como el 
triunfo de la alemana Katja 
Seizinger en la combinada fe
menina o, sobre todo, el oro, con 
record mundial incluido, del 
patinador holandés Gianni 
Romme en los 10.000 metros.

Seizinger encabezó un po
dio integramente alemán, con 
Martina Ertl en la plata e Hilde 
Gerg en el bronce.

En cuanto a Romme, destro
zó el record del mundo de los 
10.000 metros en más de 15 
segundos al parar el reloj en

Alegría en Ias estadounidenses al ganar el oro en hockey sobre hielo.

13:15.33. Es su segunda 
plusmarca universal en estos 
Juegos, pues el domingo día 8 
rompió también el de los 5.000 
metros.

La anterior plusmarca, 
13:30.55, en poder del norue
go Johan Koss desde los Jue
gos de Lillehammer, fue reba
jada por cuatro de los partici
pantes en la carrera de hoy. 
Además de Romme, lo hicieron 
los también holandeses Bob de 
Jong, plata, y Rintje Ritsma, 
bronce, y el belga Bart 
Veldkamp.

Alegría holandesa

Si los japoneses estaban 
exultantes de alegría ayer, los 
holandeses, lógicamente muy 
inferiores en número aquí, no 
lo estaban menos, pues además 
de obtener el segundo podio 
monocolor del día, pasaban a 
tener diez metales en el 
medallero, su mejor prestación 

de siempre en unos Juegos de 
Invierno.

Como no menor fue el entu
siasmo de las jugadoras estado
unidenses de hockey sobre hielo, 
que se tomaron cumplida 
revanacha de la derrota que sus 
compañeros varones sufrieron 
ayer ante Canadá.

La primera medalla de oro 
del hockey sobre hielo femeni
no se fue a manos de las esta
dounidenses, que se impusieron 
por 3-1 a sus rivales del país 
canadiense.

Las últimas medallas de la 
jomada permitieron a Corea del 
Sur estrenar su medallero, y 
nada menos que con dos oros, 
en el patinaje corto de veloci
dad.

El relevo coreano femenino 
de 3.000 metros estableció tam
bién un nuevo record del mun
do, marca que asimismo fue 
superada por las segundas cla
sificadas, las patinadoras de la 
República Popular China.

El equipo de la 
ONCE ocupó las 
tres primeras 
posiciones en la 
etapa del día

^^í^-=-£órdoba

La etapa reina de la 44, 
edición de la de Araceli en 
Lucena, fue un auténtico reci 
tal del equipo de la Organiza
ción Nacional de Ciegos Esm 
ñoles (ONCE) al ocupar las te 
primeras posiciones con 
Marcelino García, que pasa a 
ser el nuevo líder, Laurent 
Jalabert y David Etxeberria

Los 169 kilómetros fueron 
recorridos por Marcelino Gar
cía, que además estrena el 
palmarés del equipo ONCEen 
la temporada’ 98, en 4 horas, 33 
minutos y 34 segundos a una 
velocidad media de 37,06 kms- 
hora. Tras él, sus compañeros 
Laurent Jalabert y David 
Etxeberria cruzaron la nieta a 
5 y 9 segundos respectivamen
te, seguidos del belga Frank 
Vandenbroucke a 15 y Francis
co Cabello a 27 segundos, pues
tos y diferencias que ahora 
ocupan en la general.

La jornada respondió al 
intéres que había despertado y 
muy pronto los diferentes equi
pos que participan en la prue
ba andaluza comenzaron a 
descubrir sus cartas y los pri
meros en salir a escena fueron 
el francés Jacky Durand, el 
español Andrés Bermejo y el 
holandés Van Bon, que fueron 
hacia el kilómetro trece.

Llegaron a tener hasta casi 
nueve minutos de ventaja de
bido a su buen entendimiento 
y porque nadie quería organi
zar la neutralización hasta que 
Kelme y ONCE decidieron 
asumir la responsabilidad para 
echar abajo la escapada.

Van Bon lograba dejar a sus 
compañeros de escapada hacia 
el kilómetro 130, pero su aven
tura llegaba a su fin a falta de 
una veintena para el final co
menzó a acusar el esfuerzo 
realizado hasta entonces.

Además, atrás, el grupo 
perseguidor se había organiza
do y tanto los componentes de 
los equipos ONCE y Kelme 
hicieron causa común y auna
ron fuerzas para echar la esca
pada abajo.

España será la sede, en el mes de febrero, 
del I Campeonato de Europa de fútbol sala

Thiry se rompió 5 costillas en 
el Escort de Juba Kahkkunen

Efe - Ginebra

España será la sede de la fi
nal del I Campeonato Europeo de 
fútbol sala que se disputará en 
febrero de 1999, según la deci
sión adoptada ayer martes en Gi
nebra por la Comisión de fútbol 
sala de la LFEFA, presidida por 
el español Angel María Villar.

Por esta razón, España que
dó exenta del sorteo celebrado 
ayer y en el que los cabezas de 
serie de los siete grupos en que 
se dividió esta primera ronda de 
la competición fueron Rusia, Bél
gica, Holanda, República Checa,

Croacia, Italia y Portugal.
En el primer grupo Rusia es

tará acompañada de Grecia y 
Eslovenia, mientras que el segun
do lo formarán Bélgica, 
Azerbaián y Letonia.

Holanda, Chipre y Finlandia 
están incluidos en el tercer gru
po; República Checa, Yugosla
via y Hungría en el cuarto y 
Croacia, Andorra, Polonia y 
Eslovaquia en el quinto.

El sexto lo forman Italia, Fran
cia, Bielorusia y Georgia y el 
último Portugal, Ucrania, Israel 
y Bosnia-Herzegovina.

España, junto con Italia,

Bosnia-Herzegovina, Croacia y 
Yugoslavia fueron los países 
que presentaron su candidatu
ra a organizar la final y la elec
ción ha recaido en la española 
por tener las mejores 
infraestructuras y ser la oferta 
más completa, explicó Markus 
Struder, adjunto a la secretaría 
general de la UEFA. Asimismo, 
la Comisión optó por Bélgica, 
Croacia, Italia, Holanda, Rusia, 
República Checa y Portugal para 
organizarías rondas prelimina
res de este campeonato, que se 
celebrarán entre los meses de 
septiembre y diciembre de 1998.

Efe - Nairobi

El piloto belga Bruno Thiry, 
representante de Ford en el 
Mundial de rallys, se ha frac
turado cinco costillas tras su
frir un accidente cuando viaja
ba de pasajero en el Escort de 
su compañero de equipo, el 
finlandés Juha Kankkunen, 
durante las jornadas de recono
cimientos del Safari de Kenia.

La organización del Rally 
Safari, por medio de su porta
voz, Nick Theuri, ha informa
do de que Thiry y su copiloto, 
Stephane Prevot, tuvieron que

abandonar su propio coche de 
«test», atrapado en el bap 
cerca de Kongomi -100 kiló
metros al oeste de Nairobi-, y 
fueron recogidos P®*^ 
Kankkunen y su navegando, 
Juha Repo. Prevot se acomo
dó en la parte delantera junto 
Repo, mientras que Thiry s 
situó en la trasera. El coche s 
frió un accidente al toparseco 
un profundo agujero lleno 
barro. Thiry, asido únicame 
te a las barras antivuelvo, seg 
peó violentamente contra 
ruedas de repuesto y se frac 
ró cinco costillas.



La Tribuna PUBLICIDAD Miércoles, 18 de febrero de 1998 371

La Tribuna
de G¡Lidad Keal

MERCADO DB^VEHICUL0S4>E OCASION
HISPANOMOCION, S.A.

IVIoclelo

RENAULT OCASION =

PEUGEOT -106 KID
CITROEN XIVI 21 TD Fu/f Equip
MERCEDES 260 Fu//Equip
RANGE ROVER /A. Acond.
RENAULT 1O TXI T. Extras
LANCIA DELTA 1.6
PEUGEOT 309 GTD . T. Extras
PEUGEOT 205 RALLYE

96
90
86
90
90
90
92
89

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

OFERTA
Disponemos de 6 furgonetas 
RENAULT Express 1.9 Diesel, 
año 1995, procedentes de flotas.
Ventas especiales.
Garantía 6 meses.

P.V.P. 825.000 ptas.
Con financiación especial 
a 60 meses. 17.000 ptas/mes.
Sin entrada.

nrA^IONF^ HISPANOMOCION, S.A. (MOSA)
UVHOIUIIUO CONCESIONARIO PEUGEOT

DEL LEON Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO - 04
CIUDAD REAL

Si en diez días no está conforme con su compra, le devolvemos su dinero

BALTASAR RUIZ, S.L.
Ctra. Carrión, Km. 242 - Tel.: 22 73 50 - CIUDAD REAL

^.... -............. '.. ^'TRAYMECA- OCASION ESTRELLA ....................... ==
VEHICULOS KIVI- "O" Y EN STOCK

MICRA 1.0 - S, 3 puertas, 16 válvulas, alerón trasero, radio compact disc y llantas.
ALMERA 2.0 Diesel GX, Á/A, Airbag, E/E, C/Centralizado, 5 puertas.
PRIMERA 2.0 Gasolina SLX, Doble Airbag, E/E, C/Centralizado, Sist. Inmóvil., 5 puertas.
MAXIMA 2.0 SE, Gasolina, climatizados, D/A, C/C, E/E, Doble Airbag, ABS.

Con garantía NISSAN (3 años ó 100.000 kms.) - TRAYMECA - Pol C. Carrión - Telf.: 22 22 00 - C. Real

AUDI 80 TD Negro
AUDI 80 TD Blanco
MERCEDES 300 D año 95, blanco, Full equipe
MERCEDES 190 2.5 blanco
MITSUBISHI PAJERO azul
ISUZU TROOPER 2.8 Turbo Intercooler Rojo
ISUZU TROOPER 2.3 Turbo Blanco
BMW 525 TOS ano 95, Full equipe, color plomo
PEUGEOT 309 Granate
OPEL VECTRA 2.0 Oro
ALFA ROMEO 33 plata
RENAULT TRAFIC blanca, capitoné, año 93
MERCEDES 300 O azul, año 92
TOYOTA LANO CRUISER año 95 blanco

MARCA Modelo

HIJOS DE DIONISIO GRANDE, S.C. =
Matrícula Año P.V.P.

FIESTA 1.6 D CR-5115-H
NISSAN PRIMERA 2.0 D a/a CR-6358-P
ORION GHIA 1.8 D a/a CR-1914-O
FORD COURIER 1.8 D CR-1805-P
SIERRA 2.0 SE-3458-AS
OPEL KADETT 1.6 CR-4876-K
POLONEZ FSO LE-5384-P
FIESTA 1.4 CR-6776-M
OPEL KADETT GSI a/a CR-8555-J
SIERRA 1.8 TD CR-5767-P

4
93
91
94
87
88
89
90
88
92

275.000
1.050.000 

800.000 
850.000 
375.000 
300.000 
150.000 
390.000 
525.000 
850.000

Auto SPORLCJ, “•*"•“**’------------ Tfno./Fax: 8011 59IMPORTACION DE VEHICULOS

HIJOS DE DIONISIO GRANDE S.C. 
Telf.: 21 27 57-21 16 25 

Ctra. Puertollano, 10 - CIUDAD REAL

SERVICIO RAPIDO 
ctra. Carrión, nave 50 

Telf.: 22 81 54

= ÁUTQMpVILES LIDER =
AUTOMOVILES NACIONALES Y DE IMPORTACION

a— AUTOMOVILES PRIETO
MODELO AÑO RV.R

MARCA AÑO
90 
94
93
92
93
90
95
94

IVIERCEDES 300 Diesel
VOLKSWAGEN GOLF 1.0 TDI 
VOLKSWAGEN GOLF 1.0 TDI 
AUDI A6 Diesel 
AUDI 80 -1.9 TDI 
AUDI 80 -1.9 TDI 
AUDI 80 -1 .8 S 
AUDI A6 6 velocidades 
Scorpio FuII Equipe 
Furgoneta C-I 5 Diesel 
Furgoneta Renault Express Diesel 
¡SUZU IVIAGIC II 2.8 Intercooler 91
IVIITSUBISRI LargCÍ 3 1
IVIITSUBISHI 2.8
ÜVISITENOSH, DISPONEMOS DE MAS VEHICULOS EN NUESTRA EXPOSICIÓN

PEUGEOT 205
FORD ORION 1.600 5p.
OPEL KADETT GT 1600
CITROEN AX TRO
FIAT UNO SX 70, c/c, e/e
OPEL VECTRA 2.0, f/e
SEAT TOLEDO 1.9 TD, f/e
CITROEN XM 2.01, f/e
OPEL OMEGA 2.3 TD
FIAT CROMA TD 2.5 f/e, cuero y techo

86
90
90
92
90
91
93
93
93

275.000
500.000
500.000
600.000
650.000

1.100.000
1.200.000
1.300.000
1.400.000

Mejor verlo

Y GARANTIZADOS
AUTOMOVILES

LIDER
Ctra. Carrión, km. 242, nave 90 

Telf.: (926) 25 15 04 - Móvil 929 12 24 69 
13005 CIUDAD REAL

C/ Segadores, s/n - Pc!:g5no La Estrella - Telf.: 24 23 85
MIGUELTURRA (Ciudad PS^Ü __

AUTOMÓVILES TOTECAR GUILLERMO

A
 

«a
 

C

Dirección y venta: 
GUILLERMO MATEO CERRO 

EXPOSICION Y VENTA:
C/ Granada, 15 

Tlf. y Fax: (926) 80 26 73 
MALAGON (C. Real)

Malagón y 
Fernán Caballero)

i. N-401,

UN ESTILO DIFERENTE EN LA VENTA DEL VEHICULO DE IMPORTACION - ¡¡ UN/CAMENTE EN /VIALAGON !!
Turismo 4x4

MERCEDES E 300 Diesel, año 92
AUDI A6 TDI, año 94
BMW 524 TD, final 89
- Disponemos de varios turismos más -

ISUZU TROOPER PRESTIGE. final 91. F/E
NISSAN TERRANO Pick-Up, 4 p.. Techo fibra, impresionante
ISUZU TROOPER Largo, 2.8 TD, Aire acondicionado
ISUZU TROOPER Largo, 2.8 TD, Defensas
MITSUBISHI 2.5 TDI corto, final 91
MITSUBISHI 2.5 TO corto, final 89
TOYOTA LANO CRUISER motor japones, año 89

ESTOS VEHICULOS ESTAN EN EXPOSICION 
TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO
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a Rafa López León considera que la 
eliminación en la Copa del Rey 
pude dejar secuelas en el equipo 
para el choque ante los de Pucela

El encuentro ante los vallisoletanos no Ilesa en el mejor momento anímico

El Dudad Real y el Valladolid 
lueliarán por una plaza europea
El CB-CR Quesos García 
Baquero afronta en 
Vallodolid un choque 
importantísimo para las as
piraciones europeas de los 
manchegos.

Jesús VICENTE

El CB-CR Quesos García 
Baquero afronta hoy, a partir de 
las 20,30 horas, en el Pabellón 
Huerta del Rey de Valladolid, 
uno de los compromisos ligueros 
más importantes de los últimos 
tiempos, ya que una derrota ante 
el conjunto pucelano podría 
troncar las aspiraciones europeas 
del conjunto ciudadrealeño y ter
minar, así, con el sueño de una 
afición y ciudad que se ha vol
cado con el equipo durante la 
presente temporada.

Para este partido el entrena
dor del Quesos García Baquero, 
Rafa López León, que no se 
desplazó ayer con la plantilla 
hasta la capital vallisoletana por 
circunstancias personales, incor
porándose hoy mismo a la con
centración manchega, convocó 
a todos los jugadores que vie
nen actuando con normalidad en 
el equipo, exceptuando al 
ucraniano Bebeshko, que toda
vía no se encuentra recuperado 
al cien por cien para disputar un 
partido.

Respecto al enfrentamiento 
importantísimo contrae! conjun-

Trabajada y merecida victoria del 
Salesianos frente al Viajes Arenas

FRANVECA

Se esperaba que el enfrenta
miento entre nuestro^ ^^^ repre- 
^ÜTÜníés provinciales en la liga 
nacional de segunda división 
masculina iba a tener su «mor
bo» y llegar a unas grandes co
tas de suspense pero no hasta el 
límite en que se desarrolló. Ya 
hemos indicado que ambos con
juntos se conocen perfectamente 
pues la pasada temporada todos 
formaban el único equipo pro
vincial en esta división.

En el encuentro de ida, los de 
Tomelloso habían vencido por 
un contundente 4-0. Ahora, en 
casa, los ciudadrealeños desea-

El CB.CR Quesos García Baquero tiene, de nuevo, una importante cita con la historia del club.

to vallisoletano el técnico 
ciudadrealeño dijo que "afron
tamos este partido con muchas 
ganas y fuerzas, después de todo 
lo ocurrido durante la Copa del 
Rey, aunque el equipo no se en
cuentra en las mejores condicio
nes anímicas para afrontar con 
las máximas garantías este cho
que. Pero esto no quiere decir que 
el Ciudad Real salga a por tpdas

-baa sacarse la e_spiiia, aujique a 
punto estuvo de malograrse. t^’. 
deseo. Ambos Conjuntos pusie
ron todo su saber para llevarse 
la victoria y fue el que más se
reno se encontró y el que en los 
momentos finales estuvo más 
resolutivo quien alcanzó el triun
fo. De los veintiún juegos posi
bles, se realizaron dieciocho, lo 
que da a entender la gran dispu
ta que pudimos presenciar en el 
pabellón. Los visitantes, finali
zado el doble ganaban por 3-1 y 
únicamente debían vencer en un 
simple para llevarse la victoria; 
mientras tanto, los locales, si 
deseaban ganar, no debían ce
der a partir de aquí un solo pun
to. La confianza de los visitan

en la cancha vallisoletana e in
tentemos traemos los dos pun
tos para Ciudad Real".

"Nosotros saldremos a por 
la victoria ante el Valladolid, 
aunque un empate también nos 
vendría bien, ya que en esta 
jornada se enfrentan el Caja 
Cantabria y el Chapela y esto 
nos posibilitaría seguir depen
diendo de nostros mismos para 

tes que ya veían i- vícíoria a su 
alcance les hizo aflojar su con
centración que fue aprovecha
da por los locales para ir remon
tando, siendo su capitán Juan F. 
Martínez quien al doblegar a 
Choque en el tercer juego del 
último cruce simple, diera la 
alegría a los componentes del 
CTM Salesianos.

Barba, en el segundo cruce 
frente a Choque, estuvo a punto 
de conseguir su victoria en el 
tercer juego. Remontando un 
adverso 19-16,1 legó hasta un 20- 
19. El punto siguiente, de enor
me valor, igualaría o daría la 
victoria al visitante. En el trans
curso del juego dio la pelota en 
la red cayendo en campo local y 

conseguir esa plaza europea. 
Pero está claro que si podemos 
ganar por más de un gol sería 
mucho mejor, ya que esto nos 
daría ventaja sobre ellos en caso 
de empate al final de la liga. La 
derrota no sería un varapalo muy 
grande, porque el equipo depen
de de si mismo hasta los últi
mos instantes del campeonato", 
señalo López León.

venciendo Choque.
De destacar, habría que ha

cerlo con todos los jugadores 
de ambos conjuntos, con un 
sobresaliente, pues estuvieron 
a la altura del encuentro que 
todos esperábamos.

La próxima jomada, 14®, días 
21 y 22, el Tomelloso recibe al 
Cuatro Caminos (vaticinamos 
victoria local); el Círculo Ca
talán no tendrá problemas para 
vencer al colista Móstoles; in
teresante encuentro entre el 
Coslada y Multiópticas y el 
Estoril II, actual líder del gru
po, será visitado por el CTM 
Salesianos, teniendo los man
chegos pocas probabilidades de 
traerse el triunfo para casa.

El Infantes necesitó 
dos prórrogas para 
ganar al Alucal

Efe

96 - C.B. Infantes: F. Lara 
(3), García (10), Plaza (25), 
Torrijos (11), Cano (6), D. Ve
llón (21), Lorenzo (8), J. Ve
llón (5), J. Lara (7).

94 - Alucal Miguelturra: 
Martín (8), Beldad (16), Cam
pos (1), García (4), Ramos (9), 
Donate (11), Velasco (2), 
Arévalo (26), Muñoz (10), Cor
tés (2) y Sánchez (5).

Arbitros: Sánchez y Mora
ga (Ciudad Real).

Comentario: Partido sor
prendente, por la evolución del 
resultado, que pasó de ser do
minado por el Infantes de una 
forma cómoda hasta ver peli
grar su victoria, a la que llegó 
después de dos prórrogas y de 
terminar con solo tres jugado
res en cancha. El dominio del in
fantes se mantuvo hasta que fal
taba meno de un minuto para 
concluir, momento en el cual al
gunas decisiones arbitrales 
descentraron a los jugadores, 
propiciando el que se llegara al 
final del tiempo reglamentario 
con empate (61 -61). La prórro
ga fue casi dantesca, con juga
dores saliendo continuamente 
de la cancha por personales, y 
el mayor banquillo del Alucal 
le dió laposibilidad dejugar con 
cincojugadores, mientras que su 
rival solo disponía de tres, cir
cunstancia esta que al final no 
impidió su triunfo.

El Almodóvar se 
impuso al Konga 
Madrigueras en la 
prórroga

Efe

70 - Konga-Madrigueras: 
Ballesteros (4), López (9), 
Matías (15), Ortiz (12), Martínez 
(12), Mata (3), J. Sauquillo (8), 
C. Sauquillo (3), González (2).
76 - Almodóvar: Gómez (12), 
Ruiz (22), Bermejo (14), 
Sendarrubias (5), Anguita (3), 
Escudero (5), Villar (15).

Arbitros: Luzón y Mario 
Fernández (Albacete).

Comentario: El 
Almodovar hizo un encuentro 
muy serio, comenzando con 
ventaja hasta el m. 12 de la se
gunda parte del partido, en el que 
una reacción de los locales, 
empujados por Matías, hizo que 
igualaran el encuentro (44-44). 
La igualdad se mantuvo a partir 
de entonces, para llegar a falta 
de dos segundos para concluir, 
monentoen el cual, con marca
dor 60-61, Ballesteros dispuso 
de dos tiros libres, fallando uno 
y motivando el que se jugara una 
prórroga. La suerte de la prórroga 
se decidió por los aciertos en los 
tiros libres del Almodovar.
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Los montes de Puebla Don Rodrigo
En el limite de la provincia 

con Extremadura, Guadiana abre 
puertas del poniente a través de 
las sierras, fortalezas de granito 
que se erigen guardianas de pra
deras y jardines que el río deja 
atrás.

El quejigo mas grande que 
apenas lo abarcan cinco perso
nas de brazos abiertos, cascadas 
de agua que por la apretura baja 
por Valtriguero, en busca del 
Guadiana andariego.

Rañas de sierras viejas, que 
forman el paisaje único de esta 
zona donde los jabalíes rebuscan 
todo el año el manjar de los bos
ques de nuestra patria.

Bellotas de quejigos, robles, 
alcornoques, coscojas, chaparros 
y de algunos encinares.

Hogaño, como en general de 
la provincia de Ciudad Real, los 
jabalíes se han dejado ver sola
mente a últimos de la tempora
da, la abundancia de comida los 
ha mantenido dispersos por to
das partes, y a última hora la 
carencia de estos los ha ido con
centrando en zonas aún con co
mida, razón por la cual han sido

^' 
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Demetrio al fondo y Manuel a la derecha. Por ellos, muchos gozan de la caza.

En las rañas de Puebla viven gentes de grandes bondades que a todos acogen.

más exitosas las cacerías de enero 
y febrero que las anteriores.

Esta temporada, en estos mon
tes de la zona oeste de nuestra 
provincia, donde cuentas con 
30.000 ha. de caza, y donde se 
han celebrado 15 monterías, las 
capturas han salido a una media 
de 15 reses por día, siendo un

triunfo para esta sociedad que 
regula Demetrio y Manuel 
Rivero, hombres que con su 
sinvivir de todo el año, han con
seguido que la caza siga siendo 
un atractivo importante, cono
ciéndose a través de esta el pa
raíso que guarda Guadiana en los 
rincones de su cuenca.

Guadalmez no merece el olvido LA CAZA

Hoy cuando tanto cuesta ven
der nuestros pueblos, atraer 
gentes de otras partes de nuestra 
patria, fomentar nuestras cultu
ras como cebo para mostrar nues
tros paraísos terrenales, del que 
seguro estamos son el deleite del 
turismo interior, ofertando con 
los mas altos por nuestra singu
lar belleza, hoy, precisamente 
hoy, no debemos permitir que un 
pueblo quede relegado al destie
rro de futuros augurables de bien
estar, por culpa de desalmados 
que si debieran estar desterrados 
de entre nuestras gentes de bien.

El sábado pasado, Francisco 
Gijón y su amigo Gregorio Mu
ñoz, organizaron con el gran 
esfuerzo que supone, una cace
ría de cochinos en la finca La 
Nava de Guadalmez. 50 escope
tas venidas de distintos puntos 
de España, confiando en la se
riedad de estos hombres, asistie
ron a una jornada de caza para el 
buen recuerdo. Recuerdo que si 
se llevaron, pero no el bueno sino 
el peor del que jamás les hallan 
ofrecido. Cohetes tirados la no
che anterior espantaron los co
chinos, cuantos no habría que aún 
se abatieron 8, la vergüenza que 
pasamos todos nos se nos olvi
dará. Así no vendemos la burra.

1_
__

__
j

La maldad de algunos, acaban con la alegría de muchos, en perjuicio de pueblos que no merecen tales desatinos.

Suplemento semanal 
de todos los miércoles en 

LA TRIBUNA de 
CIUDAD REAL

EDITA: PUBLICISA

DIRIGIDO POR: 
Ramón Terriza 
fotos y textos

Para publicación de: textos, 
fotos, datos de la caza, u opi
niones relacionadas con el 
mundo cinegético, enviar a: 
LA CAZA
c/ Juan II n® 7 -1“ planta.

13001 Ciudad Real.

Los textos no ocuparan más 
de una cuartilla. Las 
fotografías podran ser pu
blicadas tantas veces lo es
time LA TRIBUNA.

Telefono: 926/21.53.01 
fax: 926/21.53.06
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Caldereta de cordero en el 
Estrecho de las Hoces

El buen mañanar ayuda a 
las gentes del buen yantar, del 
querer y del cazar, a las que 
les cuesta el levantar y a to
das las demás.

Dicen del Estrecho de las 
Hoces (y esto es un cuento), 
que por el collado del Diablo 
hacia las Hoces cabalgaba un 
jinete persiguiendo un ciervo 
malherido, el cual desapare
ció antes de llegar a Guadiana, 
a donde iba en busca de barro 
para tapar su herida.

Sigue el cuento, que fue 
tanta la rabia que le perpetró 
tal desventura al doncel por la 
pérdida de semejante ejemplar, 
que cabalgadura y jinete se 
metieron en la bravura de la 
corriente, la que les arrastró 
hasta el estrecho desaparecien
do ambos, entre las cuevas que 
Guadiana tenia donde guardaba 
los tesoros que robaba en las 
crecidas.

Por Cuevas de Guadiana se 
le conoció algún tiempo a Pue
bla de D. Rodrigo, y hoy cer
ca del estrecho al pie de el 
rnorro de El Diablo, junto a la 
vega del arroyo de Doña 
Jimena, Antonio Moya cocinero 
de buena casta, tuvo para sus 
amigos de la peña de caza que 
hay en Puebla, la gallardía de 
guisar una caldereta hecha con 
candela de quejigos secos, que

1

En el estrecho, Antonio Moya nos deleitó con el manjar que las praderas engorda, bañadas por las aguas del Guadiana.

por vez primera, vi no sobrar de ella 
ni los huesos.

"Descogiendo" de entre los 
pascuales los dos mejores corde
ros, apañarlos como mandan los 
cielos. Paletas y nalgas, y los lo
mos hechos chuletas.

La carne en la sartén cubier
ta de agua, sal y encima de la can
dela, hervir a fuego lento y sin 
prisas, espumar hasta quedar 
hervida.

Añadasele entonces; pimientos 
y cebollas picadas, tomate natu

ral pelado, laurel, ajos y pimienta 
en grano, un poco de aceite y buen 
vino para cocer de nuevo.

Y mientras la niebla levanta 
dejando ver las sierras del ponien
te, beber buen vino de pitarra, que 
se van ^perdiendo costumbres 

sanas, que una cosa es apretar 
la bota contra el cielo, y otra no 
poderselas quitar de los pies por 
estar ciego, ¡de vino!, que no por 
serlo.

Estando la carne rosa por el 
tomate y blanca por el cordero, 
esperar a que se enfrié y nunca 
ser el primero.

Y volviendo al cuento de an
taño; del doncel, el ciervo y el 
caballo, dicen que se lo llevó el 
diablo, y a no mucho tiempo pa
sado, viose una doncella de linda 
flor, que desde lo alto de la sierra 
buscando a su gran amor, cayó 
por otra cueva donde se junta
ron los dos, violo esto un cabrerillo 
que desde entonces, por Peñaflor 
lo llamó.

Visitado el cerro Peñaflor, 
frente al pueblo a la parte norte, 
en busca de amores sin amor, hay 
quien dice que se gana del hom
bre a quien se quiere y que no 
piense en vos, de todos los amo
res el mejor.

Llenóse entonces de tiernas 
flores el cerro de Peñaflor, en 
busca de los favores de aquella 
primera flor, que arrebató al dia
blo el galán de su pasión, a los 
que les ven pastores y gentes de 
corazón.

Yo no sé si eran ellos, a mi 
me lo pareció, el domingo en el 
Diablo, allí estuve yo y Guadiana 
a lo lejos, a mi me lo pareció.

.<
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vino tinto

Vino con tradición Artesana
Viña Luparia (Plata) en un vino tinto elaborado por el 

método tradicional. Con uvas seleccionadas de la 
variedad cencibel, resultando un vino redondo, 
elegante, con cuerpo y un excelente bouquet. 
$c recomienda tomarlo entre 14 y 16 grados.

Degusle nuestros selectos vinos 
en sus jornodos de cazo. 
Viña Luparia y Jismero 

realza la calidad de su mesa
Para realizar pedidos y relaciones comerciales 

Uamar al Tel.: 42 90 70 ó Fax: 43 13 82 vino blanco

PUESTOS A LA VENTA POR
PRODUCCIONES CINEGÉTICAS

LIBRERIA DE 
PRODUCCIONES CINEGÉTICAS

APARTADO DE CORREOS N’ 95. 
TRES CANTOS. 28760. MADRID.

TELF. (91)803.2175
FAX. (91)803.14 69 

E. MAIL: libros@pcinegeticas com

UkJI UNDÉCIMO lUd 

CATÁLOGO 
LIBROS DE CAZA

ANTIGUOS, VIEJOS, DE LANCE Y 
OCASIÓN, AGOTADOS Y MODERNOS 

CON LAS ÚLTIMAS NOVEDADES

I
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Fuencaliente no debe perder 
su categoría cinegética

Al pie de Sierra Madrona, en 
Valderrepisa, arranca un cami
no hacia Abulagoso por el pun
tal del pinar, 1.301 m de altitud 
hasta el punto más alto desde 
donde se divisan pueblos de la 
Andalucía. Fuencaliente ha sido 
y debe seguir siendo punto de 
encuentro de los aficionados a la 
caza, sus parajes, valles y gar
gantas, son por orden del Señor 
regalo para disfrute de todos los 
amantes de la naturaleza, caza, 
pesca o cualqu ier otro deporte que 
tenga relación con la salvaje 
madre doctrinaria, de lo que fuera 
un día nuestro planeta virgen.

Tuve por empeño de quien 
protegeresta zona anhela, el asis
tir a la última montería de las que 
se dan en los llamados "Montes 
de Fuencaliente", propiedad del 
Ayuntamiento de esta localidad.

Tras la clásica suelta de las 
rehalas, los campanilleros poden
cos rompieron por la armada de 
cierre hacia la cuerda, un quejar 
de puntero pareció dar de "pará", 
más eran las nerviosas ilusiones 
del que está apostado en un pe
ñón. A media falda puntos blan
cos rebuscaban entre los mato
nes, pero el silencio de las ladras

1^ Castilla-la Mancha

Fuencaliente no debe perder por unos u otros su categoría cinegética.

repartían la paz por el bosque.
Finalizada la jornada solo 2 

cochinos bajaron a la piscina de 
los Azores.

Pregunta que hago a Adolfo 
Sobrino, presidente de la Socie
dad de Monteros, actuales arren
datarios de los montes de 
Fuencaliente, ¿qué pasa con 
Fuencaliente?

Respuesta: La proliferación 
del furtivismoen lazonay lapoca 
colaboración del Ayuntamiento, 

hace que esta sociedad se plan
tee la continuidad. Las grandes 
ofertas de caza existentes en la 
actualidad, hacen poco interesan
te la de Fuencaliente. El Ayun
tamiento sólo busca los dineros 
sin importarle el perjuicio de sus 
bosques. Nuestra propuesta será 
de 3 años sin cazar pidiendo a 
cambio la condonación del arren
damiento. Por nuestra cuenta 
mantendríamos la repoblación de 
especies y guardería de montes.

Antonio Isla Molina con el úl.timo trofeo conseguido en Las Paces-98

Homenaje a Antonio Isla
CAMACHO

Antonio Isla(El Bole) nació 
en 1910, cogió la escopeta con 
5 años, empezando a despun
tar con 15, edad a la que con
siguió los primeros premios de 
tiro al pichón y al plato. En el 
año 1925 los participantes de 
concursos, temian ver en las 
listas a "El Bole". La caza y este 
personaje de casta manchega, 
han ido ligadas durante toda su 
vida. Hombre que desde enton
ces no ha dejado de salir ni un 
solo dia al campo con la esco
peta, y siempre dentro de los 
dias hábiles de caza.

En el año 38, en plena gue
rra era el encargado del servi

cio de intendencia, ya que en 
el destacamento donde él estu
vo, las perdices para los oficia
les, y los conejos para la tropa, 
fueron alimentos que nunca les 
faltó.

Este año en las Paces-98 ha 
vuelto a dar ejemplo de su buen 
hacer en el mundo de la caza, 
con 88 años ha vuelto a demos
trar que sigue siendo el mejor. 
Con el trofeo en la mano pro
ducto de su actual juventud, 
recuerda a sus amigos que ya 
no están, pero que siempre los 
llevará en su corazón, en recuer
do: Onofre y Joaquin Isla, Ra
fael Mazuecos y muchos más.

Cinco Navajos 14-2

Juan Caballero de la Calle, 
organizó con la ayuda de Pedro 
Fernandez Pacheco una cacería 
en el término de Ruidera. 50 
escopetas juntaron para 1.700 Ha. 
las que alli disfrutaron. Los gua
rros detras de las matas, veían 
ponerse las armadas, y algunos 
de los monteros por tantos gua
rros por las tantas muestras, sin 
balas se quedaron. Mancha tan 
grande para solo cuatro rehalas, 
que en las escopetas metieron los 
guarros solaniegos.

Manete pillo 2 guarros y a 
otros, no se les escaparon, pero 
hay uno, que aun se resiente por 
los cuatro que se le marcharon, 
de otra montería que a mi me lo 
contaron. Ruidera ese marco sin
gular del paraíso recuperado 
gracias a las últimas lluvias, 
deleito a todos los presentes con 
el calor que un poco adelantado 
está provocando la "removeda" 
de los seres vivos, y con estas 
últimas jornadas de caza del 
pasado fin de semana, damos el 
cierre hasta el año que viene con 
el triunfo de unos cuantos ami
gos que se propusieron pasar un 
buen dia de caza y así lo consi
guieron. Los desafortunados en 
los lances venatorios, de esta 
temporada, que relajen sus men
tes, sus nervios y sus armas, que 
pronto llega el otoño, sino llega 
una espera antes, con la que 
puedan desquitar, malos lances.

ai

Los jabalíes miraban al ponerse las armadas.

Un buen cochino para jovenes monteros, que se divirtieron

GUARDERIA RURAL Y CINEGETICA

VIGILANTES DE SEGURIDAD

INSTALACION Y SISTEMAS 
DE ALARMA

Cerrobonal
Nace un río en Castilla que 

profesa religión de otro Dios. Los 
pasos le cierra Cervigón, pero su 
bravura rompe las sierras en dos. 
Entre las sierras rasgadas por el 
rió queda en su margen derecha 
Cerro bohonal. Altiva y salva
je, pero por sus carnes sangran 
sus manantiales dando vida a sus 
especies que de ciervos está lle
na y de jabalíes más.

Este año en la montería, se há 
podido comprobar por sus bue
nos resultados, que las queren
cias de estas especies a parajes 
como este, sigue siendo el habitat 
preferido para el ciervo y jabalíes, 
cobrandose 12 V y 10 J.

El hombre y la 
Naturaleza

Fernando CASTRO

Subido de Andalucía a cazar 
a Castilla, encontreme un día con 
Fernando Castro, que deciame así 
de su sentir: Estuve en Africa y 
derrote a 2 leones, con mi rehala 
he visto agarres de mas de tres 
cochinos por jomada, mis trofeos 
venatorios pasan de tal cantidad 
que ya no recuerdo por donde van, 
medallas o no que mas dá. Si el 
hombre ejerce un control sobre 
las especies, tamien sabe amar a 
estas y respetarías. Las especies 
cinegéticas no son el enemigo.

GRUPO

VIGILANCIA Y SEGURIDAD, S.L
N® Reg. D.S.E. 2.411 de 14-7-94

C/ Muelle, 2 - Telfs.: 4123 65 - Móvil 908 - 00 45 80 - PUERTOLLANO (C. Real)

Pedro Pacheco y Enrique Sanz triunfaron en Cerrobonal

Sí un día abatimos depredadores, otro amamos los débiles

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29 - Teis.: 41 13 32 - 989 154 154

Cursos de:
- VIGILANTE DE SEGURIDAD - 

- GUARDAS DE CAMPO - 
- ESCOLTAS -

m Cm EN CASniA4A MANCHA. HOMOLOGADO POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR (21-3-07)



NUEVA AREA DE SERVICIO REPSOL
HOTEL GODISA

1
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1

AREA DE SERVICIO REPSOL, UNA PARADA 
OBLIGADA A SOLO 1 Km. DE PUERTOLLANO

1

El nuevo hotel de lujo GODlSA ofrece a los cazadores sus mejores 
servicios para esta temporada de caza. Precios económicos.

Teléfono (926) 47 7010
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Ctra. CR-506, km. 3'350 - Teléfono (926) 46 0317/ 46 0316 

ARGAMASILLA DE CALATRAVA (C. Real)
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SSCERECO
CENTRO SANITARIO DE RECONOCIMIENTO

Pasaje de Gutiérrez Ortega, ? C ■ Tell.: 21 43 69 • 13001 CIUDAD REAL
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PERMISOS DECONDl/CW 
L/CENCMSDEARMAS 

CERT/F/CADOS MEDICOS ORDINARIOS

RECOHOCIMIENTOS DE EMPRESA 
SELECCION DE PERSONAL PARA 

EMPRESAS

C *__Zi 
a.

si “I EMPRESA DE SEGURIDAD GRUPO 10:
Especialistas en Vigilancia:
* COTOS DE CAZA: Menor y Mayor.
* VIGILANCIA DE MONTERIAS
* GUARDERIA RURAL: Vigilancia de Olivos
Para todo tipo de vigilancia realizamos proyectos a su 
medida y con todo tipo de precios.
Consúltenos llamando al: g
902-25 10 10. José Luis Barba Barquilla.
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RCCI xSKE: El primer programa alimentario 
"A MEDIDA” basado en el tamaño de su 
perro y que permite responder a sus 
verdaderas necesidades nutricionales, en 
función de su tamaño, su edad y de su 
modo de vida.z^
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/VOTA; INFORMESE SOBRE LA LEGISLACION DE 
GUARDERIA DE LOS COTOS DE CAZA.I

COMIDAS DE CAZA 

ENCUENTROS DE CAZADORES 

REUNIONES DE SOCIEDADES
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Gran Capitán, 42 - Telf.: 43 24 06 PUERTOLLANO, ?J
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No se debe alimentar 
igual a un Chiguagua que 

a un San Bernardo
RCCISIZE- La revolución nutricional

DISTRlBUíOOR PARA CIUDAD REAL Y PROVINCIA:
Carlos Sánchez Wolff

Cf Guadalmez, s/n 
dudad Real

Tifo. 826 21 69 59
Horario de apertura al público

Lunes a Viernes: 6'30# 8'30. Sábados: 11 a 2

SEGUROS DE CAZA ‘ DISFRUTE

MAPFRE AGROPECUARIA

Mata, 1
Telféfono: 25 37 50

CIUDAD REAL

* SEGURO OBLIGATORIO DEL CAZADOR
* SEGURO VOLUNTARIO
* ACCIDENTES
* DEFENSA JURIDICA
* PERDIDA DEL ARMA
^ASISTENCIA

; TRANQUILO DE SU 
I DEPORTE FAVORITO

S

i

I\/I.C.D.2O22



La Tribuna DEPORTES Miércoles, 18 de febrero de 1998 39

El Mancheso adelanta al sábado su partido frente a este equipo

Raúl: el partido del Yeclano será 
decisivo para estar arriba o abajo

Jesús VICENTE

Los jugadores del Manche
go, que se mostraron tristes por 
la derrota del pasado domingo 
frente al Recreativo, volvieron 
ayer al trabajo para preparar el 
partido del próximo sábado fren
te al Yeclano, encuentro que Raúl 
considera "muy importante, ya 
que el resultado de este encuen
tro decidirá si el equipo va ha
cia arriba o hacia abajo en la 
clasificación".

El delantero puertollanense 
Raúl Molina se mostró un poco 
contrariado con el resultado del 
partido contra los andaluces, ya 
que "tenemos un poco de mala 
suerte en esta segunda vuelta y 
los resultados, encima, no nos 
acompañan. Esta situación vie
ne motivada por los malos re
sultados que estamos obtenien
do en nuestra casa. Si hubiése
mos conseguidos más puntos en 
Ciudad Real seguro que las co
sas estarían de distinta forma."

"En el partido contra el 
Huelva el golazo de Alberto, de 
falta directa, nos desconcentró 
bastante, ya que habíamos plan
teado el partido para jugar a la 
contra y aprovechamos de la 
velocidad de la delantera. Pero 
el primer gol nos desconcentró 
y esto nos obligo a abrir las lí
neas de juego y cuando reaccio
namos ya fue muy tarde, porque 
el Recreativo ya había senten
ciado el marcador", señaló.

Respecto al calendario

Javier Bermejo: estuve cerca de 
pasar los 2,22 en el primer intento

Juan Carlos LORITE

Javier Bermejo fue al Cam
peonato de España Absoluto 
celebrado el pasado fin de sema
na en Valencia con la cuarta 
mejor marca de los participan
tes. Volvió tercero y con la ter
cera mejor marca: 2,20 metros.

El atleta puertollanero 
enrolado en las filas del Chapín 
de Jerez dice que todavía no ha 
digerido por completo el resul
tado del campeonato. «He que
dado tercero, algo que ni me 
imaginaba antes de ir a Valen
cia», dice satisfecho. Además, 
explica, la pista parecía que 
estaba gafada para mí. Hace 
cuatro semanas estuvo allí con 
su club para participar en la Copa 
Latina y tuvo una discreta actua
ción, ya que se quedó en 2,05 
metros.

La semana pasada obtuvo el 
segundo puesto en el Campeo

Raúl Molina espera acabar con su sequía goleadora este domingo frente al Yeclano .

1 iguero que le queda al Manchego 
hasta el final de la temporada, 
el jugador dijo que "los partidos 
a partir de ahora son más ase
quibles, porque ya jugamos con 
todos los grandes de grupo. El 
sábado tenemos que ganar como 
sea en el Polideportivo, ya que 
tenemos que demostrar a la afi
ción que todavía tenemos posi
bilidades de acercamos a los 

nato de España promesa celebra
do en Sevilla por detrás de Jordi 
Rofes. Un atleta que no pasó en 
Valencia de 2,09.

En esta prueba fue donde 
Bermejo se creó algunas dudas, 
puesto que no pudo superar los 
2,13 después de haber situado 
el récord de Castilla La Mancha 
en 2,16 el 26 de enero en el 
Módulo del Consejo Superior de 
Deportes.

De todas formas Bermejo se 
sentía con fuerzas y afirmó que 
estaba sobrado como para lle
gar a 2,18. No ha tardado en 
demostrarlo e incluso en supe
rarlo.

El Campeonato de España 
Absoluto se desarrolló para él 
como una prueba más, «de la 
forma habitual». Empezó en dos 
metros, la mínima, y fue pudien
do con todo a la primera hasta 
el 2,20 que saltó a la tercera, 
luego fue a tropezar con dos 

puestos de la liguilla. Pero tam
bién hay que ser realistas, por
que nos encontramos en una 
posición muy delicada que nos 
puede llevar hacia los puestos 
altos o a la zona peligrosa de la 
tabla".

El delantero puertollanense 
se mostró preocupado por su 
sequía goleadora y dijo que "des
de el partido del Mar Menor no 

centímetros más que le alejaron 
de una escalada mucho mayor.

Ha visto un montón de veces 
su salto sobre 2,20: «Lo salté 
sobrado, además sobre 2,22 en 
el primer intento estuve muy 
cerca, pasé todo el cuerpo y 
derribé con el talón».

Pero lo que guardará en su 
memoria, a parte de su actuación, 
será lo cerca que estuvo de la 
segunda plaza: «Arturo Ortíz 
consiguió 2,18 a la segunda y 
renunció al 2,20, cuando iñten- 
tó el 2,22 lo saltó a la tercera y 
con muchos apuros». Si Ortíz 
hubiese fallado en ese intento le 
hubiese comprado a Bermejo su 
billete para Génova, para parti
cipar en el Torneo de las Seis 
Naciones donde van los dos 
primeros. Ahora dice tener los 
pies en el suelo y quiere prepa
rarse para la temporada al aire 
libre, que para él comenzará el 
próximo 19 de mayo con la Liga 

marco un gol y se que el equipo 
necesita de mis goles y esto, 
muchas veces, me lleva a obse
sionarme con el gol y esto per
judica al equipo".

Por otro lado, el Manchego 
ha adelantado el partido contra 
el Yeclano al sábado día 21, a 
las 17,00 horas, para evitar la 
competencia de retransmisiones 
deportivas por televisión.

i

Javier Bermejo.

de Clubes. Hasta ese momento 
«voy a descansar, a disfrutar de 
lo conseguido en el Campeona
to de España y a preparar lo que 
está por llegar».

El Criptana se 
impuso al 
Belarús Tarancón 
con un marcador 
abultado

José M. OLIVARES

81 C. D. Criptana: 
González 8, Díaz 3, Agustín 13, 
Campos 6, Alberca 3, Escriba
no 3, Díaz 2, Pintor 2, Marcos 
18, Casarrubios 17, Calonge 6.

57 C. B. Tarancón: Urba
nos 10, Gómez 10, González 3, 
Luis 5, Rubio 3, García4, López 
18, Sainz 2, Romero 2.

Arbitros: Sres. Marnuecay 
Vera del colegio de Toledo. Hi
cieron un buen arbitraje seña
lando lo estrictamente 
necesario.En un encuentro don
de no existieron jugadas con
flictivas.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la primera jornada 
de la Primera Autonómica 
Masculina de la Copa de Fede
ración.

Comentario: El C.D. 
Criptana no pudo lograr sus as
piraciones de clasificarse entre 
los cuatro primeros y tener 
opciones al ascenso por lo que 
debe conformarse con disputar 
unos cuantos encuentros de 
baloncesto en la Copad de Fe
deración para que la tempora
da sea algo más extensa, en la 
que se enfrentará a los restan
tes equipos que no lograron la 
clasificación en los dos grupos 
de la fase de ascenso a la 1 di
visión autonómica.

No tuvo problema ninguno 
el equipo de Criptana para ha
cerse con la victoria enfren
tandose al Tarancon, al que 
derrotaba por una diferencia de 
24 puntos al final de los 40 
minutos el tiempo 
renglamentario. Por loque el 
partido no tuvo más historia que 
la victoria clara del conjunto 
local.

Los convocados 
para la selección 
territorial Sub-15 
jugarán en La 
Solana

La Tribuna

Los jugadores convocados 
para la selección territorial Sub- 
15 para el día 18 de febrero a 
las 17,15 horas, en La Solana 
son:

Francisco J. García 
Avendañó, Mateo Martínez y 
Carlos Mateo, Albacete Balom
pié. Eugenio J. Navarro, Sptg, 
La Roda. Félix Monreal, José 
A. Carretero y Alfredo Matilla 
González, E.F.B. Alcázar. Ra
món Espinosa, Daimiel C.F. 
Angel David Lillo, CR Alarcos. 
David Moreiras, C.D. Torrijos. 
Josue Fuentes, Talavera C.F. 
Antonio J. Ruiz, José Luis Es
cobar y Daniel López , C.D. 
Toledo S.A.D. Alejandro Mar
tín, Manantiales. Alvaro Ramón 
Mata, C.D. Azuqueca. Jonatan 
Martínez y Ramón Fernández, 
C.D. Cuenca.



1 40 Miércoles, 18 de febrero de 1998 PUBLICIDAD La Ttíbuna

CONCESIONARIO OFICIAL

J 

J

1

Fertilizantes '^I^r 
Fertiberia
LAFUERZA DELATORA

Carina

JESUS CAMES
SDAD. COOP.

mercomancha, s.a. 
COMERCIAUZACION 

DE PRODUCTOS AGRARIOS

^ C/ COMERCIO, 16 - MANZANARES 
Tel.: 61 00 38 - Fax: 61 49 04

Pol. Ind., Pare. A-4 y A-5 - MANZANARES (C. Real) 
Telf.: (926) 61 05 70 - Fax; 61 28 50

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. Industrial - MANZANARES 
Telfs.: 61 13 59 / 04 61 / 00 76 - Fax: 61 07 31

Jesús Cabanes Rodríguez de Guzmán

RIEGOS APLICADOS

ASESORAMIENTO, TRAMITACION Y 

REALIZACION DE FORESTACIONES
Ríos Rosas, 44 - 4“ B - MADRID - Tlf.: (91) 554 92 05

Avda, del Rey Santo, 8 - 6° - CIUDAD REAL - Tlf.: (926) 21 62 84

UGROMETZER
La primera fábrica con tecnología israelí de 
TUBERIA CON GOTEROS INTEGRADOS:
* ADl: Tubería con gotero autocompensante
* UDL: Tubería con gotero de laberinto largo
* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto.

ai
PAGINA

La Tribuna

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL

BOMBAS AUTOMATISMOS^ 
ASPERSION 
PIVOT CON 
GOTEO

Avda. Rey Santo, 6 
Edificio Castillo 

2^ Planta.
13.001 Ciudad Real

C O S E RFO Tel: 217022-23

**
11

ar
-.»

.:

GESTION DE AYUDAS FORESTALES, S.L.

VINA SELECUON, S.L
C.«TIltA.U MANCHA

SERVICIOS QUE OFRECE:
* Venta de planta de vid americana e injertada.
* Arranque y plantación de viñas.;
* Suministro e instalación de emparrados.
* Asesoramiento técnico y seguimiento de los trabajo.
¡Consulte, pida presupuesto sin ningún compromiso!

DELEGACION TOMELLOSO: C/ Campo, 111. Tel. y Fax: (926) 506004.
Apdo. Correos 205.13.700 Tomelloso (C. Real),

AGRICOLA - GANADERA
SUMINISTROS Y PRODUCTOS GANADEROS 

FERTILIZANTES Y SEMILLAS 
FITOSANITARIOS - GASOLEOS - SECCION DE CREDITO

C/ Real, 70 -13170 MIGUELTURRA (C. Real) 
) Telf.: (926) 24 01 01 (2 líneas) - Fax: (926) 24 01 39

Goteo
Microaspersión
Pívot
Cobertura total 

fticé®-

Motores diesel 
^^[Wj^Grupos electrógenos 

Aperos, abonadoras 
Sembradoras 

^0 Ga^°° Tuberías de PVC y Polietile 
Lo^^ Bombas sumergidas y verticales

^1

U
l 

o
 

S

GOTEO 
PIVOT

JARDINERIA 
MICRO ASPERSION

*GEODFílP: Tubería con gotero integrado para riego subterráno
Pol. Ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real) 

Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89

TRABAJOS AGRICOLAS Y FORESTALES
* PRODUCCION DE PLANTA FORESTAL Y ORNAMENTAL 

* REPOBLACIONES PROYECTOS AGRICOLAS Y FORESTALES 
* TRATAMIENTOS SELVICOLAS ©
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EIADV 
Miguelturra 
falló en una 
salida fácil ante 
el Toledo

Efe - Toledo

3 . VA Toledo: Pili, Rosi, 
Yolanda, Beatriz, Diana, Ma
fia-seis inicial-, Anay Silvia. 
1. ADV Miguelturra: Rome
ro' E. Sánchez, J. Sánchez, Mar
tín Corral, Ramírez -seis ini
cial- y Gómez.

Sets: 16-17 (35m.), 15-10 
(20ni.), 15-10 (20m.) y 15-11 
(25m-)-

Arbitros: Diez Peco y 
Gómez Escudero, de Castilla- 
La Mancha.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la décimo séptima 
jomada del grupo D de Prime- 
raDivisión femenina, jugado en 
dPabellón Municipal Salto del 
Caballo. Muy poco público en 
el recinto deportivo.

Comentario: El VA 
Toledo, cuando peor lo tenía, 
salió airoso de unas de las fi
nales que tiene hasta el final de 
temporada para tratar de eludir 
el descenso, y se reencontró con 
el triunfo, en este caso a costa 
del ADV Miguelturra, que siem
pre fue a remolque del juego to
ledano, pese a ganar el primer 
set, y que le permite abandonar 
el último puesto de la clasifi
cación.

Precisamente el primer acto 
fuemuy emocionante, pleno de 
lucha y poder, con dos equipos 
involucrados por completo en 
el juego. Al buen hacer 
churriego se unió las ganas de 
las toledanas, hasta el punto de 
llegarse a un apasionante y 
vibfante final que se decantó del 
lado manchego por la mínima 
(16-17), tras 35 minutos inten
sísimos.

Cambio radical

El VA Toledo cambió 
radicamente porque actuó con 
dos colocadoras y su actitud fue 
total, plena de concentración, 
lo que supuso que apenas co
metieran errores -sólo dos sa
ques en un partido de casi dos 
horas- y desarbolaran a las 
Manuel Casas en el segundo y 
tercer set, que finalizaron am
bos por el resultado de 15-10 y 
en 20 minutos.

En el cuarto, las churriegas 
parecieron entonarse más, pero 
las toledanas suplieron la falta 
de sus jugadores titulares en la 
zona 3, por lesión, con una tre
menda casta para ir siempre por 
delante en el marcador, confiar 
en sus fuerzas y resolver el 
choque después de 25 vibran
tes minutos.

Los misuelturreños mostraron mucho oficio en el partido

El ADV consiguió una 
trabajada victoria

Efe - Cuenca

0 - Hervás y Panduro: Iván 
López, Esquivias, Enrique 
López, Villena, J. Manuel 
López, Jesús Carlos, Sepúlveda, 
Martínez, Alonso y Calero.

3 - ADV Miguelturra: Mar
tín, Alvaro, Moreno, León, 
Gómez, González y Díaz. 
SETS: 11-15 (27m.), 6-15 
(15m.) y 13-15 (22m.).

Arbitros: Torrijos y Ruiz, 
del colegio de Castilla-La Man
cha. Estuvieron correctos duran
te todo el partiddo.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la décimo séptima 
jornada del grupo D de Prime
ra División masculina, jugado 
en el Pabellón Municipal El 
Sargal. Bastantes aficionados en 
las gradas.

Comentario: El Hérvas 
y Panduro cayó frente al ADV 
Miguelturra por 3-0, pero rea
lizó uno de sus mejores encuen
tros y mereció, por juego, ga
nas e intención al menos un set, 
pero le faltó, sobre todo, la 
experiencia para decantar de su 
lado los puntos importantes.

El primer set fue muy dis
putado. Los conquenses lleva-

El CD Carlos Eraña se proclamó 
campeón provincial de baloncesto

La Tribuna

61 Baloncesto Valdepeñas 
(33+28): Fernández (8), 
Sánchez (10), Castellanos (13), 
Rodríguez (2), Calmaestra, 
García (4), López, García, Cas
tellanos (4), Sánchez, Diaz (16), 
Calderón (8).

83 C.D. Carlos Eraña 
(38+45): Arcos (1), Huertas (6), 
Muñoz (1), Cabrera (12), 
Heredia (3), Baos (34), Diaz (9), 
Expósito (4), Rodríguez (3), 
Blázquez (2), Melgar (8).

Incidencias: Partido corres
pondiente al Campeonato Junior 
Femenino de Baloncesto.

Comentario: A falta de dos 
jornadas para el final del cam
peonato provincial, Carlos 
Eraña se proclamó campeón al

EI ADV se impuso al Hervás y Panduro en un partido muy disputado.

ron en algunos momentos la ini
ciativa (9-7) ante los mermados 
churriegos, que hicieron aco
pio de veteranía, pese a contar 
con un equipo muy joven, para 
acabar imponiéndose en los 
puntos cruciales, que se resol
vió tras casi media hora de in
tensa lucha.

En el segundo, los 
conquenses acusaron el esfuerzo 
valdío anterior y bajaron su con
centración lo que fue bien apro
vechado por los de Ernesto 

vencer a conjunto de Valdepeñas 
en su pista, demostrando lo 
superior que ha sido con respe
to a sus rivales.

El partido comenzó con 
mucha mentalización por parte 
de las chicas de Carlos Eraña, 
lo que hizo que siempre fueran 
por delante en el marcador. El 
entrenador del conjunto visitante 
siguió con sus mismos plantea
mientos que en partidos anterio
res, es decir, dar todos los mi
nutos posibles a aquellas juga
doras que por diferentes circuns
tancias no han podido disfrutar 
muchos minutos. La primera 
parte acabó con el resultado de 
33 a 38 a favor del equipo de 
Carlos Eraña.

La segunda parte fue un cal
co de la primera, es decir, las

Arévalo para acabar muy pronto 
con el set y encarrillar, de esa 
forma, el encuentro.

En el tercero, con toda la pre
sión para los locales, la lucha 
fue tremenda.

Los miguelturreños siempre 
fueron por delante en el marca
dor, salvo en el 10-10, pero 
entónces aparecieron los erro
res no forzados de los locales 
que tuvieron que rendirse al 
mayor oficio de los 
ciudarrealeños.

chicas de Carlos Eraña siguie
ron con su mentalización defen
siva y ofensiva. Esto provocó 
que según transcurría el tiem
po las ventajas en el marcador 
fueran aumentando hasta con
seguir la diferencia deveinti y 
dos puntos que reflejaba el 
electrónico al final del encuen
tro.

En conclusión, felicidades 
a las chicas del C.D. Carlos 
Eraña pro proclamarse campeo
nas provinciales, que ha sido el 
primer equipo que ha consegui
do este título en Ciudad Real 
capital, y desearles toda la suerte 
del mundo para que consigan 
el Campeonato Regional y con
vertirse en el mejor equipo de 
Baloncesto Femenino de Ciu
dad Real.

EL Roycan, 
disminuido por 
las bajas, sudó 
para vencer al 
Pozuelo

Efe- Madrid

0 - Mintonnete Pozuelo: 
Campoamor, Ruiz, Burmester, 
Pereira, Rivera, Palomares - 
seis inicial- y Blitz.

3 - Roycan Socuéllamos: 
Diana, Carmen, Mati, Elena, 
Maisa, María Fernández-seis 
inicial-, Ana Serna, Cuchi, 
Esther, Teresa y María Jesús.

Sets: 8-15 (17m.), 2-15 
(12m.) y 9-15 (30m.).

Arbitros: López y Suárez, 
del colegio de Madrid. Bastante 
bien. No tuvieron ningún pro
blema durante el encuentro.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la décimo séptima 
jornada del grupo D de Prime
ra División femenina, jugado 
en el Polideportivo El Torreón.
Comentario: El Mintonette 
Pozuelo no inquietó al líder, e 
imbatido, Roycan 
Socuéllamos, quien se presentó 
en Pozuelo con bastantes ba
jas, entre ellas la de León, con 
quien el técnico Paco del Amo 
está buscando otro esquema, 
lo que supuso que el rendimien
to del cuadro socuellaminono 
fuera más que regular.

En este partido tuvo menos 
rotación por las lesiones, pero 
el Roycan Socuéllamos ganó 
con claridad, el primer set, que 
duró solamente 17 minutos y 
una rotación y media, tuvo fases 
de igualdad hasta el punto ocho, 
pero apartirde ahí las jugado
ras visitantes Diana y Elena im
pusieron su ley en saque y re
mate pese a la entrega en cada 
punto de Campoamor, Rivera 
y Palomares.

El segundo set fue un 
paseo para el Roycan

El segundo, el más corto de 
todo el encuentro, no tuvo 
mucha historia, al estar muy 
desconcertado el Mintonette, 
que sólo pudo conseguir dos 
puntos, aunque en el último se 
entonó un poco y mantuvo el 
tipo y la esperanza hasta me
diado el set, con alternacias 
continuas en el marcador.

El conjunto de Socuéllamos 
acusaba las bajas, pero supo im
ponerse en los momentos 
cruciales del partido, tras man
tener la incertidumbre hasta el 
punto nueve del set, pero 
entónces comenzó a funcionar 
la máquina del equipo de 
socuéllamos y acabó el cho
que en cuatro rotaciones y 
media hora de lucha por el úl
timo y definitivo set.

^^' / ' Heliodoro Marco Rema Ramírez
5.850

ESGUINCES 
CONTRACTURAS 
TORCEDURAS 
LUMBALGIAS 
RECUPERACIONES 
MASAJES

Tratamientos de 
fisioterapia
- TRAUMATOLOGICA
- NEUROLOGICA
- DEPORTIVA
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la
Propiedad JL

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

INSERJESU PUBUCIMb EN LÁ

Ciudad Real, le garantizamos su eficacia, 
Likbai

SE VENDE 
EINCA DE RECREO

A 25 minutos de Ciudad Real por carre- 

tera. Buen acceso, 10.000 m2 de parce
la.

INIGUALABLES VISTAS A LAS 

TABLAS DE DAIMIEL

2 salones, comedor, Ií2 dormitorios,3 cuartos 

de Laño, cocina principal y casera, 3 des
pensas, cochera,2 porches, embalse Je 1.100 

m^, sauna, pista de 1en¡s, pozo, eleclpicidad, 
pinar de 70 años, jardín.

SOLO PARTIOULARES.

Tfno: 908-005893.

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3 3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

de Ciudad Real

Jl(: 2153 01. departamento ¡e Publtíti

4.I.- Agencias matrimonial^^

INSERTE su PUBLIC!- 
DAD EN LA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL, 
TFNO; 215301.

ALQUILO NAVE 250 
m2; Carretera Carrión. 
Teléfonos: 21.15.17 - 
23.19.31

¡¡ATENCION!!
GRAN OPORTUNIDAD

bt VtNUt ItKKtNÜ 

rAKA NAVt INMUÓlKlAL 
Junto a Estación dei AVE, en el 

nuevo Polígono Industrial.
PRECIO: 6.000 ptas. M2.
Interesados llamar al 

Tfno; 25.05.01

PLAZA DEL CARMEN, 
3 dormitorios, exterior, 
sin entrada. 31.900 
mes.Tle. 215898.

RONDA DE TOLEDO. 
Tres dormitorios, baño, 
aseo. 4.000.000. Facilida- 
des. Tlfe. 215898.

CALLE OLIVO. Tres ha
bitaciones, dos baños. 
5.000.000. Máximas fa
cilidades. Tlf. 215898.

DIRECTAMENTE 
BANCO. Tres dormito
rios, nuevo, bien situado. 
4.500.000. Facilidades. 
Tlf. 215898.

¡AHORAí
anúnciese en:

con:

C
O o I o C
O

nfa-fB; 25 66 96
Camarín, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

Bolsa del ^ 
Trabajo ^

TRABAJA en tu Ayun
tamiento, Junta Castilla- 
La Mancha, Diputación, 
como; Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
Bombero o Policía Local. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

BIBLIOTECAS, Archi

vos, Centros de Documen
tación. Precisan Auxilia
res para trabajaren: Ayun
tamientos, Junta Castilla- 
La Mancha, Universida
des. Próximas convocato
rias. Infórmate: 213421.

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito; Capa-

taz Forestal. Infórmate: 
213421._____________

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Requisitos mínimos: Cer
tificado de Escolaridad. 
Infórmate: 213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Cela
dores o Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito; Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil. Para jóve
nes (15-16 años) ingresa 
en Institutos Politécnicos 
del Ejército, (18-25 años) 
hazte Soldado Profesional.

Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

OBTEN el título o acce
so que siempre has queri
do tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista

obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita
ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
213421._____________ 

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a de 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

DELEGACIONES:

- Central en Ciudad
_ Real, en

C/Cardenal Monescillo

^eoc'® Matri/Doay.

PALOMA BLANCA te informa que 
celebrará un fantástico viaje de un 
fin de semana a la encantadora ciu
dad de Alicante,

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 4113 32 - 989154154

Cursos de:
* Vigilantes Seguridad 

* Escoltas 
* Guardas de campo.

CURSOS ECONOMICOS
Y FINANCIADOS

* Convocatoria: B.O.E. n®33 de 7-2-98
* Instancias Examen: hasta 8-5-98

* Iniciación curso: 2-3-98

un

liTO UHIUMIUM SI IR 
HAtlOÑts umDATWRA 

ras REFUGIADOS

la vida. Hasta que puedan volver a sus casasTuvieron que huir de su país para s 
sin peligro vivirán en campamentos 
ACNUR protege y asiste a los reh 
de personas como tú.

hace, en gran medida, gracias al interés

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91)369 10 69 

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30

- TODA DISCRECION 
Y SERIEDAD -

Ciudad Real 25 65 65
Albacete (967) 51 06 04
Alicante (966) 13 24 45

4.3.- Animales domésticos

CENTRO CANINO ALVACAN
RESIDENCIA TODO EL AÑO

ADIESTRAMIENTO
*Caza, obediencia, defensa y
ataque.
*Cría de cachorros.

S
 

o
 

ce

Tfs. 69 05 16 - 903/00.64.31

CLINICA DENTAL 
M^ TERESA PEREZ PIZARRO

Odontóloga-Odontopediatria.
Colegiado 4732.

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2. 3"C. 
(Junto a la Plaza del Pilar)

Tfno: 23 24 53.

C/PASAJE SANISIDRO, 5-1° 
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas. 
Tfno: 22 09 62.

Tardes

SUBASTAS de pisos, lo
cales, solares. Desde 
195.000 ptas. Información 
semanal de embargos. So- 
licítelo. 902 100300- _

LISTADO SEMANAL 
De subastas embargos- 
Pisos, maquinaria, vehí
culos, ocasiones únicas- 
Solicítelo. Tlf- 9'18 
610846._____

INSERTE su PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL-

TALLER
MINUSVALIDOS ofrece 
sus artículos de 500 pts- ’ 
guras de escayola, tec. Be 

neficios de hasta el 70%- 9® 

legados y vendedores - 

942 21 29 59 ____ __
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La propuesta de ICAM se hizo 
firme en su reciente asamblea 

! provincial, en la que Fernández fue 
elegida responsable de Ciudad Real

m
a

pimma

^cretario socialista en laprovincia cree que Novillo quiere crear una "Izquierda Unida bis''

De Lara cree que puede generar 
"confusión" una alianza con ICAM

El secretario provincial del 
Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE), Nemesio de 
Lara, no cree conveniente 
una misma candidatura de 
izquierdas para próximas 
convocatorias electorales, 
opción que se sugirió desde 
Izquierda de Castillas-La 
Idancha (ICAM) en el trans
curso de su reciente asam
blea provincial.

Paco ACERO

De Lara, quien se desplazó en 
la tarde de ayer a la localidad de 
Almodóvar del Campo junto al 
diputado socialista Hilario Caba
llero para inaugurar la nueva sede 
de la Casa del Pueblo, indicó que 
tendrá que ser la ejecutiva regional 
la encargada de considerar, va
lorar y decidir sobre la propues
ta de ICAM.

El secretario provincial sí quiso 
emitir un juicio personal, desde 
su propio punto de vista "que a lo 
mejor no obedece a lo que más 
colectiva u orgánicamente se 
pueda pensar en otros ámbitos". 
Tras realizar esta matización, 
Nemesio de Lara indicó que "soy 
más partidario de que cualquier 
iniciativa progresista que quiera 
incorporarse a la gran casa y a la 
gran causa del partido socialista, 
será siempre muy bienvenida".

Nemesio de Lara ayer, entre el diputado Hilario Caballero y el alcalde de Almodóvar, Antonio León. P A.

En este sentido considera 
perjudicial que pueda haber "una 
yuxtaposición de siglas" de cara 
a próximas convocatorias elec
torales. "En una candidatura en 
la que aparezca toda una retahí
la de fuerzas progresistas que 
quieran decir todos juntos pode

mos hacerle más sombra a la de
recha puede tener sus bondades, 
pero también puede tener sus 
rémoras e incluso, se puede crear 
confusión", explicó el secretario 
provincial socialista. Para De 
Lara, se "disfrazarían las siglas 
PSOE, que tanto significado tie

nen en este país y en esta pro
vincia, con la colocación de un 
guión al lado de un nombre de otra 
formación política".

En este punto el responsable 
socialista en la provincia aludió 
a unas palabras de Pedro Pablo 
Novillo, quien se perfila como 

responsable regional de ICAM, 
el cual dijo que este tipo de vin
culación podría ser más o menos 
permanente y sin perder la iden
tidad propia de cada partido. 
"Parece ser que está postulando 
una nueva Izquierda Unida bis, 
como conglomerado de partidos 
como coalición de partidos que 
han acabado como han acabado 
y tampoco descubro ningún 
Meditarráneo si explico cómo ha 
acabado Izquierda Unida", en 
palabras de De Lara.

El secretario socialista conti
nuó con este hilo argumental 
refiriendo que "el intentar reco
ger, y el PSOE no está para re
coger, algún voto desperdigado 
a nuestra izquierda y perdemos 
la posibilidad de que quien nos está 
visualizando en nuestro entorno 
geopolítico por nuestra derecha, 
puede ser peí igroso electoral mente 
para el partido".

En consecuencia, "ni ideoló
gicamente, ni politicamente, ni 
electoral mente interesa, así de 
manera categórica e inmediata 
responder en tono afirmativo". 
Explicó al respecto que el espa
cio político y representativo de 
ICAM "es potencialmente muy 
reducido, ellos lo saben también 
que les interesa más a ellos".

Por último. De Lara aconsejó 
"incorporarse al gran paraguas 
socialista" a todas las "iniciativas 
y propuestas de gente progresis
ta".

La joven fallecida en el accidente del domingo, 
trabajaba en Atención Primaria de Puertollano

Paqui CASADO

El gerente de Atención Pri
maria de Puertollano, Francisco 
l^eúno, asistirá hoy, en represen- 
mción del INSALUD, en Totana 
(Murcia) al entierro de la joven 
t’rancisca Márquez López, de 26 
^nos, fallecida en el accidente 
automovilístico ocurrido en la 
Uoche del pasado domingo en la 
1 420. Francisca Márquez fue 
rúnica de los ocupantes de los 
/es vehículos que se vieron 
'uvolucrados en dicho accidente 
9ue resulto muerta en el acto. 
'Aunque era natural de Totana 
^sidía en Puertollano donde tra- 
^ujaba desde hacía 5 años en el 
f^gistro de gerencia de Atención 
'primaria.

El accidente, tal como infor
mó LA TRIBUNA ocurrió so
bre las 21,55 horas del domingo 
en el kilómetro 179,600 de la 
carretera N-420, en el término 
municipal de Caracuel, según el 
informe facilitado por la Subde
legación del Gobierno. Al pare
cer el turismo M-2365-NJ, con
ducido por Antonio Carretero de 
31 años y natural de Cabezarados, 
que resultó herido grave, inva
dió el carril contrario de la ca
rretera y colisionó 
frontolateral mente con el camión 
CR-6324-J, conducido por 
A.M.H. de 55 años que resultó 
ileso. Después del choque con 
el camión dicho turismo colisionó 
de nuevo frontolateralmente con 
el vehículo en el que viajaba la 

fallecida (CR-7271 -N) y que con
ducía Ramona Ciudad de 35 años 
que resultó herida grave y que al 
igual que Francisca trabaja en el 
departamento de suministro de 
Atención Primaria de Puertollano. 
En el mismo vehículo iban Anto
nio Pintado e Isidora Tristancho 
ambos de 41 años y que resulta
ron heridos de pronostico grave. 
También son trabajadores del 
INSALUD y realizan su labor 
en los centros de salud de 
Argamasilla de Calatrava y 
Almodóvar del Campo.

En el lugar del accidente se 
personaron diversas ambulancias, 
dos de ellas del 006 de Ciudad 
Real y Puertollano, así como va
rios vehículos del parque de bom
beros y del subsector de Tráfi

co. El accidente originó el corte 
de la carretera produciéndose re
tenciones de vehículos de más de 
un kilómetro. Los heridos fueron 
trasladados al hospital Nuestra 
Señora de Alarcos de Ciudad Real 
y ayer se trasladó el cuerpo sin 
vida de Francisca Márquez al 
cementerio de Puertollano des
de donde salió para ser enterra
da en su localidad de origen, 
Totana.

En cuanto a la evolución de 
los accidentados este diario ha 
podido saber a través de 
Raimundo Garrido, director mé
dico de Atención Primaria de 
Puertollano que los tres trabaja
dores del INSALUD accidenta
dos evolucionan favorablemen
te dentro de la gravedad. Ramona

Ciudad al parecer ha sufrido 
aplastamiento de vertebra lum
bar, fractura de esternón y de una 
muñeca. En cuanto al trabajador 
del centro de Almodóvar sufre 
rotura de cuatro costillas y múl
tiples contusiones y el trabajador 
del centro de Argamasilla fue 
operado ayer por presentar luxa
ción de una cadera.En cuanto a 
FranciscaMárquez sufrió un trau
matismo craneoencefálico con 
hemorragia cerebral, lo que le 
originó la muerte.

En lo que respecta a la evo
lución de Antonio Carretero, 
según fuentes de ultima hora 
facilitadas por el hospital Nues
tra Señora de Alarcos, su estado 
es muy grave y se encuentra en 
estado de coma.
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Valdepeñas se seguirá abasteciendo 
del agua del pantano de 
"Fresnedas", de la presa de "La 
Cabezuela" y de pozos

La Comisión del Asua analizó las acciones a llevar a cabo para me jorar la calidad del asua

El Ayuntamiento proyecta una 
nueva planta potabili^dora
La Comisión del Agua analizó en su segunda reunión el plan 
de actuación diseñado por la empresa concesionaria del 
servicio municipal de agua, TEDESA, para conseguir la 
mejora del abastecimiento de agua a la población. La susti
tución de los finales de red y la ampliación de la planta 
potabilizadora, son algunas de las actuaciones a realizar.

Teresa GONZÁLEZ

El responsable de la empresa 
concesionaria del servicio mu
nicipal de agua en Valdepeñas, 
Angel Vidal, dio a conocer a los 
miembros de la Comisión del 
Agua el plan de trabajo que se 
llevará a c*abo así como las posi
bles actuaciones a desarrollar 
para mejorar la calidad del agua 
que llega a los hogares valdepe- 
ñeros. A la reunión del lunes 
asistieron los concejales de 
Obras, Benito Sánchez y el 
portavoz de ICAM, Jesús 
Gutiérrez como ya ocurriera en 
la primera reunión celebrada el 
19 de enero a la qué tampoco 
asistió ningún representante del 
Grupo Popular.

Ásí, de momento, Tedesa se 
ha comprometido a sustituir de 
aquí al próximo mes de junio la 
mitad de los 300 finales de red 
que son la causa de que en algu
nos hogares de determinadas 
zonas de la población el agua 
salga turbia, según indicó ayer 
en rueda de prensa el concejal de 
Obras y Urbanismo, Benito 
Sánchez Merlo. En estos meses 
Tedesa sustituirá "de forma pro
gresiva" los finales de red "más 
conflictivos" y en cuyas obras 

invertirá Tedesa unos 15 millo
nes de pesetas.

En la reunión del pasado lu
nes Tedesa también dio a cono
cer que ya ha procedido a susti
tuir el filtro de la planta pota
bilizadora del pantano de 
"Fresnedas" que se averió el 
pasado diciembre y que motivó 
que el suministro de agua se tu
viera que completar con el agua 
de la presa de "La Cabezuela" y 
también de pozos. Este filtro, 
según indicó Benito Sánchez, 
entrará en funcionamiento en el 
plazo de una semana. Sin embar
go, el abastecimiento se seguirá 
realizando como se ha venido 
haciendo desde diciembre pues
to que la planta potabilizadora de 
Fresnedas no puede tratar más 
de 50 litros por segundo cuando 
su capacidad es de 100 litros al 
segundo.

Y es que el agua del pantano 
de Fresnedas, aún siendo de 
mejor calidad que la embalsada 
en la presa de "La Cabezuela", 
presenta "turbidez" y un eleva
do índice de hierro, manganeso 
además de algas, según manifestó 
el concejal de Obras.

Para "optimizar al cien por 
cien" la planta potabilizadora de 
Fresnedas, "aunque no es la

El con cejal de Obras, Benito Sánchez dio cuenta ayer de la reunión de la Comisión del Agua.

(fe

ideal", se estima que la solución 
más conveniente sería ampliar
ía. Para ello se barajan dos pro
yectos cuyos costes serían de 70 
millones o bien de 200 millo
nes de pesetas, según Sánchez 
Merlo, y para cuya ejecución el 
alcalde ya está realizando ges
tiones para conseguir apoyo 
económico, según Sánchez 
Merlo.

Además, Tedesa informó de 
la sustitución de la red general 
de la calle Mediodía, cuyo pre
supuesto es de 40 millones de 
pesetas aúnque no hay fecha para 
la ejecución. Y es que el proble
ma es dedicir cuanto financia 
cada una de las partes.

De cualquier forma en la 
próxima reunión de la Comisión 
del Agua, prevista para el 14 de 

abril, ya se podrá estudiar el Plan 
Director que deberá entregar 
Tedesa antes del 30 de marzo en 
el que se "pondrá al descubierto 
la situación del abastecimeinto 
de agua " y las actuaciones que 
serán necesarias llevar a cabo.

Tedesa ha garantizado "que 
el agua está saliendo bien" aun
que el objetivo es "mantener la 
calidad en el tiempo".

El arreglo del salón de plenos, a 
la espera de la ayuda de la Junta

T.GQNZÁLEZ

El Ayuntamiento de Valdepe
ñas está a la espera de conocer 
si la Consejería de Administra
ciones Públicas subvencionará 
las obras de reforma del salón de 
plenos para iniciar los trabajos, 
según explicó ayer en rueda de 
prensa el concejal de Obras y 
Urbanismo, Benito Sánchez.

Los técnicos municipales ya 
han finalizado la redacción del 
proyecto de arrglo cuyo presu
puesto, según anunció Sánchez 
Merlo es de 45 millones de pe

setas. En este proyecto se con
templa el arreglo del salón de 
plenos tras el derrumbe ocurri
do el pasado mes de julio y del 
tejado, así como la instalación de 
un ascensor.

Un proyecto que sigue las 
líneas del que ya elaboraran tam
bién los técnicos municipales 
para la remodelación del Ayun
tamiento Valdepeñero y cuyo 
presupuesto ascendía a 150 mi
llones de pesetas. La ejecución 
de esta remodelación se ha des
estimado por el momento, según 
indicó el concejal de Obras.

De cualquier forma , eji los

Presupuestos Municipales para 
este año se contempla una parti
da de 30 millones de pesetas 
destinada a la reforma del salón 
de plenos. Con esta cantidad, si 
finalmente no llegara la ayuda de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha el Ayunta
miento podría acometer las obras 
tanto del arreglo del salón de 
plenos como del tejado, según 
indicó ayer Benito Sánchez.

El techo del salón de plenos 
se hundió el pasado mes de julio 
como consecuencia de los miles 
de kilos de palomina acumula
dos en el tejado del consistorio. El derrumbe del salón de plenos se produjo el pasado mes de julio.

Ji
 ?'

4.
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En DAIMIEL,
una ACTUACION INE

inversión

N-420

ManzanaresC. Real
FUTUI

N-430 N-430

Almagro

Puertollano

E-máil: ayuntadaimiel@fnanchanet.esP° de la Castellana, 91 - 28046 MADRID
Tel.: 91 - 556 50 15 Fax: 91 - 556 69 89

N-IVE-05 
MADRID

P^a, de España, 1 
13.250 DAIMIEL

Actuación 
¡INDUSTRIAL 
DAWIEL^^

TeI.:926 -85 00 84
Fax: 926 - 85 22 14

- Para su información, puede dirigirse a 
La Agencia de Desarrollo Local 

del Excmo. Ayuntamiento de Daimiel,

Valdepeñas 
--------------N-415

ZE1>EZ
PREPARANDO FUTURO

Donde le informarán de sus ventajas y 
condiciones

La actuación
"INDUSTRIAL DAIMIEL", 

con 104 parcelas 
totalmente urbanizadas, 

cuenta, además, 
con el mayor apoyo institucional

Las jornadas coincidirán con la 
elección de la nueva junta directiva 
de la Sociedad Castellano-Manchega 
de Obstetricia y Ginecología

Tf^rán la actualización en Obstetricia y Ginecolosía en el "Mancha Centro"

a unas jomadas en Alcazar
£1 Servicio de Ginecología y Obstetricia del Hospital 
General "La Mancha Centro " de Alcázar organiza duran
te los días 20 y 21 de marzo las jornadas de Actualización 
en Obstetricia y Ginecología, que además coincidirán con 
la elección de la nueva Junta directiva de la Sociedad 
Castellano-manchega de Obstetricia y Ginecología.

La Tribuna

A estas jornadas, que se ce
lebrarán en sesiones de mañana 
y tarde con carácter teórico y 
práctico, asistirán alrededor de 

ginecólogos procedentes de 
tote los hospitales de la red del 
Wud en la región.

El director provincial del 
talud, Alfonso Noblejas, in
augurará estas jomadas en un 
acto que tendrá lugar el viernes 

día 20 de marzo a las doce de la 
mañana en el salón de actos del 
Hospital Mancha Centro. En este 
acto también estará presente el 
presidente de la Diputación y 
también ginecólogo, Jesús Ga
rrido; el delegado provincial de 
Sanidad de la Junta, José Luis 
Nuin; y el alcalde de Alcázar de 
San Juan, José Eugenio Caste
llanos.

Estas jomadas, organizadas 
por el Servicio de Ginecología 

del Hospital Mancha Centro que 
dirige el doctor Mazhar, están 
patrocinadas por la Universidad 
Complutense de Madrid, cáte
dra de Ginecología y Obstetri
cia del profesor Manuel Escu
dero Fernández, quien será el 
encargado de dirigir estas jor
nadas. Según el doctor Mazhar 
estas jornadas tienen una gran 
trascendencia clínica por que en 
ellas se van a tratar temas de gran 
actualidad en el sector de la 
obstetricia y ginecología como 
el tratamiento conservador del 
cáncer de mama y la actualidad 
de la operación cesárea, entre 
otros. La actividad estrella será 
la realización de una operación 
quirúrgica (histeretonia) a car
go del profesor Manuel Escude-

ni
< ■

Serán en el Hospital.

ro, que podrá ser seguida por 
todos los asistentes a través de 
un circuito cerrado de televisión.

La OMIC de 
Alcázar tramitó 
1.045 expedientes 
sobre demandas 
de consumo

La concejala de Consumo de 
Alcázar, María Teresa Lizcano 
Zarceño, presentó la Memoria 
del Servicio de Consumo de 
1997 y explicó que el citado Ser
vicio está dividido en 5 áreas: 
información (atención directa 
al ciudadano, campañas de in
formación); formación-educa
ción; arbitraje; inspección; pre
sencia del servicio de consumo 
en foros regionales y otros 
municipios; estudio de merca
do. Dentro del área de informa
ción, en atención directa al ciu
dadano, en 1997 se tramitaron 
1.045 expedientes sobre deman
das de consumo, tanto consul
tas, como reclamaciones o de
nuncias. Cada consulta, recla
mación o denuncia registrada en 
su correspondiente formulario 
requiere una media de tres vi
sitas. Durante el año pasado 
fueron un total de 3.135 actua
ciones de trato directo.

M.C.D.2022
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El objetivo del Ayuntamiento de 
Manzanares es dar empleo mejorando el 
pueblo, razón por la cual casi todas las 
obras se hacen con personal en paro

El Ayuntamiento pretende dar trabajo a 213 parados La Junta ¡ncorporá al 
Ayuntamiento de Campo de 
Criptana a la red InternetManzanares pide SJ

millones a la Junta
El Ayuntamiento de 
Manzanares ha solicitado a 
la Junta de Comunidades 67 
millones de pesetas con car
go al Plan Regional de Em
pleo para dar trabajo a 213 
personas durante este año.

La Tribuna

La aportación municipal al 
Plan es el pago de la Seguridad 
Social de los obreros que se 
contraten, así como la compra 
de los materiales empleados en 
las diferentes obras que se aco
metan. "El objetivo del Consis
torio es dar empleo mejorando 
el pueblo, razón por la cual to
das las obras se hacen con per
sonal en paro, a excepción de 
aquellas que lo impidan las ne
cesidades de tiempo, técnicas o 
empleo de maquinaria", decla
ró el concejal de Obras, José 
Camacho.

El encachado de una cara del 
talud del Puente del Polígono, 
que no se terminó el pasado año, 
y la pavimentación de acerados 
en la zona residencial del polí
gono ocuparán a 98 personas 
divididas en turnos de un trimes-

EI fin del Consistorio es dar empleo y mejorar el aspecto de la ciudad.

11
45

tre, del 1 de marzo al 30 de no
viembre. Otra obra que necesi
tará 69 trabajadores es la de 
conservación y mantenimiento 
del recinto de la Feria del Cam
po. De agosto a octubre, con el 
fin de tener lista la obra para el 
día de Todos los Santos, se pro
cederá, con un turno de 14 per
sonas, a enfoscar y arreglar la 
parte más deteriorada de la ta
pia del cementerio municipal.

a

El cuarto proyecto aprobado 
para presentar al Plan Regional 
de Empleo, el encachado de 
viales en el Parque del Polígo
no, dará empleo a otros once 
parados durante tres meses. Por 
último, veintiún trabajadores se 
encargarán de la limpieza de los 
focos del alumbrado público con 
el fin de que no pierdan lumino
sidad debido a la suciedad y la 
polución.

La Tribuna

El director general de Cali
dad de los Servicios, Justo 
García Soriano, anunció ayer 
que la Consejería de Adminis
traciones Públicas pondrá a 
disposición del Ayuntamiento 
de Campo de Criptana su co
nexión con la página web de la 
Junta en Internet, de modo que 
la Corporación municipal pue
da incorporarse a esta autopis
ta de la información a través del 
servidor de la Junta.

Justo García manifestó que 
tanto la incorporación del Ayun
tamiento a internet como la 
implantación apartir del próxi
mo mes de septiembre de la 
ventanilla única de Campo de 
Criptana, permitirá que los ve
cinos de esta localidad estén 
cada más cerca de todas las ad
ministraciones públicas.

El director general de la ca-

José Bono visitará hoy 
Daimiel y Piedrabuena

La Tribuna

El presidente regional, José 
Bono, visitará hoy Daimiel, 
donde inaugurará a las doce de 
la mañana el Polígono Indus
trial.

lidad de los servicios hizo estas 
declaraciones en Campo de 
Criptana, ciudad a la que, a lo 
largo del día, se reunió con las 
asociaciones y colectivos socia
les más representativos del 
municipio para escuchar sus 
aportaciones, ideas y sugeren
cias sobre el contenido de la 
futura Carta de Derechos del 
Ciudadano de Castilla-La Man
cha, un documento que regula
rá los parámetros de calidad que 
deberán mantener los servicios 
de la Administración regional.

Por último y a preguntas de 
los periodista. García Soriano 
señaló que la incorporación de 
las nuevas técnologías e la Ad
ministración no es un problema 
de dinero, sino de voluntad, y en 
este sentido, añadió que el Go
bierno regional tiene esa volun
tad de modernizar la Adminis
tración para prestar un mejor 
servicio a los ciudadanos, ya que 
estos son sus dueños.

Por la tarde, viajará hasta 
Piedrabuena, donde, a las cinco 
y media de la tarde, visitará e 
inaugurará las instalaciones de 
la Cooperativa "Santo Cristo de 
la Antigua" de Piedrabuena, de
dicadas a la producción de aceite 
de oliva.

El Pleno de Calzada abordará 
su rechazo a la reforma de la 
OCM del Aceite

Los mayores de Pozuelo de Calatrava 
cuentan ya con una vivienda tutelada

La Tribuna

La Tribuna

El rechazo a la reforma de la 
OCM del Aceite de Oliva, que 
proyecta el comisario de la Unión 
Europea, Franz Fischler, y la 
solicitud al Gobierno central para 
que éste fije los criterios de 
participación de los entes loca
les en los ingresos del Estado con 
vistas al quinquenio 1999-2003, 
son el objeto de dos mociones 
que el Grupo Socialista del 
Ayuntamiento de Calzada de 
Calatrava va a presentar al próxi
mo pleno ordinario, a celebrar 
este mes de febrero, para su 
debate. La moción relativa a la 
reforma de la OCM del Aceite 
de Oliva, que pretende debatir 
la Comisión Europea, indica el 
rechazo a la reforma basada en 
las ayudas al árbol, mientras que 
pide el mantenimiento de las 
ayudas a la producción basada 
exclusivamente en la producción 
real. Igualmente, la moción so

licita que se mantengan las ayu
das a la intervención, en lugar 
de plantear su supresión y el 
establecimiento de una ayuda 
para el olivar marginal, por el 
importante papel medio-ambien
tal que desempeña. La moción, 
una vez debatida y aprobada, se 
remitirá al Ministerio de Agri
cultura y a la Consejería de 
Agricultura de la Junta . La 
misma irá orientada a rechazar 
la propuesta de la Unión Euro
pea y al mantenimiento de la 
superficie de olivaren las zonas 
donde está plantado.

La segunda moción trata de 
solicitar al Gobierno el inicio, 
con carácter urgente, de una ne
gociación con la Federación Es
pañola de Municipios y Provin
cias, con el fin de fijar los crite
rios de participación de los en
tes locales en los ingresos del 
Estado para el quinquenio 1999- 
2003, yaque los anteriores acuer
dos fueron para el período 94- 
98.

Pozuelo de Calatrava cuen
ta con una Vivienda Tutelada 
para la Tercera Edad desde co
mienzos del presente mes. Esta 
vivienda tiene en la actualidad 
cinco vecinos, aunque su capa
cidad es para ocho. El alcalde 
de Pozuelo, el popular Domin
go Triguero, destacó las bonda
des de contar con esta oferta 
social en su localidad para un 
colectivo como el de ancianos.

La Vivienda Tutelada ha 
supuesto una inversión superior 
a los 23 millones de pesetas al 
Ayuntamiento, Diputación Pro
vincial y Junta de Comunidades, 
y viene a paliar una necesidad 
que tenía Pozuelo de Calatrava, 
según indicó la concejal de Bien
estar Social, María del Carmen 
Caminero.

La vivienda consta de cinco 
dormitorios, dos individuales y 
tres dobles, de una sala de estar 
donde los ancianos pueden ver 
la televisión, participar en jue

Satisfacción en Pozuelo por la vivienda tutelada para la tercera edad.

gos de azar, conversar, etc, y de 
otro espacioso salón comedor, 
cocina y servicios, entre otras 
dependencias.

El Ayuntamiento aportó más 
de 15 millones de pesetas para 
levantar esta obra social, la Di
putación Provincial desembol
só 7 millones, mientras que la

Junta invirtió unos 4,5 millones, 
aproximadamente.

Con la apertura de esta obra, 
las personas mayores de J

- necesitadas de ayuda no tendrá 
que desplazarse a las 
cias de la comarca, hie 
Almagro, Miguelturra o Ciuda 
Real.
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Est^te^rado por doce municipios del Campo de Calatrava

0 Consorcio para el Abastecimiento 
de Agua contará con 183 millones

La Tribuna

La aprobación de los presu
puestos para el presente ejerci
cio, cifrados en 183 millones de 
pesetas y las obras de puesta a 
punto de las instalaciones de 
tratamiento y conducción de la 
presa del embalse Vega del 
Jabalón, fueron dos de los asun
tos importantes abordados por 
laasamblea general del Consor
cio para el Abastecimiento de 
Agua «Campo de Calatrava», 
reunido días pasados en sesión 
extraordinaria en las dependen
cias de la planta de tratamiento, 
bajo la presidencia del vicepre
sidente del Consorcio y alcalde 
de Bolaños, Daniel Almansa.

La reunión se inició con la 
aprobación unánime de la incor
poración al Consorcio del Ayun
tamiento de Caracuel. Siguió con 
^presentación y aprobación de 
/ospresupuestos del Consorcio 
para el año 1998, que fueron 
cifrados en 183 millones de 
pesetas. Las dos partidas más 

importantes contempladas en los 
mismos son de 85 millones de 
pesetas, dedicados a la empresa 
encargada de la explotación de 
la planta, y otra partida de 85 
millones de pesetas, que será 
dedicada a inversiones, entre las 
que destaca la revisión de las 
diferentes redes de agua, el acon
dicionamiento de depósitos, la 
automatización del servicio, 
cloración del agua, etc. Igual
mente, se aprobó las obras de 
puesta a punto de las nuevas ins
talaciones de tratamiento y con
ducción de agua, que llevará a 
cabo la empresa concesionaria 
y que ascienden al total antes in
dicado de 85 millones.

El nombramiento de tesore
ro del consorcio, en la persona 
del alcalde de Almagro, Anto
nio García Rivero, varias cues
tiones de funcionamiento y la 
aprobación del anagrama del 
Consorcio para su utilización en 
documentos oficiales del mismo, 
completaron el orden del día de 
la Asamblea.El Consorcio para

Fragmento del anagrama del Consorcio.

Consorcio 
para el abas

el abastecimiento de agua del 
Campo de Calatrava fue creado 
el pasado año y está presidido 
por el vicepresidente de la Di
putación, Vicente Gil Ortega; 
como vicepresidente figura Da
niel Almansa, alcalde de Bola- 
ños, y el resto de la junta direc
tiva está integrada por los alcal
des de Almagro, Antonio García 
Rivero; Moral, Adolfo Salvador, 

y Calzada de Calatrava, Francis
co Espinosa. El principal obje
tivo del Consorcio es la gestión 
de los recursos hidráulicos para 
consumo humano, existentes en 
el embalse del Jabalón. Los in
tegrantes de este Consorcio son 
Corral, Ballesteros, Villar, Cal
zada, Moral, Bolaños, Pozuelo, 
Almagro, Valenzuela, Graná- 
tula, Caracuel y Cañada.

Convocado el VI 
Concurso de 
Historia sobre 
Almagro y su 
entorno

La Tribuna

El Ayuntamiento de Alma
gro, a través de la Concejalía 
de Cultura, convoca el VI Con
curso de Historia sobre Almagro 
y su entorno más próximo.

A este Certamen podrán 
concurrir trabajos presentados 
por investigadores nacionales 
o extranjeros, que traten sobre 
la historia de Almagro y de su 
entorno. Los trabajos deberán 
ser inéditos y no serán admiti
dos aquellos que hayan sido 
presentados a otros concursos.

Las obras deberán tener una 
extensión mínima de cincuen
ta folios, aparte de los gráficos, 
tablas, ilustraciones o notas. 
Deberán ser presentadas por 
triplicado y sin encuadernar, 
mecanografiados a doble espa
cio y por una sola cara.

Cada autor podrá presentar 
cuantos trabajos considere opor
tunos. El plazo de admisión de 
obras finalizará el día 15 de julio 
de este año, debiéndose presen
tar los originales en el Ayunta
miento de Almagro. El primer 
premio está dotado con 400.000 
pesetas y diploma y el segundo 
con 200.000 pesetas y diploma.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
W MORAL DE CALATRAVA CARNAVAL 1998

XIV CONCURSO REGIONAL DE CARROZAS Y COMPARSAS XIV CONCURSO REGIONAL DE CARROZAS Y COMPARSAS

ORGANIZA LA COMISIÓN MUNICIPAL INFORMATIVA DE FESTEJOS, CON LA COLABORACIÓN DE LAS ASOCIACIONES 
LOCALES.

DÍA 23 DE FEBRERO, LUNES
Concentración: Recinto Ferial, a las 16,30 horas. Iniciándose a continuación el desfile por las calles MIGUEL 

SÁNCHEZ MAROTO, RAMÓN Y CAJAL, REGENTE MARÍA CRISTINA, GRAL. ESPARTERO, CERVANTES Y PLAZA DE 
MERCADO.

ORGANIZA LA COMISIÓN MUNICIPAL INFORMATIVA DE FESTEJOS, CON LA COLABORACIÓN DE LAS 
ASOCIACIONES LOCALES. 

LAS AGRUPACIONES LOCALES PARTICIPARÁN FUERA DE CONCURSO 
DÍA 23 DE FEBRERO, LUNES

Concentración: Recinto Ferial, a las 16,30 horas. Iniciándose a continuación ei desfile por las calles MIGUEL 
SÁNCHEZ MAROTO, RAMÓN Y CAJAL, REGENTE MARÍA CRISTINA, GRAL. ESPARTERO, CERVANTES Y PLAZA DE 

MERCADO.

BASES:
1°. Podrán participar todos los grupos que lo deseen, siempre que cuenten con un mínimo de 35 personas las 
Comparsas con Carroza y 15 personas las Comparsas sin Carroza y sean de alguna localidad castellano-manchega.
2'’. Cada grupo participante deberá llevar delante y en lugar destacado, un cartel o guión en el que figure la localidad de 
donde proceda y la denominación del grupo.
3®. El jurado estará integrado por un grupo de personas de reconocida solvencia artística-carnavalesca.
4® Ei jurado, cuyas decisiones serán inapelables, valorará de manera especial, la originalidad y el buen gusto estético con 
marcada orientación carnavalesca.
5®. No podrán tomar parte aquellos grupos que de una forma irrespetuosa atenten contra las personas o Instituciones.
6°. Las carrozas o Comparsas no podrán exhibir ningún tipo de publicidad quedando descalificadas, si así lo hicieran.
7®. La Organización se reserva el derecho de modificar o alterar algunos de los puntos, cuando las circunstancias lo 
requieran.
8®. Ei mero hecho de inscribirse significa el acatamiento de estas bases.
9® La actuación en el desfile se determinará por el orden de inscripción.
18®. Al finalizar el desfile y conocer la decisión del jurado, se hará entrega de las subvenciones en el Excmo. 
Ayuntamiento.
11®. En relación con las subvenciones locales, éstas podrán quedar desiertas o reducir su importe, si no se reunieran las 
condiciones artísticas-carnavalescas, a juicio del jurado.
12°. Las inscripciones se realizarán en el Excmo. Ayuntamiento, bien personándose en él, o llamando a los ttfnos. 
330001-4 (de 10,00 a 14,00 h.); finalizando el mismo día del desfile a las 14,00 horas.
13. Las comparsas serán constituidas por grupos uniformes y con anterioridad al concurso.

f Se conceden subvenciones por gastos de desplazamiento de 35.000 ptas. y 25.000 pías, a carrozas con comparsa y 
comparsas sin carroza, respectivamente, para los 10 primeros que se inscriban, tomen parte en el concurso y procedan 
Ce fuera de la localidad.
2. Las Peñas y Comparsas locales participantes lo harán fuera de concurso, en cuanto a premios se refiere.
3- Para hacer las inscripciones llamar a los ttfnos. 330001/4, de 10,00 a 14,00 horas.

PREMIOS (En pesetas)

CARROZAS Y COMPARSAS 
EN CONJUNTO
Primero: 210.000.
Segundo: 140.000.

BASES:
1° Podrán participar todos los grupos que lo deseen, siempre que cuenten con un mínimo de 35 personas las 
Comparsas con Carroza y 15 personas las Comparsas sin Carroza y sean de la localidad.
2°. Cada grupo participante deberá llevar delante y en lugar destacado, un cartel o guión en el que figure la localidad 
de donde proceda y la denominación del grupo.
3°. El jurado estará integrado por un grupo de personas de reconocida solvencia artística-carnavalesca.
4° El jurado, cuyas decisiones serán inapelables, valorará de manera especial, la originalidad y el buen gusto estético 
con marcada orientación carnavalesca.
5°. No podrán tomar parte aquellos grupos que de una forma irrespetuosa atenten contra las personas o Instituciones 
e igualmente se prohibirá la presencia de vehículos que produzcan ruidos y humos excesivos o estén en mal estado o 
puedan suponer algún peligro para los espectadores, participantes o para el mismo desfile.
6°. Las carrozas o Comparsas no podrán exhibir ningún tipo de publicidad quedando descalificadas, si así lo hicieran. 
7®. La Organización se reserva el derecho de modificar o alterar algunos de los puntos, cuando las circunstancias lo 
requieran.
8°. El mero hecho de inscribirse significa el acatamiento de estas bases.
9°. Los grupos o comparsas locales, con o sin carroza, se colocarán en el lugar donde se les indique por la Comisión 
Organizadora del desfile.
10°. Al finalizar el desfile y conocer la decisión del jurado, se hará entrega de las subvenciones en el Excmo. 
Ayuntamiento.
11°. En relación con las subvenciones locales, éstas podrán quedar desiertas o reducir su importe, si no se reunieran 
las condiciones artísticas-camavalescas, a juicio del jurado.
12°. Las inscripciones se realizarán en el Excmo. Ayuntamiento, bien personándose en él, o llamando a los tlfnos. 
330001-4 (de 10,00 a 14,00 h.): finalizando el mismo día del desfile a las 14,00 horas.
13°. Las comparsas serán constituidas por grupos uniformes y con anterioridad al concurso.
14°. Las peñas y comparsas locales participantes lo harán fuera de concurso, en cuanto a premios se refiere.
15°. COMPARSAS INFANTILES: deberán presentar, obligatoriamente, una persona adulta que se encargue de 
inscribirías, dirigirías durante el recom’do del desfile y de recoger la subvención. Esta persona adulta, responsable de 
la comparsa infantil, deberá ir disfrazada con arreglo al tema de la comparsa participante.

COMPARSAS
Primero: 90.000.
Segundo: 70.000.
Tercero 50.000.

SUBVENCIONES LOCALES 
CARROZAS Y COMPARSAS:
mínimo 35 personas: 100.000 pesetas.

COMPARSAS:
Mínimo 35 personas: 55.000 pesetas.
Mínimo 25 personas; 45.000 pesetas.
Mínimo 15 personas: 20.000 pesetas.
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El plato fuerte de estos festejos, un año más, es el Desfile de Comparsas y Carrozas

Bolaños repartirá en premios cerca 
de 1^ millones en el Carnaval

La Tribuna

Bolaños de Calatrava se dis
pone un año más a vivir y a vi
brar con las fiestas de don Car
nal y doña Cuaresma, unos po
cos días donde la diversión,* el 
desenfado y el baile pondrán un 
pequeño punto y aparte en la ru
tina laboral de cada día.

La Concejalía de Fiestas 
destinará cerca de 1,5 millones 
a premios de los distintos con
cursos, destacando el concurso 
de carrozas y comparsas, que 
reparte sustanciosos trofeos.

Un año más, el Ayuntamiento 
de la localidad ha preparado un 
programa de festejos, pensando 
en los bolañegos de todas las 
edades, y donde el plato fuerte 
es, un año más, el desfile de 
comparsas y carrozas, que ten
drá lugar a las cuatro y media 
del sábado 28 de febrero, y los 
afamados bailes en la amplia 
carpa municipal, que se encuen
tra instalada en la calle Guarde
ría, justo al lado del parque 
municipal.

Los actos se iniciarán el vier
nes 20 de febrero, con la elec
ción de reina y damas del car
naval y el pregón de las fiestas 
a cargo del bolañego José Ma
ría Plata, al que seguirá el pri
mer gran baile del carnaval.

El domingo, a las cuatro y 
media de la tarde, tendrá lugar 
en la carpa un concurso infantil 
de disfraces y una gran fiesta,

El Ayuntamiento de Malagón pedirá 
la construcción de centros docentes

La Tribuna

El Grupo Popular municipal, 
gobernante en el Ayuntamiento 
de Malagón, presentará en el 
próximo pleno una moción para 
su aprobación en la que se soli
cita al Ministerio de Educación 
y Cultura y a la Junta de Comu
nidades que inicien inmediata
mente conversaciones, junto a 
la Diputación Provincial, para 
posibilitar la firma de un con
venio de construcción de centros 
docentes, en el cual se defina con 
precisión las necesidades, los 
plazos de ejecución y la finan
ciación de las obras a realizar.

La moción del grupo muni
cipal del PP justifica su petición 
con varios argumentos. Así, 
explica como desde el año 93 la 
Diputación Provincial y el MEC 
han suscrito varios convenios 
con la intención de adelantar la 
construcción de centros docen

r / 
? r

Cartel anunciador del Carnaval de Bolaños de Calatrava.

con la colaboración de las Ampas 
de los colegios bolañegos. El 
concurso otorgará una buena 
cantidad de premios cifrados en 

tes en la provincia para paliar las 
deficiencias en infraestructura, 
dejando claro que la Diputación 
redactó los proyectos, adelantó 
la financiación, realizó la con
tratación y ejecutó las obras 
reflejadas en los diferentes con
venios.

Todo ello, motivado por la 
falta de recursos económicos de 
los diferentes Gobiernos centra
les, y siempre fundamentado en 
la preocupación de esta institu
ción provincial por la educación 
en nuestra provincia, a pesar de 
que las competencias en mate
ria educativa nunca han sido ni 
son responsabilidad de las dipu
taciones provinciales, siguen 
diciendo la moción. Del mismo 
modo la propuesta recuerda 
como en septiembre del 97 el 
pleno de la Diputación aprobó 
por unanimidad la firma de un 
nuevo convenio con el MEC por 
un importe total de 870 millo- 

su conjunto en 50.000 pesetas.
Los bailes seguirán el lunes 

de carnaval 23 y el martes de 
carnaval 24, junto a los tradicio

Presentará una moción en el Pleno.

nes de pesetas. Sin embargo, las 
necesidades de nuevos centros 
docentes, que la aplicación de 
la LOGSE, requiere en nuestra 
provincia no se cubren totalmen
te con el mismo, y ello es debi
do a la falta de diligencia del 

nales desfiles de máscaras por 
los lugares habituales.

El miércoles, a las cinco y 
media en la Plaza de España, se 
iniciarán el solemne y tristísi
mo entierro de la sardina, cor
tejo «fúnebre» que discurrirá por 
diversas calles de la localidad. 
En este acto colabora la peña «El 
Alboroto» con el Ayuntamien
to de Bolaños de Calatrava.

''Bailes del café"para la 
tercera edad

También todos los días de 
Carnaval, a partir de las tres y 
media de la tarde, tendrán lugar 
los habituales «Bailes del café», 
en el Hogar del Jubilado, para 
que la tercera edad participe ac
tivamente del carnaval bolañego.

Por último, el sábado 28 de 
febrero a las cuatro y media, se 
iniciará el gran concurso de 
carrozas y comparsas, en el que 
se entregarán diez premios que 
van desde las 400.000 pesetas 
del primero y las 250.000 y 
150.000 de los dos siguientes a 
las 25.000 pesetas del décimo, 
además de un diploma, suman
do en su conjunto el valor de los 
premios, cerca de un millón y 
medio de pesetas.

El Ayuntamiento de Bolaños 
de Calatrava invita un año más 
a toda la provincia a sumarse a 
estas alegres y divertidas fies
tas carnavaleras, cuyo cartel 
anunciador es el dibujo de una 
niña.

Gobierno central anterior que 
aprobó dicha Ley en el año 90 
y, sin embargo, no llevó a cabo 
la construcción de centros do
centes necesarios para su apli
cación, ni tan siquiera dejó pre
vista presupuestariamente su 
ejecución.

Esta moción indica además 
que se espera que, durante el año 
98, se produzca el traspaso de 
competencias en materia educa
tiva desde el Gobierno de la 
nación a la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, por 
ello el Gobierno regional debe 
tener un gran interés en partici
par en un convenio que posibi
lite la financiación y adelanto en 
la construcción de centros do
centes, que serán responsabili
dad suya en breve plazo. Foresta 
razón se pide al MEC y a la Junta 
que conversen pronto junto a la 
Diputación a fin de llegar a la 
suscripción de un convenio.

La OMIC de Lg 
Solana convoca el 
maratón 
fotográfico de 
consumo

í^^Jiíhuta
Hastaeldía27defebrerosA 

podra realizar la inscripción nara 
participar en el maratón foto 
gráfico de consumo que ha 
convocado la OMIC de La So 
lana y que dará comienzo el día 
1 de marzo a las once de la 
mañana, prolongándose hasta 
las tres de la tarde del día 9 de 
ese mismo mes.

Al inicio del maratón se 
asignará un número a cada par
ticipante y se le hará entrega de 
un carrete, debiendo ir provis
tos de cámara, admitiéndose 
sólo el formato 135 mm.

Los participantes deberán 
entregar los carretes a la orga
nización del concurso, en la 
OMIC, contando si fuera nece
sario con la asistencia técnica 
de los laboratorios fotográficos 
que colaboran con la OMIC, que 
son "Foto Luis", "Foto Vídeo 
Chacón" y "Cruz Fotógrafo".

Habrá tres temas y tres pre
mios distintos de 20.000 pese
tas cada uno. Antes de comen
zar el concurso se informara a 
los participantes de los temas 
y deberán hacerse al menos tres 
fotografías de cada uno.

El día 12 de marzo se reuni
rá el jurado del concurso, que 
seleccionará las fotografías fi
nalistas y elegirá las ganadoras. 
Los acuerdos se adoptarán por 
mayoría simple y su fallo será 
inapelable.

Con las obras participantes 
se realizará una exposición y las 
finalistas quedarán en poder de 
Ayuntamiento, al que los auto
res cederán los derechos que 
sobre reproducción, copia, etc, 
corresponde al autor, y los ne
gativos se devolverán en el plazo 
de una semana desde la conclu
sión de la exposición que se 
real izará con todos los trabajos.

La UP de La 
Solana organiza 27 
cursos y talleres

T.a Tribuna

Los solaneros que quieran 
matricularse en el nuevo ciclo 
de la Universidad Popular, qa^ 
se iniciará el próximo día 2 de 
marzo, podrán elegir hasta vein
tisiete cursos y talleres. El pla
zo de matrícula finaliza el día 
26 de febrero.

En informática, con dos ni
veles, la matrícula será de tres 
mil pesetas, mientras que sera 
de dos mil pesetas para los cur
sos y talleres de inglés, meca
nografía, manualidades, corte 
y confección, telares, encuader
nación, fotografía, cerámica, 
azulejería, pintura y dibujo, asi 
como gimnasia de manten' 
miento, cocina, restauración e 
muebles y bailes de salón- 
Además, hay otros cursos qne 
son gratuitos como los de alta 
betización.
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RENFE

Viviendas de 70 a 118 
metros útiles

Materiales de 
primera calidad 

C/CABALLEROS,

X

Teléfono: 
23 78 78

VIVIENDAS V.P.O. 
bn régimen de cooperativa 

de 2, 3 y 4 dormitorios 
con plaza de garaje 

— en la mejor zona de 
CIUDAD REAL 

PRECIOS INMEJORABLES 
ENTRADA MINIMA 

GRANDES FACILIDADES DE PAGO 
HIPOTECA 15AÑ0SAL5,5% 

(6.649 ptas/mes por millón)
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WOPOMlDXDV.

Los pTOios de estas viviendas 

oto hasu en 900.000 pt3s 
Sobajo de los precios máximos de 
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Barcelona y Zaragoza se enfrentarán hoy a las 21,30 horas

Semifinales de la Copa 
del Rey, hoy en La 2

La Tribuna

Cristina HEUSEL

Barcelona y Zaragoza abren 
hoy, a las 21.30 horas en el Camp 
Nou, en directo por La 2, las 
semifinales de la Copa del Rey, 
un torneo en el que los equipos 
de divisiones inferiores tienen 
ocasión de medir sus fuerzas con 
los grandes de primera. La prueba 
está en que la otra semifinal la 
disputan, mañana, jueves, el 
Alavés , y el Mallorca, un equi
po de los llamados «modestos» 
de primera, que está realizando 
una excelente temporada. La se
mifinal entre Barcelona y Zara
goza tendría, en circunstancias 
normales, a los azulgranas como 
favoritos, pero esta temporada 
no está siendo nada normal y los 
llamados grandes no levantan 
cabeza. Sin ir más lejos, al Real 
Madrid y al Deportivo les elimi
nó el Alavés en esta competición.

El "medicamentazo” estará en el ”Primer 
café" de Antena 3, con Antonio San José

C. HEUSEL

El «medicamentazo» y los 
proyectos del ministerio de Sa
nidad serán los temas centrales 
que expertos periodistas anali
zarán en «El primer café» de 
Antonio San José. Hoy en An
tena 3 a las 09.30 horas, el mi
nistro de Sanidad y Consumo, 
José Manuel Romay Beccaria, 
se tendrá que «enfrentar» a las 
preguntas de los periodistas 
Curri Valenzuela, Miguel An

El Zaragoza será el rival del Barcelona en semifínales.

Además, el Zaragoza cotiza al 
alza, mientras que los pupilos de 
Van Gaal llevan una temporada 
irregular, bache tras bache. A la 
espera del regreso de los torneos

gel Aguilar y Raúl Heras. La 
presencia de Romay Beccaria se 
produce en un momento en el que 
la lista de medicamentos exclui
dos de la financiación pública, 
el «medicamentazo», se encuen
tra en el «ojo del huracán». Res
pecto a este asunto, Beccaria se 
muestra convencido de que la 
mencionada lista de medicamen
tos será entendida por la socie
dad «aunque parezca impopular 
en un primer momento». El mi
nistro insiste en que los más de 

europeos, en marzo, la Copa del 
Rey se presenta, esta semana y 
la próxima, como un aperitivo su
culento para los aficionados al 
fútbol.

30.000 millones que se ahorra
rán por este concepto, servirán 
para mejorar otras prestaciones 
como la reducción en las listas 
de espera o las urgencias.

La Guerra de Cuba

A las 23.33 horas. Canal Plus 
estrenará la segunda parte del do- 
cumental «1898, Guerra en 
Cuba» una coproducción entre 
la cadena de pago y la produc
tora Café Productions Limited.

‘'Daniel Stell: El ciclo de la 
vida"

Tele 5. 15,50 s.c.
Tana es una joven que estu

dia en la universidad de Boston 
y aprovecha unos días de vaca
ciones para ir a visitar a su madre, 
con la que no se lleva demasiado 
bien.

Allí asiste a una fiesta orga
nizada por el hijo de un amigo 
de la familia, quien aprovecha la 
ocasión para violaría. Cuando la 
joven llega a casa y se lo cuenta 
a su madre, ésta decide que lo 
mejores mantenerlo en secreto, 
pese a la oposición de su hija.

"Asesinos en el FBI"
Antena 3. 16,45 s.c.
Dos ex combatientes del Viet

nam, hartos de llevar una vida 
oscura y llena de vicisitudes 
económicas, deciden iniciar una 
serie de atracos a bancos y 
furgones de transporte de dine
ro. La policía y el FBI están detrás 
de ellos, pero su manera de ope
rar no es la habitual en delincuen
tes comunes, debido al alto ni
vel de entrenamiento que recibie
ron.

"Un marido para mi mujer"
Antena 3. 21,30 s.c.
Dir: Anthony Minghella.
Gus di Marco es un trabaja

dor neoyorquino del sector eléc
trico que tiene un serio proble
ma. Quiere participar en un ne
gocio conjunto con varios ami
gos pero no puede aportar su parte 
de capital ya que su sueldo y sus 
ahorros se los lleva la pensión 
de su ex esposa, Leonora.

Desesperado Gus decide bus
carle un marido a su ex mujer para 
que se case con él y Gus pueda 
disponer de más dinero.

"Un horizonte muy lejano"
La Primera. 21,50 s.c.
Dir: Ron Howard. Int: Tom

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

Cruise, Nicole Kidman,Thoma. 
Gibson. EEUU, 1992.

Joseph y sus dos hermanos 
malviven del cultivo de unas 
tierras propiedad, como toda la 
comarca, del poderoso señor 
Christie. El padre de Joseph 
muere en un accidente provocado 
por los hombres deChistieyel 
joven toma un destartalado fu
sil para vengarse.

Poco después Joseph nave
ga hacia América en compañía 
de Shannon, la linda hija de 
Christie, para escapar de un 
duelo a pistola. Ya en el nuevo 
continente, a Shannon le roban 
todo su dinero y Joseph debe 
hacerla pasar por su hermana y 
buscar la ayuda de otros irlan
deses emigrantes.

"Testigo del tiempo"
La 2, 23,20 **
Dir: Jack Sholder. Int: 

Jonathan Silvernian, Helen 
Slater, Martin Landau.EEUU, 
1993.

Barry está cansado de la 
monotonía de la oficina, pero su 
vida cambia en el momento en 
que es víctima de un extraño 
experimento con un generador 
de aceleración.

Pronto se da cuenta de que 
ha quedado atrapado en una 
especie de laberinto temporal, 
a partir de ahora se repite siem
pre un mismo día de su vida.

"La mujer más deseada"
Antena 3. 23,35 s.c.
Tras una noche de tormenta, 

el cuerpo de Jack Lynch, un 
atractivo patrón de yate, es en
contrado en la playa de un país 
caribeño.

Casi sin darle tiempo a re
cuperarse del naufragio, Lynch 
es acusado de violación y asesi
nato en las personas de Christina 
Ford y Ted Ashby, la pareja 
dueña del barco.

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
- Exposición de las obras de Pilar Moli
nos (hasta el 28 de febrero).
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Juan Ignacio 
Naranjo (hasta el 28 de febrero).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 
11 de la mañana a 13,30 de la tarde.

Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Sin actos programados para hoy.
Sala de Exposiciones del Ayuntamien
to:
- Exposición de pintura de Vega Berdón.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Mine
ría.
- Primera Planta: Exposición de óleos y 
acuarelas de Cayetana Casado (hasta el 28 
de febrero).
- Segunda Planta: Sala permanente de Et
nología (hasta el 28 de febrero).
Casa Municipal de Cultura:
SALA A: Exposición de Trajes de Carna
val de 1998 (hasta el 28 de febrero).
SALA B: Exposición sobre accesibilidad

al entorno. "Puertollano; Una ciudad para 
todos" (hasta el 28 de febrero).
VALDEPEÑAS:
Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.
Casa El Cojo:
- Exposición de pintura de José Luis Ibáñez. 
Hasta el 5 de marzo.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97"

ALCAZAR DE SAN ÍTÚAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y 
tiempo libre".

ALMAGRO

Galería Fúcares.
- Exposición de pintura "Tierra de nadie", ^ 
Alberto Sánchez
(Hasta el 23 de febrero).
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
vena de los actores españoles. ,
- Exposición: Patrimonio artístico y documenta 
del Teatro Real.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas:
Tfno: 46.40.04. ,,
- Ruta de acceso de internet: http-'' www.conexionspot.es/arte/pintores 
palmero.htm)

1 122
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^ La programación de hoy

La Primera tus! La 2 ^ Antenas ^ Tele 5 5 Canal + °<^ CanalSur 7'
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15,00

15,49

20,00 
21,00

21,45
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00,40
01,15

02,00

03,00

03,50

CANAL 24 HORAS 06,00 A GRAN GALERIA 06,00 MATLOCK 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 07,15 CARTA DE
TELEDIARIO 07,00 THAT’S ENGLISH 07,00 NOTICIAS PROGRAMACION NEWS PRESENTACION.
MATINAL 07,30 CON MUCHA 0730 CLUB Y ESPACIOS 08,00 REDACCION 07,30 TIENDA DIRECTA.
LOS DESAYUNOS MARCHA MEGATRIX PROMOCIONALES MAÑANA 08,00 LA BANDA DEL
DE TVE Espacio infantil. 09,00 MAYORES SIN 06,00 ENTRE HOY Y 08,10 PROGRAMA MAS SUR.
Entrevista a José 09,30 EMPLEATE A REPAROS MAÑANA 0 MENOS Programa-club
Borell. FONDO 0930 EL PRIMER 06,25 LAS NOTICIAS MULTIPLICADO infantil.
PERLA NEGRA Programa de CAFE BUENOS DIAS 0 DIVIDIDO 09,00 ANDALUCIA A LAS
Telenovela. servicio público 10,30 EL KANGURO 09,30 CAMINO DE 09,00 MADISON NUEVE
SABER VIVIR para encontrar DE A3Z AVONLEA 09,30 CINE: 10,30 LA VIDA POR
ASI SON LAS trabajo. 11,10 UN MENU DE Serie. «Goldeneye». DELANTE
COSAS 10,00 TV. EDUCATIVA: SIETE 1030 AUTOPISTA 11,35 PIEZAS 11,00 EL CLUB DE LAS
LA BOTICA DE LA LA AVENTURA ESTRELLAS HACIA EL CIELO CAZADORES INDEAS
ABUELA DEL SABER 12,00 EL SHOW DE Serie. 11,49 CINE: «El ladrón 11,55 NOTICIAS
NOTICIAS 11,10 JUEGOS BILL COSBY 1130 DIA A DIA de Bagdad» Avance informativo.
INFORMATIVO OLIMPICOS DE 12,30 CHEERS 14,00 LA COCINA DE 13,00 PROGRAMA MAS 12,00 ANDALUCIA
TERRITORIAL INVIERNO i13,00 EL EQUIPO A KARLOS 0 MENOS DIRECTO
CORAZON DE Patinaje artístico. 14,00.COSAS DE ARGUIÑANO MULTIPLICADO 13,30 CON SABOR
INVIERNO Esquí: Slalom HERMANAS 1430 LAS NOTICIAS 0 DIVIDIDO ANDALUZ
TELEDIARIO -1 Gigante Masculino 14,30 COSAS DE Resumen de las 13,30 LOS 40 14,00 CANAL SUR
Informativo. y Hockey sobre CASA noticias más PRINCIPALES NOTICIAS
EL TIEMPO hielo. 15,00 NOTICIAS /importantes. 14,15NOTICIAS Espacio informativo.

CALLE NUEVA 15,10 CLUB DISNEY 15^ EXTRA ROSA 15,15 AL SALIR DE 14,30 'MAS DEPORTE 15,15CONTRAPORTADA
Telenovela de 15,15 SABER Y GANAR Presentado por CLASE Espacio deportivo. Espacio informativo.
producción propia. 15,45 GRANDES Rosa Villacastín y 15,50TARDE DE CINE 15,30 -CINE: «Solamente 15,30DE TARDE EN
ESMERALDA DOCUMENTALES: Ana Rosa ^«Daniel Stell: El <-/se vive una vez». TARDE
Telenovela AMAZONIA Quintana. ciclo de la vida» 16,59'CINE: «Barb Magazine diario.
mejicana. INDOMITA 16,45 CINE:«Asesinos (1996) wire». 17,55LA BANDA DEL
DIGAN LO QUE 16,30 C1CLISMO:VUELTA en el FBI» Tana es una joven 18,34 EL PLANETA DE SUR
DIGAN A ANDALUCIA 1: David Soul, : que estudia en la . -LOS TOROS Programa club
Presentado por 17,10 BALONCESTO Michael Gross universidad de de '(Codificado) infantil.
Jaime Bores. Paok de 18,45 FARMACIA DE Boston y 19,32 DOCUMENTAL: 18,55NOTICIAS
NOTICIAS Salonica-Real GUARDIA aprovecha las GRANDES Avance informativo.
Avance. Madrid Serie de /vacaciones para ir flOMANCES DEL 19,00ANDALUCIA
EL FLECHAZO 18,50 YO Y EL MUNDO producción propia, ' .a visitar a su SIGLO DIRECTO
Espacio diario 19,15 EL IMPERDIBLE protagonizada por madre. 20,00 TELESERIE \ . Programa de los
presentado por 19,45 JUEGOS Concha Cuetos 17,45 DIAGNOSTICO FRIENDS servicios
Anabel Alonso OLIMPICOS DE entre otros. ASESINATO 20,30 LO + PLUS informativos,
GENTE INVIERNO 19,20 EN ANTENA 18,30 ANA Magazine. presentado por
TELEDIARIO -2 20,00 INFORMATIVO 20,30 IMPACTO TV 20,00 EL SUPER. 21,30 REDACCION. Mariló Montero y
Resumen de las TERRITORIAL 21,00 NOTICIAS HISTORIAS DE NOTICIAS Rafael Cromados.
noticias más 20,30 UN CHAPUZAS Resumen de las TODOS LOS Espacio 20,30CANAL SUR
importantes del día EN CASA noticias más DIAS informativo. NOTICIAS
EL TIEMPO 21,00 QUATRO importantes. 20,30 LAS NOTICIAS 21,53 CONTRARRELOJ Informativo.

ESPECIAL CINE 21,30 FUTBOL: COPA 21,30 CINE: «Un marido 21,30 TELECUPON 22,00 ESPECIAL 21,30 FUTBOL
«Un horizonte muy DEL para mi mujer» 21,35 SEÑOR ALCALDE CANAL+ Semifinales de la
lejano» 1992/ REY:SEMiFINALES 1993/95 minutos Serie «El dilema». 1997. Copa del Rey.
134’05" F.C. Barcelona- N: Estados Unidos protagonizada por D: Bob Saget. 23,20 FORO SUR, LOS
D: Ron Howard Zaragoza D: Anthony Carlos Larrañaga y N: Estados DEBATES DE FIN
I: Tom Cruise, 23,20 EL CINE DE LA Minghella María Barranco. Unidos. DE SIGLO
Nicole Kidman DOS I: Matt Dillon, 23,00 CRONICAS i: Evan Moore y 01,30 CANAL SUR
Joseph y sus dos «Testigo en el Annabella Sciorra MARCIANAS Joely Fisher. NOTICIAS
hermanos malviven tiempo» 23,35 CINE: Programa 23,33 DOCUMENTAL Las últimas
del cultivo de unas Un empleado del «La mujer más presentado por • GUERRA EN noticias. Resumen
tierras propiedad, servicio del deseada» Javier Sardá. CUBA deportivo.Presenta:
como toda la personal de una N : Estados 01,45 ENTRE HOY Y 00,19 CINE «Tras el Rosa Pilar Abelló.
comarca, del importante Unidos MAÑANA silencio». 02,00 CINE:
poderoso señor empresa de D: Robert Ginty Ultimo espacio (Codificado) "Estoy vivo"
Christie. investigación es I: Jeff Fahey, Bo informativo. 02,00 N.B.A. UTAH - D: Larry Cohen.
DOSSIER víctima de «un Derek 02,15 INFOCOMERCIAL NEW YORK 1: John Ryan,
TELEDiARIO-3 salto en el tiempo». 01,30 NOTICIAS 02,45 HUNTER (Directo) Sharon Farrell,
Informativo. 01,15 NEGRO SOBRE 02.05 CINE: Serie. 05,00 CINE Andrew Duggan.
TURNO DE BLANCO «Plavbovs» 04,30 EL SHERIFF «Asalto al tren del 03,30 TIENDA DIRECTA
OFICIO 02,05 CINE CLUB: DINO 03,55 TELEVENTA CHIFLADO dinero». 1995. Espacio
EL INCREIBLE RISI «Pobre y 04,45 CINE: Serie. (Codificado). promocional.
HULK millonario». «El diablo se lleva 05,15 PRIMEROS 06,45 DOCUMENTAL 04,00 DESPEDIDA Y
TELEDIARIO-4 03,35 DESPEDIDA a los muertos» BESOS. VIDAS DE CINE. CIERRE.

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDICADA A LA RECUPERACION 
Y RECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA

PARA IMPRESORAS LASER E INKJET.

(926) 24 22 49 ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCIAL
wiii muiw

INn RNACJOMAI. A IA 
1KNOLOGIA Y CALIDAD 

nUNEFURT 1997
AIJ;MANU

CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA

IB
 ti Í PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA:

C/ Alamillo Alto, 4 
M: (926) 21 62 35 - Fax; 21 64 09 

13002 CIUDAD REAL

TRABAJAR CON CALIDAD IMPLEMENTADA 
POR 6 TROTES ES COSA DE TODOS

C/ Corredera, 8
Telf.: (926) 54 72 14 - Fax: 55 12 84 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real)

ó b
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Millán cuelga obras nuevas en "La Galería

Arte moderno
En calle Cuchillería, 
en la puerta del hotel, 
nos ha puesto la alcaldía, 
estructura grande y fría, 
igual que la torre de Eiffel.

Su poderoso andamiaje 
y majestuoso porte 
ocupa todo el pasaje 
y lo mira el paisanaje 
con un poquito de corte.

Y se queda ensimismao, 
y se pregunta hecho cisco 
¿Dios mío, donde he llegado? 
a Guggenheim de Bilbao 
o al Puente de San Francisco

El llanto sobre el difunto; 
pues tan grandes proporciones 
dejan bonito el conjunto 
pero, también me pregunto 
¿pasarán las procesiones?

Dos camiones con 
gasoil accidentados 
en la provincia por 
el despiste de dos 
conductores

La Tribuna

Dos camiones, que trans
portaban gasoil para calefac
ción, se vieron implicados en 
dos accidentes de tráfico ocu
rridos en la tarde de ayer en 
Alcázar y Puertollano, al pa
recer, a causa de la distracción 
de los conductores de dos tu
rismos, según fuentes del 
Subsector de Tráfico. Afortu
nadamente, pese a la especta
cularidad y peligrosidad, sólo 
sufrieron lesiones leves dos 
personas. También, en 
Malagón chocaron dos camio
nes resultando heridos leves 
los conductores.

ÍÍ J

El pintor Jesús Millán cuelga obra nueva en el disco-bar "La Galería", ubicado 
en El Torreón de Ciudad Real. Los cuadros que presenta pueden encuadrarse 
dentro del estilo expresionista con ciertos toque impresionistas (figurativo), que 
son muy representativos de sus últimos trabajos. La pintura de Millán es 
sentimiento y color. El pintor continua utilizando la misma técnica y dejándose 
llevar por su imaginación y manera de ver y entender la vida.

La LOFAGE no contempla un 
menor número de fimdonarios

Efe

La aplicación de la Ley de 
Organización y Funcionamien
to de la Administración Gene
ral del Estado (LOFAGE) no 
contempla la reducción del 
número de funcionarios de las 
administraciones periféricas, 
aunque sí su posible reubica
ción en centros de trabajo di
ferentes.

El subsecretario del Minis
terio de Administraciones 
Públicas, Jaime Rodríguez 
Arana, indicó ayer que con el 
reagrupamiento de funciona
rios en menor número de edi
ficios este departamento aho
rraría 165 millones de pesetas. 
Rodríguez Arana reconoció 
que la descentralización qui
zá no finalice en esta legisla
tura, aunque experimentará un 

gran avance. La LOFAGE, 
que entiende que la Adminis
tración pública debe atender 
los intereses del ciudadano y 
regirse por los principios de 
eficacia, descentralización y 
economía en el gasto público, 
se está implantando de forma 
gradual en todas las comuni
dades autónomas, con aten
ción a los características es
peciales de cada una.

Tazos
*E1 gerente del Complejo 

hospitalario, Francisco 
Rodríguez Perera, demostró 
ayer que es mucho más dili
gente cuando le presionan.

* CSIF le había solicitado 
un listado de los trabajadores 
del Complejo el 13 de enero, 
lo volvió a pedir más tarde, y 
no obtuvo respuesta hasta 
ayer, fecha en la que, curio
samente CSIF había convoca
do una rueda de prensa para 
anunciar que le había denun
ciado al Juzgado de lo Social 
por no facilitarles informa
ción.

* Una de las cisternas de 
la piscina municipal cubierta 
está constantemente perdien
do agua. Los responsables 
dicen que están esperando al 
fontanero, pero debe tardar 
mucho en llegar, porque lle
van así más de 2 semanas.

U U/fima

El pleno del 
Congreso aprueba 
una moción sobre 
el aceite de oliva

Efe

El Pleno del Congreso de 
los Diputados aprobó ayer la 
moción de IU sobre el aceite 
de oliva, mientras que recha
zó la presentada por el PSOE 
en relación a la peste porcina 
clásica. IU pedía al Gobierno 
que se dirija a la Comisión 
Europea y a todos los comi
sarios que la componen, es
pecialmente a los españoles 
Manuel Marín y Mayor Ore
ja, para que el documento de 
la OCM del aceite de oliva 
respete el acuerdo del Parla
mento Europeo. _—
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